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o TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1006.6 milibares. Tempe
ratura média do dia: 19.9 graus centígrados.

. Umidade relativa média do ar: 76.8 por
cento. Estado médio do céu: Cumulus, Stra
tus, de meio a encoberto. Nevoeiros no lito
ral, serras e margens de rios. Estado médio
do tempo: instável no litoral e planalto. Pro
cesso de crescimento d'água nas bacias de
rios. Tempo médio: com instabilidades. Pre
visão: A. Seixas Netto. Florianópolis, quarta-feira, OS de dezembro de 1973 - No. 17.412 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0,80

Uma luz nova surgiu no céu

Um fotógrafo amador desta Capital viveu momentaneamente no último do

.mingo a glórja de surpreender com asua câmera-uma Pentax com objetiva de
200 mm - ,o corneta Lubos vagueando sobre as duna. da Lagoa da ConceiçãO.

, Se não fosse um imperdoável equívoco', sua façanha o levaria à celebridade. P. 16

RÁDIO E TV - A Associação dos Dirigentes
de Estações de Rádio e Televisão de Santa
Catarina, estará reunida no próximo domin
go, em Florianópolis, para aprovação dos .

novos estatutos da entidade' e eleição da Di-
retoria e Conselho Fiscal, .

O Encontro, que contará com ii presença
de diretores ou representantes das duas esta
ções de TV e cerca de 60 emissoras de rádio,
será realizado às 10 horas, no auditório da
Associação Comercial de Florianópolis.

Chegou a vez do Estreito'

Veículos novos
pagam taxa

- rodoviária com
.

;aumento de 20%

",
I

Os automóveis novos, modelos de
fabricação 1974, pagarão a Taxa
Rodoviária com um aumento de
20% a mais sobre os preços

, cobrados atualmente. Para os demais
ve ículos, considerados usados,
nãoheverá alteração (Pág. 5.).

•

A alegria da formatura é em muitos casos o prenúncio de uma desilusãc.

J

, \

Uma luminosidade que se movimentava lentamente no céu foi captada pela câmera.

o Prefeito Nilton Severo inicia hoje uma prática que tende a aproximar mais a
administração municipaldos problemas do Estreito, despachando diretamente da Secretaria

específica criada para atender ao mais Imperante bairro da Capital, que contribui
com 40% da arrecadação do município. É ptovável que no seudespacho de hoje o Prefeito

anuncie o aumento da dotação orçamentária da Secretaria do Estrei,to, pois a

atual é-considerada por ele e por seus assessores corno insatisfatória (Página 16),

Figueirense
ganhou; com
gol deMarcão
Um gol de Marcão aos 36 minutos do segundo

tempo deu a vitória ontem ao

Figueirense sobre o Caxias. O resultado
foi justo porque o time

.

de Joinville preocupou-se mais com a

defesa, jogando apenas
pelo empate. Este um a zero colocou o

_

..Figueirense em melhor
situação na tabela do campeonato (Pág. 8).

o Presidente da República encaminho....
ontem ao Congresso projeto de

lei complementar que dispõe sobre
convênios para concessão de isenções

do ICM. A lei visa a corrigir
distorções havidas no sistema (P.6)

Celesc no aterro é irreversível

Odiplomaàs
vezes inútil
Cerca de 500 univérsitários concluem este mês

seus cursos de formação profissional em
Florianópolis e iniciam a esperançosa procura
de uma colocação compatível com a formação
recebida. Mas, o mercado continua escasso.

A construção da estação da Celesc no aterro da Baía-Sul foi considerada irreversí ..

vel ontem 'pelo presidente da entidade que, em entrevista à imprensa" disse que os
recursos de 110 milhões serão investidos em grandes empreendimentos (3 e 8).

Konder volta

Em pronunciamento feito na última
!:"1ssão do Senado Federal, o Senador
Antônio Carlos Konder Reis voltou a

destacar a necessidade da inclusão de
Santa Catarina no sistema dos

corredores de exportação, lembrando as

palavras do Ministro Mário Andreazza

quando da sua última visita ao

Estado, oportunidade em que anunciou
a efetivação da medida e o início

Konder; ãtúação permanente em defesa dos corredores de exportação. de estudos preliminares (Página 3).

o Figueirense jogou melhor toda a partida e Marcão a�abou fazendo o gol da vitória, no flnzinho do segundo tempo
,

J

Lei quedispõe
sobre isenções
no ICM já está
no Congresso

• • •

a .ínsístír
em favor dos

.

corredores
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mação do jornal, é o coro

nel Juan Jaime Cesio -

considerado o "braço di
reito de Carcagno", que
ocupa atualmente o co

mando da Divisão Política
de Estado-Maior do Exér
cito. Outros quatro coro

néis foram identificados
como Juan Carlos Colom
bo, Júlio Etchegoyen, Al
bano Harguindeguy e Edu
ardo Matta. Segundo o

"Cronista Comercial", o

coronel Cesio foi impugna
do pelo Ministro da Defesa

'

porque foi o incentivador
de uma operação conjunta
do Exército e a Juventude
peronista de esquerda, há
vários meses, para recons
truir zonas devastadas por
uma inundação na provín
cia de Buenos Aires. A ju
ventude peronista está em

conflito com os setores
moderados e direitistas do
peronismo que predomi
nam no governo.

OBJEÇÕES
Por outro lado, o jornal

Para os palestinos, um acordo
no Oriente Médio só será

possivel com a inclusão
das guerrilhas nas

Conversações de paz.

ra".

Divergência entre Peron e

o Exército pode gerar crise
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Petróleo: árabes se reunirão no

Em meios políticos e

jornalísticos de Buenos
Aires, comentou-se ontem

que foi criada uma "situa
ção delicada" entre o mi
nistro da Defesa, Angel
Robledó, e o comandante
geral do Exército, tenente
-general Jorge Carcagno,
Os observadores acreditam
que se isso for certo, a si-

.tuação poderia causar o

primeiro choque entre o

governo do presidente
Juan Peron e as Forças Ar
madas.
A contrõvérsia se cen

traliza, aparentemente, às
promoções do Exército
que se anuncia, anualmen
te, antes de 31 de dezem
bro. O jornal independente
"Lá Uníon" .e o "EI Cro
nista Comercial", assegurá
ram ontem que o Ministro
da Defesa objetou cinco
dos 12 coronéis propostos
por Carcagno para-e acesso
ao grau de general-de-bri
gada. Um dos supostos im
pugnados, segundo a ínfor-

'I
I

l
I

,
I

afirmou que os outros qua
tro coronéis foram rejei
tados, devido a sua suposta
vinculação com o ex-presi
dente general Lanusse, que
pôs fim a sete anos de regi
me militar, convocando
eleições e entregando o go
verno aos peronistas em
maio. Lanusse sempre foi
considerado um ferrenho
anti-peronísta, apesar de,
recentemente, ter desejado
publicamente "a meihor
sorte" ao presidente Pe-
'ron.

A agência independen
te de notícias argentinas
inform.ou que as objeções
haviam sido dispostas pelo
próprio presidente Peron,
mas isto não pode ser con

firmado em outras fontes.'
Peron, ainda em recupera-

,

ção, reduziu, consideravel
mente, seu ritmo de traba
lho. Afirma-se que ele ha
via delegado ao Ministro
da Defesa o controle de to
do o espinhoso problema
das promoções militares.

I,
"

,
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,,_ .'.� Banco do Estado de Santa Catanna S.A.
selecionou, entre os que,

n

'seus candidatos triunfarão

com ampla margem de votos,
osanalistas imparciais não
acreditam nisto. Segundo pes-

, quisas de opinião pública, a

eleição do próximo domingo
será muito disputada entre os'
candidatos dos dois principais
,partidos; o. vencedor terá, pe
quena maioria de votos.

,

Há cinco anos atrás, a AD,
partido governante, perdeu a

eleição presidencial com seu

candidato Gonzalo Barrios,
para o atual presidente Rafael

Caldera, com diferença de' 32
mil votos. Lorenzo Fernandes,
um 'advogado de 55 anos, ter

minará campanha presidencial.
com a maior concentração po
Ií tica na história de Caracas,
segundo previsões do Partido
Social Cristao,

Árabes Exportadores de'Petróieo
resolveram, em 17 de outubro, di
minuir sua produção petrolífera à
razão de cinco por cento ao mês.
Numa segunda reunião, resolveram
estender a redução a 25 por cento.

Os Ministros do Petróleo dos riores para que preparem uma lista
de países nas três categorias seguin
tes: países amigos, neutros e pafses
que apóiam Israel.

Á, comissão deverá supervisionar
a aplicação da resolução, reestudar
a lista de nações' e transferi-las de
uma pára outra categoria, depen
dendo da posição que adotem no

conflito árabe-israelense.
A reunião de sábado servirá tam

bém para discutir a aplicação da re

solução da conferência de cúpula
no sentido de suspender os envios
de petróleo à África do Sul, Rodé
sia e Portugal. Será a terceira reu

nião dos ministros, desde que os

membros da Organização de Países
I

Motoristas protestam

países árabes manterão uma "reu
nião decisiva" no Kuwait, sábado

próximo, para analisar a execução
das resoluções sobre o uso do petró
leo como arma, adotadas na confe
rência de cúpula da Argélia, na se

mana passada.
Na conferência de Argel, os go

vernantes árabes decidiram: 1) man
ter o embargo de petróleo aos paí
ses que apóiam Israel; 2) continuar
a diminuição gradativa da produ
ção, até que a receita dos países
produtores não excedam a quarta
parte da receita petrolífera de

1972; 3) criar uma comissão de Mi
nistros do Petróleo e Relações Exte-

nos Estados Unidos
Motoristas de caminhões norte-americanos bloquearam

ontem as estradas interestaduais em Pensilvânia, Ohio, West
Virgínia e Nova Jersey em protesto à redução dos limites de
velocidade e aumento dos' preços dos combustíveis. A
primeira manifestação ocorreu na Pensílvânia, na estrada
80, perto da cidade de Blak:eslee, onde os motoristas
interromperam o trânsito durante cinco horas antes de
terminar seu protesto. _

Manifestações semelhantes ocorreram em Ohio, West
Virgínia e Nova Jersey. Aparentemente os mesmos
motoristas participaram em mais de um protesto.

J·YV·A �war�, de Kansas, quepartícípou do protesto em

Pensilvarua, disse que as exigencias dos motoristas de
caminhão não forem atendidas até meados de dezembro .

haverá uma paralisação nacional nas estradas.
'

Ningueín foi preso nas manifestações em Pensilvânia e

em Nova Jersey. Entretanto, perto de Cambridge, no
,

Estado de Ohio, um motorista negou-se a sair do lugar e foi
preso por estacionar em local proibido.

Hortência viajará nos próximos dias.

EUA, concedem' visto

à viúva de Allende

HUVllail para adotar novas lIIedidas

,

Sem os palestinos na mesa de

negociações a paz será dificil

A Secretaria de Estado norte-americana informou ontem que foi

concedido um visto à viúva do presidente chileno Salvador Allende,
que se propõe a viajar aos Estados Unidos no decorrer dos próximos
dias.

'

Em Santiago, uma transmissão radiofônica afirmou que a decisão.

norte-americana é "deplorável", e que a concessão do visto a ·"uma
mulher que está desacreditando. seu país não é válida",

lbrtência Allende enco�tra-se atualmente no Canadá, onde vem

desenvolvendo uma crítica intensa às autoridades que depuseram seu

marido, .em setembro último, A outorga do visto obedece à

disposição norte-americana de receber refugiados de esquerda que
tenham conseguido asilo no Chile, durante a administração de

Allende, e que agora não têm outro país para onde possam se

transferir, A disposição; manifestada ao alto comissário das Nações
Unidas para assuntos de refugiados, prevê um visto especial, 'sob
palavra, que deixa de lado certos regulamentos de imigração.

O senador Edward Kennedy havia recomendado essa política,
que usou no 'passado para facilitar o acesso de refugiados cubanos e

húngaros ao país, Segundo se informou, apenas 30 pessoas
solicitaram o visto especial, número reduzido, tendo-se em conta

que cerca de três mil pessoas, a maior parte latino-americanas,
tinham-se refugiado no Chile, na gestão de Salvador Allende.

O baixo número de solicitações não é" porém, de se estranhar,
uma vez que, por razões ideológicas, muitos daqueles refugiados não

consideram os Estados Unidos como um lugar ideal para viver.

Acredita-se que os que solicitaram vistos ·sob palavra poderão
considerar sua permanência nos Estados Unidos como uma saída

temporária da situação em que se encontram, podendo escolher sua
residência em\ lugares mais afins com suas idéias políticas,

Chile: Edelstam é

"persona non grata'
A junta militar chilena declarou "persona non grata" o

embaixador da Suécia, Harald Edelstam, em decisão que foi
comunicada oficialmente ao governo sueco através do
encarregado dos negócios chilenos na Suécia.

Edelstam esteve envolvido em diversos incidentes com o

governo militar chileno, em consequência dos problemas
surgidos com cerca de cem asilados políticos. A Suécia
havia se encarregado dos assuntos cubanos quando o

governo do Chile rompeu relações diplomáticas com
Havana, depois do golpe que derrubou Salvador Allende.
Aproximadamente 70 pessoas � asilaram na embaixada,
cubana após o golpe, e Edelstam tentou, obter junto às
'autoridades chilenas salvo-condutos para todos os

refugiados.

.ao responder uma pergunta sobre a

conduta árabe em caso de ameaças
dos consumidores em empregar a

força:
- Não necessitamos nem, de ar

mas, nem de tanques para defender
o nosso petróleo. .Bastaría um pe
queno número de cidadãos árabes
para provocar uma catátrofe mun

dial, caso as potências ocidentais le
vem às últimas consequências a sua

obstinação. Chego a dizer, até que
se o Ocidente atuar com arrogância
ou recorrer à forma. sofrerá as con

sequências desse desastre. Todos os

poços serão incendiados, os oleodu
tos destruídos e o Ocidente arcará
com esse preço".

AMEAÇA
O presidente argelino Houari

Boumedienne disse, por outro lado,
que qualquer tentativa de empregar
a força para obter o petróleo árabe
levará a um desastre, pois os traba
lhadores poderão atear fogo aos po
ços e destruir os oleodutos.

Numa entrevista coletiva, conce
dida a jornalistas libaneses e egíp
cios, Boumedienne foi categórico

Boicote do petróleo árabe .aos

EUA causaproblemas ao Panamá
O boicote petrolífero árabe contra os Estados

Unidos provocará uma baixa de 22 mil barris diá
rios do petróleo bruto, que são processados no

Panamá para o consumo deste país, após o dia

primeiro de janeiro, 'segundo se informoU oficial
mente. O efeito mais sério dessa baixa será uma

aguda escassez de gás liquefeito, que é amplamen
te usado no país como combustível de cozinha.
Não existem perspectivas imediatas de raciona
mento de gasolina, mas o recente aumento do

preço do petróleo bruto anunciado pela Venezue
la sem dúvida levará a um novo. aumento no pre
ço local do combustível. '

Essas revelações foram feitas pelo Ministro do

Comércio, Fernando Manfredo. O'Ministro acen

tuou que a refinaria Panamá, que é de proprie
dade da empresa norte-americana Texaco, proces
sa todos os cenibustíveís derivados do petróleo
que são consumidos no país. A refinaria processa
74 mil barris diários, dos quais 11 mil provém da

Arábia Saudita, 25 mil da Venezuela e 38 mil das

jazidas da Texaco no Equador.

Embora oPanamá não esteja na "lista negra"
dos árabes, a .Texaco como uma empresa norte

americana, não pode adquirir petróleo árabe já há
'

um mês e; por isso; ela teve que redistribuir sua

produção equatoriana a fim de repor a perda do
bruto árabe em .outras refinarias que possui na
América Latina.

A partir de primeiro de Janeiro, a Texaco irá
baixar o processamento no Panamá de 74 mil bar
rias diários para 52 mil. Essa quantia é, no entan

to, suficiente para satisfazer a .demanda interna
de fasolina, diesel, querozene e combustível para
aviões, mas haverá uma diminuição de 20 por
cento da produção de gás liquefeito, que atual

mente chega a 900 barris diários. Essa quantidade
é apenas suficiente para o consumo interno do

Panamá. ,

�enezue/a: forças armadas

garantem eleições domingo
As forças armadas declara

ram que respeitarão o resul

tado da eleição presidencial do

próximo domingo e que em

pregarão "todos os meios e ho

mens para que essa decisão

majoritária não seja burlada".
O ministro da Defesa, general
Gustavo Pardi Davila, falou co-

.mo representante das forças
armadas e assegurou que qual
quer que seja o resultado das

próximas eleições, será respei
tado pelas militares.

'O general dirigiu uma locu- '

ção ao país e afumou que não
há "a menor insinuação" de

que os militares desconhecerão
o pronunciamento das urnas.

Mais de 4,6 milhões de ve

nezuelanos estão aptos a votar

domingo, escolhendo um novo

presidente para, o quínquênío
1974/79,42 senadores, 83 de

pu tados e. representantes das

assembléias legislativas e câma
ras municipais.

Treze candidatos à presi
dência estão inscritos, mas, fal
tando apenas 4 dias para as

eleições, a maioria do eleito

rado concentrou sua atenção
em Lorenzo Fernandez, do
Partido Social Cristã 'o - CO
PEI -, da situação e em Carlos
Andres Perez, candidato da

Ação Democrática (AO), o

principal de oposição.
ALEGRE CARNAVAL

Os grupos de' partidários,
dos 13 candidatos presiden
ciais da Venezuela transforma
ram os últimos dias da campa
nha eleitoral num alegre carna
val, com alguns conflitos espo
rádicos. Ainda que nem tudo

tenha sido canções e gritos em

favor de um ou outro candida-

to, este processo eleitoral ca
racterizou-se como o mais pa
cífico nos últimos 15 anos:

Mas em algumas ocasiões, o
confete do carnaval foi substi
tu ído por p'edras e as canções
deram lugar aos insultos. A po
lícia deteve cerca de 400 pes
soas, para adverti-las por sua

atitude "pouco cívica". Rui

dosas caravanas de automó
veis, escoltadas por dezenas de
motocicletas, percorreram as

.principais ruas e avenidas de

Caracas (dois .mífhões e 200
mil habitantes), mantendo

grande número de pessoas
acordadas até as primeiras ho
ras da madrugada.

Os organizadores não segui
ram as determinações do Con

selho Supremo eleitoral para
que os festivais de música foS::
sem realizados apenas nas sex

tas-feiras e sábados.

OS MAIS ATIVOS

Os partidos mais ativos fo
ram o Social Cristão, (Capei),
do presidente Rafael Caldera e

a Ação Democrática (AD),
principal de oposição. Estes
dois partidos deverão receber
as maiores porcentagens de vo
tos na' eleição do próximo
domingo. Alguns observadores

.políticos assinalam que pelo
menos 70 por cento do eleito
rado votará nos candidatos dos

partidos tradicionais. Cerca de
10 por cento parece estar divi
dido entre os partidos de ex

trema-esquerda e os 20 por
cento restantes entre os outros
nove candidatos presidenciais.

Ainda que os partidários da
Açãó Democrática e do Parti
do Social Cristão afirmem que

Carlos Andres Peres, candi
dato da AD, terminou sua

campanha com uma manifesta

ção de mais de três horas, com
a presença de 300 mil pessoas
na qu inta-feira à noite. Afir
ma-se que desde a visita de

Fidel Castro a Caracas, em

1959, não se tinha realizado
uma concentração desta pro

porção.
José Vicente Rangel, candi

dato do Movimento ao Socia
lismo, também encerrou sua

campanha com uma manifesta

ção. Calcula-se que 30 mil pes
soas tenha se reunido na sexta

feira passada.
-Os comunistas, que apóiam

ao candidato Jesus Angel Paz'
Galarraga, do Movimento Elei
toral do Povo, também organi
zaram uma grande manifesta

ção.

Vietnã: forças comunistas
obtêm vitória nas batalhas

Tanques ti soldados norte

víetnamitas e víetcongs pene
traram ontem numa capital de
distrito, na região dos altipla
nos centrais do Vietnã, travan
do encarniçados combates.

Os violentos choques repre

sentam, provavelmente, o pre
lúdio de -urna ofensiva geral
que as autoridades sul-vietna
mitas previam para princípios
do próximo ano. Segundo fon
tes militares, o norte-vietnami
tas lançaram 11 ataques sepa
rados ao longo de uma frente
de 45 quilômetros, desde Dak
Song até o ;ul, na cidade" de
Kien Duc, perto da fronteira

cambojana.

Seis tanques foram destruí
dos e as primeiras notícias dão
conta que 45 soldados comu

nistas morreram em luta. Em

Kian Duc, pomada de três mil

'habitantes, ocorreram lutas

corpo a corpo, tendo os comu

nistas se apoderado da sede
central da polícia e de outros

dois locais da aldeia.

Aproximadamente mil ci

vis, muitos dos 'quais refugia
dos de combates anteriores,
fugiram de Kian Duc para les

.te, através da selva.

BOMBARDEIOS

Por outro lado, centenas de

aviões sul-vietnamitas efetua
ram os bombardeios mais in
tensos dos últimos tempos
contra posições víetcongs, Os

ataques configuram uma repre
sália pela destru ição, anteon

tem, por meio de bombas in

cendiárias, do depósito de pe
tróleo de Nha Be. A façanha
do esquadrão vietcong signifi
cou a destruição de' 20 a 35

milhões de galões de combus

tível.

Aproximadamente 50 por
cento das disponibilidades na

cionais de combustível foram
destruídas pelo ataque de mor

teiros contra Nha B"!, o maior

depósito do Vietnã do Sul, 10
quilômetros a sudeste de Sai

gon, O' governo ordenou a to-

, dos, os postos de venda que
cessassem o fornecimento.

Enquanto isso, registraram
-se inúmeros combates pelo
controle das rotas de abasteci
mento na parte sul do planalto
central, perto da fronteira

cambojana. No .Carnboja, in

te nsífiearam-se as atividades
dos guerrilheiros do Khrner

Vermelho ao longo da rodovia

no. 4, via de acesso de Phnorn.

Penh à costa. Os comunistas
cortaram a artéria, a 58 quílô-

, metros da _capital cambojana.

Um acordo geral no conflito do Oriente Média, léia - "devem se unir num Estado palestino, cO
será impossível se as guerrilhas palestinas forem mo pré-requisito essencial para uma. paz duradou
excluídas das conversações de paz árabe-israelen
ses em Genebra, advertiu um representante da 'Or
ganização para a Libertação da Palestina.
'Acrescentou que os dirigentes guerrilheiros

não foram convidados para a conferência de Ge

nebra, que devera começar no dia 18, com a par
ticipação do Egito, Síria, Jordânia e Israel.

-

Os diplomatas árabes acreditam que a União
Soviétiva não pressionou os Estados Unidos o

bastante para conseguir a presença dos guerrilhei
ros na conferência. As duas super-potências, que
propuseram, conjuntamente, a resolução do Con
selho de Segurança das Nações Unidas que deteve
a quarta guerra do Oriente Médio, são também
co-promotoras da conferência de Genebra.

Como é sabido, o secretário de Estado Henry
Kissinger planeja uma nova viagem pelo Oriente

Médio, a fim de ultimar os preparativos das nego
ciações de Genebra. Os diplomatas prognosticam
que Kissinger será duramente pressionado pela
-Síria para que se convide os guerrilheiros.

-

ESrADO PALESTINO

Segunde o porta-voz palestino, "nenhuma
conferência da qual não participem os palestinos
pode determinar o futuro dos territórios palesti-,
nos a ,serem evacuados por Israel". Esses territó
rios - a margem ocidental do Jordão, a faixa de
Gaza e a região de Himma, perto do Mar da,Gali-

Israel conquistou os três territórios na guerra
de 1967. "Estas regiões são, historicamente, parte
da Palestina, e devem ser entregues aos palestino s

uma vez se consiga a retirada israelense" - conti
nuou.

Egito e Síria estão dispostos a entregar Gaza e

Himma aos palestinos, Mas Israel se opõe à cria

ção de um Estado em sua fronteira e o rei Hus

sein, da Jordânia, deixou bem claro que não cede
rá a margem ocidental do rio Jordão, a menos

que os habitantes do lugar assímo queiram e re

solvam, livremente, num plebiscito.

-Os guerrilheiros, todavia, receberam grande
apoio moral quando a recente conferência de cú
pula árabe, em Argel, da qual participou Hussein,
reconheceu o OLP como "o único representante
do povo palestino". Se os guerrilheiros forem
convidados à Genebra, só aceitarão participar da
conferência se "reconhecidos como sócios com

igualdade e se seu direito a auto-determínaçâo for
reconhecido pela comunidade, internacional", diz
o representante pale.rino.

E concíuir t'O estabelecimento de um Estado

palestino significaria o fechamento de inúmeros
campos de refugiados em que milhares e milhares
de pessoas têm vivido. Isso, tiraria o veneno do cora

ção da inimizade árabe-israelense",

)
Tornamos público que a Burroughs Eletrônica Ltda.

participaram de teste de seleção, os seguintes candidatos:
01. ADAILTON CARBONI
02. ALOISIO JOSJ: AMORIM
,03. CARLOS ALBERTO ALVES RODRIGUES

04. CARLOS ALBERTO BRUNATO SILVA

05. CARI,.OS ERNESTO KREISCHE
06. CARLOS ROBERTO GARCIA BARAN

07. EDIO LlNEBURGER
08_ EDISQN SALVADOR
09. ENIO CARLOS VIEIRA

10_ FERNANDO MACHADO BRAGA

11. FRANCISCO J. BITTELBRUNN

1�. GUILHERME DE GUGLlElMI

'13. HELIO COUTINHO
14. INACIO A. DE CONTO

15. JOÃO CESAR ARAGÃO
16. JOÃO KRACIK SOBRINHO
17. JOSJ: GASPAR DE SOUZA

18. JOSJ: HERMINIO BUDAL ARINS

19. JULIO ALBERTO MOSER

20. LEONARDO CONSTANTINO SILVEIRA DE SOUZA GAROFALLlS

21: LUCIA MARIA DE CASTRO RIAMOS
'

'22. LUIZ AVR F. DA SILVA

23. MARCOS LUIZ VIEIRA

24. MAURICIO J. KAMERS
25. MAURO LlGOCKI VIE�RA

26. MAXIMILIANO SIGWALT

27. OSLI FRANCISCO DA CUNHA

28. PAULO R. L. MENDONÇA
29. RAUL F. S. RI,BAS
30. RENE OSVALDO HAENDCHEN

31. ROGJ:RIO LUIZ DELFINO

32. RUB ENS MOSE R

33. VERA MARIA MAKIOLKE WOLOWSKI

Ficam os selecionados convidados a comparecer a uma reunião, a ter lugar na

Escola Superior de Administração e Gerência - ESAG, dia 10, às 8 horas da manhã,

Florianópolis, 04 de dezembro de 1973.

Carlos Passoni Júnior

Diretor
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Novas, vagas para
curso .pelítico

Com o aumento de 100 para 150 vagas, o curso de

informação política a ser promovido nesta Capital pela Arena,
através de seu Instituto de Formação e Estudos,PolíticÇls, ainda
dispõe de cerca de 20 vagas, que nas próximas horas deverão
estar preenchidas, de acordo com a previsão. Ontem a secretaria
do partido continuou recebendo inscrições, e a' procura é grande
tanto na faixa universitária como na área política.

O c o ordenador do IFEP,' Deputado Fernarido Bastos,
,

distribuiu nota à imprensa comunicando que os inscritos para o

curso deverão comparecer segunda-feira próxima à sede regional
da Arena, na Assembléia Legislativa, das 10 às 17 horas, a fím de
receberem suas credenciais. No mesmo comunicado o

parlamentar esclarece que os temas a serem, abordados são
"Desenvolvimento e Formação de Liderança", "Juventude e

Política", "Partidos Políticos", "Juventude e Desenvolvimento"
e "Tecnocracia e Política".

'

O curso de informação política - o primeiro a ser promovido
, em Santa Catarina - será realizado entre os dias 10 e 15 do

corrente, no plenário da Assembléia, e os conferencistas serão o
'

Senador Ney Braga e os deputados Murilo Badaró, Célio Borja,
Aureliano Chaves e Caio Pompeu de Toledo.

Konder fala no' Senado
'sobre importância do
corredor para o 'Estado

O Senador Konder Reis fez novo pronunciamento no Senado '

a respeito da inclusão de Santa Catarina no sistema dos,
corredores de exportação. O discurso foi feito na sessão de
encerramento do período legíslatívo de 74 e nele o Sr. Konder
Reis inicia por manifestar sua surpresa ante os rápidos resultados

positivos alcançados pela campanha' desenvolvida em favor da

.implantação de um corredor de exportação no Estado.
- É, assim, - prosseguiu - com imensa satisfação que trago a

Casa a alvissareira notícia .que o Ministro dos Transportes, Sr.
Mário Andreazza, deu em sua recente visita ao Estado, em

particular aos portos de Laguna e Imbituba: Santa Catarina será
incluída no programa', dos corredores de exportação. Por

determinação de, S. Exa, baseada nos estudos preliminares
efetuados pelo Departamento Nacional de Portos e Vias

Navegáveis, um dos portos catarinenses será incluído rio
programa, sendo 'esta uma das metas do novo Plano Portuário
Nacional. "

'

- Cumpre-me assinalar - continou u Senador Konder Reis -

e o faço com igual satisfação, o tratamento desapaixonado coín
que o assunto tem sido abordado no âmbito federal. Tive, a
oportunidade de ocupar a tribuna, por duas rezes, com o"
objetivo .de desfazer "certos comentários que partiam de um

en�e�din:ent<:. errôneo do �eu p�%Ll�ento, ou, seja, �e qu:_ a

re ivin d icação que aqui plelt,lkl pretendia a inclusão,
especificadamente, de um dos portos de Santa Catarina;
Registro, assim, o fato de que a decisão definitiva sobre o melhor
ancoradouro ca tarinense para atender ao programa dos
corredores de exportação será tomada pelo órgão federal

c?m?etente e com base �m estudos de viabilidade econômica e

tecruca. I

Depois de congratular-se com o Ministro Má�io Andreazza

pela adoção da medida, o ,Sr. Konder Reis concluiu afirmando
que o corredor de exportação possibilitará "o crescimento de
nossa produção, a conquista de novos mercados externos, a

exploração 'mais adequada de (nosso recursos naturais e uma
colaboração mais expressiva no progresso de nosso País".

, /

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL
DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS

, DE RODAGEM
16 º DISTRITO RODOVIÁRIO FEDERAl

CONCURSO PARA PROCURADOR
o Departamento Nacional de Estradas dé.

Rodagem torna público que se encontram

abertas as inscrições para o Concurso número
'. 6/73, para preenchimento de vagas no cargo
de Procurador de Terceira Categoria, do
,Quadro de Pessoal da Autarquia, na forma do
Edital no. 14/73, publicado no Diário Oficial
da União de 07 de NOV/1973, Seção I , Parte
II.

A

Os interessados deverão dirigir-se, para jn-
formações e, inscrições, à Sede do 160.
DRF-DNER, situada à Praça do Congresso,
S/No., nesta Capital.

Florian6polis, 21 de novembro de 1973.
Altamiro Veríssimo da Silveira
ENG. CHEFE DO 160. DRF

Segundo projeto de lei
encaminhado pelo Gover
nador. à Assembléia o efeti
vo da Políoía Militar do Es
tado para 1974 será de
5.498 ho.mens, incluindo
se 100 alunos da Escola de
Formação de Oficiais. O
novo efetivo,' já aprovado
pela Inspetoria Geral das
Pol ícias Militares, prevê
um aumento no quadro de
oficiais combatentes, de
38 para 50 20s. Tenentes,
"Ievando-se em conside
ração a necessidade ser

promovida a parte restante
da, atual turma de aspiran
tes-a-Oficial que não pode
rá sê-lo, por falta de vagas,
ya conveniência de que toda
a turma de Aspirantes-a- ,

Oficial que será declarada
no corrente ano passa ser

promovida em época nor-

mal". "

O efetivo está assim dis
tribuído:

6 C o ronéis - todos
Combatentes, podendo um
ser corrtissionado; "

14 - Tenentes-Coro
néis, sendo 1 Combaten-

"
tes e 3 no Quadro de Servi
ços;

23 Majores - sendo 20
Combatentes e 3 no' Qua
dro ele Serviços;

80 Capitães - sendo 54
t. Combatentes e 27 no Qua
dro de Serviços;

. 47 Primeiros-Tenentes,
sendo 38 Combatentes e 9
no Quadro de Serviços; .-

72 Segundos-Tenentes,
sendo 50 Combatentes, e
22 no Quadro de Serviços;

100 alunos da Escola de

Formação de Oficiais; ,

78 Sub tenentes - sen

do 43 Combatentes, 33 Es
pecialistas e 2 Artífices;

120 Primeiros-Sargen-'
tos, sendo 45 Combaten
tes, 72 Especialistas e 3

Artífices;
226Segundos-Sargentos,

sendo 124 Combatentes,
94 Especialistas e 8 Artífi
ces' ,

4.9 2 Te rceiros-Sargen
tos, sendo-262 Combaten
tes, 219 Especialistas e 11
Artífices;

574 Cabos - sendo 334
Combatentes, 233 Especia
listas e 7 Arifices;

3.666 Soldados - seno

do 2.895 Combatentes,
680 Especialistas e 9-1 Ar
tífices.

Polí�i.ca e Admill�str_a.ção

Celesc 'garante completo
atendimento energético

i

para o setor industrial
Segundo o presidente da

Celesc, ó in ício efetivo dos

trabalhos da empresa rio atual

Governo começou em 1.973.

Em entrevista concedida ontem fazer investimentos. Naquele ano cessário equilíbrio dos custos tarifá- apenas 30% advindos de recursos

,

à imprensa da Capital o presidente não houve folga financeira, tendo rios no País.
,

externos".
da Celesc, Sr. Osvaldo Douat, co- sido empregados 14 milhões para Em decorrência, a Celesc passou INCORPORAÇÕES
municou a assinatura de um finan- atender a meta de aperfeiçoamento, também a compor no seu custo de Obedecendo a determinação, do
ciamento dé 110 milhões de cruzei- da receita. Ainda no mesmo perío- energia adquirida com parcelas de Governo Federal, de que a energia
ros com a Eletrobrás, que será em- do, foi ativado -o centro de proces- 'cálculo dos custos de energia hi- elétrica deve ser explorada por uma
pregado na ampliação e melhora- sarnento de dados e aperfeiçoamen- dráulica _ que antes não computa- só empresa em cada Estado, a Cele
mento das redes de transmissão e to de pessoal. Já em 72, foi ativado va � de forma que o índice de' au-

,
se está dando coritinuidade ao pro

distribuição de energia elétrica para o plano de recuperação da capacida-' mento tarifário resultante ficou grama de incorporações das conces
o Estado. Segundo o presidente da de de trabalho da empresa, com a aquém das projeções inflacionárias; sionárias existentes. No presente
Celesc, "este é o ato de maior im- construção do Centro de Formação com evidentes benefícios para a exercício agregou à sua zona de

portância dentro da atual gestão, de Pessoal, com um 'custo aproxi- economia estadual, com destaque concessão os sistemas de energia do
devendo atender as necessidades do mado de um milhão de cruzeiros e especial para o consumo industrial. município de Laguna, que custou,

setor', industrial, que' este ano teve que já formou cem homens em 7" Como medidas consequentes, oito milhões de cruzeiros, sistema
um crescimento de 30% em relação nível técnico. foi assinado um contrato de compra de transmissão da UTE e sistema da

'

a 1971". "O início efetivo das obras da de energia com a Eletrosul, que de- Companhia Bom Sucesso de Eletri-
_ Os exercícios de 1971 e 1972 Celesc, no atual governo, deu-se em verá vigorar de 1974 a 1982, pro- -cidade de Caçador, on-de a empresa_' prosseguiu _ passaram a consti- 1973 com um investimento de 100 vendo uma demanda de 16.085.000 passará a operar a partir de janeiro.

tuir na gestão da atual diretoria, o milhões de cruzeiros, do qual ape- kWh" e que, segundo as' previsões, Atualmente está iniciando nego
período de preparação do terreno, 'nas uma pequena parte foi financia- assegurará o suprimento de energia' dações para incorporar a concessio
para que neste ano fosse desfechada do, pelos recursos recém liberados exigido pelo mercado consumidor 'nária que fornece energia para o
'a programação definitiva para a ple- pela Eletrobrás. Para 74, vamos in- no período. Igualmente foi feito i Me í'o-Oes te , e specificamente a
na consolidação operacional da Ce- vestir' aproximadamente 210 mi- um convênio'com a Eletrobrás/Ele- Companhia Força e Luz de Chape
lese. Primeiramente foi instituído lhões, para atender a demanda de trosul, para a utilização por 20 anos có. Segundo o presidente Osvaldo
um roteiro básico, através do qual a transmissão e distribuição". de aproximadamente 6% da potên- -Douat, a empresa vai investirvü mi-
empresa se instrumentou dos meios ANO TARIFÁRIO .cía energética'gerada pela Usina de lhões de cruzeiros, no programa de
e medidas capazes de permitir a Segundo 6 Sr. Osvaldo Douat, o Itaipu. É necessário dizer _ acen- .incorporações, estando incluídos os

adoção de providências globais em "presente exercício pode ser conside- tuou Douat _ que' o conjunto de preços de custo de compras das
todas as áreas administrativas da rado o "ano tarifário" da Celesc, medidas adotadas pelo atual Gover- concessionárias e custos para aten

companhia, bem como o início ou a tais as atividades que lhê foram exi- no assegura disponibilidade energé- .der as reformas de cada região.
conclusão de importantes obras em gidas nessa' área e os resultados posi- tica a .Santa Catarina até o ano _ A Celesc, que cobria 81 % do
todo o Estado. tivos que delas foi possível obter. '2.Q02. território catarinense, com o pro-.

A Celesc elaborou
\

por áreas
I

_ O Ministro Dias Leite _ _Qisse O Sr. Osvaldo Douat esclareceu grama de incorporações passou a

afins, um conjunto de políticas que - realizou uma reunião conjunta
'

não saber "se devemos partir para ser ví-lo em cerca de 93% incluindo
orientam toda a Companhla, todas 'em maio déste ano em Tubarão, da uma tarifa de energia única, .pois nessa evolução o fornecimento em

moldadas dentro dos objetivos do qual part íci param a Ele trosul , correríamos o risco de cair na inefi- grosso de energia realizado na Re
Projeto Catarinense de Desenvolvi- CEEE (I{S), Copel .(PR) e Celesc, ciência, por acomodação de algu- gião Sul do Estad6. Nosso objetivo
mento. Dentre esses objetivos, estão com o objetivo de fazer correspon- mas empresas no fornecimento da é interligar todo o Estado, através
a expansão e aperfeiçoamento do ' ,der as tarifas da Região Sul, com as energia. O ideal será um equilíbrio ' de anéis de transmissão de energia,
sistema Celesc (padronizado) e, a - da Região Sudoeste. Visou-se antes tarifário, que não provoque o dese- de tal forma que se houver inter
consolidação técnica e administrati- de tudo evitar as diferenças nas tari-. -quilíbrio econômico. Posso acres- rupção em algum dos cabos, a re

va da Empresa. ,fas dos três Estados sulinos entre si centar que em 75/76 o diferencia] gião passe a ser servida imedia-
-

_ Em 71 _ esclareceu Douat _ e aproximar o mais possível as tari- será bastante reduzido. Em geral as tarnente por outro lado, não haven
tivemos a fase de saneamento finan� fas' finais daquelas estabelecidas pa- empresas ,de energia elétrica têm do dessa forma colapso no forneci
ceiro, criando' condições para se ra. a Região Sudoeste; pretendendo 70% dos seus' investimentos finan- mento, finalizou o Sr. Osvaldo
manter em nível de recuperação, e cc(m isso lançar as bases para o ne- ciados por recursos próprios, sendo Douat,

Projeto
aumenta

..

. efetivo
da/Polícia

CONV'ITE PARA MISSA

Gercy Cardoso, Vitor Cardoso, Carlos

AI berto Cardoso, Neusa Regina Cardoso,
irmãos, netos, noras e sobrinhos de GERAL
DO CARDOSO, ainda consternados com o

seu falecimento, agradecem as manifestações
de pesar recebidas e convidam aos parentes e

pessoas de suas relações para a Missa de 70.
dia que será celebrada hoje às 19 horas na

Capela do Lar São Vicente de Paula.

DE 7º DIA

\

A. GONZAGA, presente na 3º

Prestigiando esteevento que polarizâ a atenção da região
do extremo-oeste, de 10. à 9 de dezembro, A. Gonzaga S.A.

'Engenharia e Incorporações Imobiliárias, deslocou para

aquela região, equipe de coiretores, recepcionistas, inspetor e
chefe do Depto de Mercado para dar ampla cobertura de

EFAPl em Chapecó

informações sobre 'a Empresa e o Mercado Imobiliário
Florianopolitano, que tem oferecido a maior rentabilidade
setorial no sul do país.

Esta é a segunda vez que aquela Empresa participa desta
exposição.

./.

Douat: As medidas tornadas ass.eguram disponibilidade energética até o ano 2.002.

" I

�TYRESO,LES "lpROTES'TA CONTRA O DIRETOR
DO CONTR\AN SOBRE O PNEU RECAUCHUTADO

Contestando a declaração feita a órqãos de imprensa
pelo Diretor do Contran, que pôs em dúvida a segurança
proporcionada pelo pneu recauchutado, a TYRESOLES
SUL LTDA vem, a público prestar, o necessário
esclarecimento a respeito da importância _ em termos

( econômicos _ e validade dos serviços prestados pelas
empresas recauchutadoras, ao mesmo tempo em que
repudia as palavras tendenciosas do titular do Conselho
Nacional de Trânsito, que visaram somente dar apoio
comercial às fábricas de pneus. O, Di retor do Contran fez
tal declaração sem saber do processo utilizado para a

recauchutagem de pneu, pois, ,ao contrário, não teria
dito que 95% dos acidentes são provocados por pneus

, recauchutados.
AS'VANTAGENS,DA RECAUCHUTAGEM
O pneu "careca" tem sido a causa de muitos acidentes

em estradas asfaltadas ou não. Basta que sua banda de

rodagem tenha' poucas estrias para estourar subitamente
quando a' pressão, provocada pela alta velocidade do
veículo', aumenta, ou numa pista molhadal, onde o

desgaste é maior. , '

Se há motorista que tem a coragem de viajar num
I

_ ..

veículo com pneus que nao possuem mais estrias, a causa

só pode ser urna: os altos preços de pneus novos, Mas os

riscos a que se submetem os motoristas podem muito,
bem ser evitados se eles pensarem numa solução mais
econômica: ,recauchutagem do pneu. Trata-se da
'substituição da banda de rodagem já gasta por uma fiava,
mediante um processo semelhante ao da fabricaçãe de
um pneu. ,,'

Não existem restrições para Ó -uso do pneu
recauchutado. Dependendo do serviço feito, a sua·
durabilidade, poderá _ como já foi comprovado _ ser

maior do que a ori�inal, caso o motorista tome o mesmo

cuidado que se deve te'r para a conservação de qualquer
pneu novo.

GARANTIA TOTAL
A

.

TYRESOLES SUL LTDA, localizada à rua

Antonieta de Banas, 126 no Estreito, para provar que o

pneu recauchutado não constitui perigo à segurança do
motorista, proporcionará garantia total.

, Esta garantia proporcionada pela TYRESOLES SUL
LTDA vem desfazer toda a tentativa de s-e provar que o

pneu recauchutado é perigoso. Só há um cuidado que,
mesmo-assim, a TYRESOLES SUL LTDA toma para si,
com o' objetivo de deixar o motorista despreocupado: é o

de balancear o pneu imediatamente após o serviço de

recuperação. Se não for balanceado, o pneu poderá não

ficar equilibrado, com o risco de se tornar imprestável.
,Mas a garantia que a TYRESOLES' concede e o fato de o

balanceamento do pneu ser um, complemento do
processo de recauchutagem utilizado pela empresa, o

pruprietário de veículo não tem com que se preocupar.
COMO SE RECAUCHUTA PNEU

Verificada a possibilidade de o pneu ser recuperado, o

segundo cuidado importante é torná-lo totalmente/seco,
colocando-o numa estufa, com temperatura entre 40 a

52 graus centígrados. A umidade pode inutilizar
definitivamente carcaças, que se transformariam em bons

pneus recauchutados.
Dépois de seco, o pneu passa pelo processo de

raspagem. A banda de rodagem é raspada até restar

apenas uma camada 'de borracha com 1 mil ímetro de
espessura,' acima das amortecedores. A raspagem ou

eliminação da borracha residual é que determina a

capacidade de adesão do pneu reçauchutado: se ela for
bem fina, haverá maior adesão e secagem do cimento
aplicado, e, em consequência, maior resistência da banda
ao rodar.

'

Em seguida, o pneu deve ser reexaminado, para se

constatar se há necessidade de reparar danos provocados
por furos ou pequenos cortes. Se, porém, for descoberto,
um defeito mais grave, não será possível, recuperá-Ia.'
Após esse reexame; é aplicada no pneu uma camada de
cimento adesivo que, depois da secagem, fixará a nova

banda de rodagem. Ajustada a banda ou camelback na

medida certa do pneu, inicia-se· a vulcanização: sob
temperatura a pressão determi nadas pelo fabricante do
camelback, a nova banda de rodagem é definitivamente
moldada na' carcaça do pneu usado. Depois de ser

retirado da máquina de vulcanizar, o pneu recebe
acabamento e passa por um último exame. Aprovado,
estará pronto para radar como um pneu novo. O
processo usado para a fabricação "de u'in pneu, é
semelhante ao de recauchutagem. Só que na fabricação
do pneu novo feito p.irneiro o corpo do pneu para
depois I he dar as estrias.

Insta forma, não há mais mistério em torno do pneu
recauchutCldo.· O que deve haver sempre é uma

preocupação por parte do motorista de procurar sempre
uma empresa que funcione com um corpo de técnicos
especializados no assunto. A TYRESOLES SUL LTOA
está apta a prestar qualquer esclarecimento a respeito do
processo ríe recauchutagem,. pois funciona à base dos
conhecimentos de seus técnicos especializados no

assunto.
�--------�----------�------------------------�--�----------,------------------��------�
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Informação Geral

Quantos cabem? Invasão platina
Para que os clubes que nos visitam

neste Campeonato Nacional não saiam

daqui fazendo mau juizo da honestidade
.
dos catarinenses, seria ôtimo que os en

. genheiros a quem estão afeitas as obras
do "Orlando ScarpeUi" definissem de
uma vez por todas a real capacidade do
Estádio. No último domingo, por exem
pio, não foi pequeno o número de pes
soas que deixou de entrar por falta abso
luta de lugar - e no entanto, o borde
raux apresentava uma lotação de pouco
mais de 22 mil pessoas, O que écerto é
o seguinte: a ser verdadeiro o número -

e não possuimos a menor razão para de
le duvidar - a capacidade do estádio es

tá muito longe daquela anunciada ofici

almente, de 4�.OOO pessoas. Afinal, cer
ca de 85% das obras estão concluídas.

Minúsculos e desengonçados, os Citroen
e Fiat da indústria automobilística ar

gentina já começam a invadir o litoral

catarinense, transportando uma alegre
confraria de turistas, freguesa tradicio
nal das praias dosul e da Uha.

O "derrame" de turistas

argentinos em Santa Catarina deverá su

perar o dos anos anteriores, principal
mente agora que o peso ganhou alguns
pontos no mercado cambial.

Fazendo turismo como quem faz es

porte, pois ao contrário dos brasileiros o

platino não sacrifica sua viagem pelo co

modismo, os argentinos logo desfralda
rão suas barracas nas praias da Ilha, usu
fruindo a natureza e o verão - "inigua
lável, aqui", segundo a maioria dos turis
tas que chegam a fazer um ar de desdém

aqueles que mencionam os balneários de
Mar dei Plata e Punta dei Este.

Papai Noel

O Clube dos Diretores Lojistas de

Florianópolis promoverá nos próximos
dias a chegada festiva de Papai Noel à
cidade.'Há várias sugestões sobre a mesa A' Sra. Vilma Ramos Fonseca, quedo Sr. Rubens Lira, presidente do CDL.·nha d d .

t
. .

t IVI respon en o In ermamen e pe a
Uma, no sen:tido de que Papai Noel che- direção da LBA em Santa Catarina, per
gue à cidade via marítima, considerando manecerá no posto, segundo decisão dos
as características insulares da Capital; dirigentes nacionais do órgão . Amanhã
outra, de que o velhinho venha por ter- I

..

G b fi de a. VIaja para a uana ara, a im e as
'ra, pela Ponte Hercílio Luz, o que talvez .

sumir ofícialmente as funções.
aconteça pela última vez,'já que para o

ano espera-se a conclusão da nova pon
te; uma terceira; ainda, propõe que a

chegada se dê por ar, a bordo de um

helicóptero da FAB. Esta, ao que tudo

indica, prevalece.

LBA

A crise do papel
É' realmente de se lamentar o que

acontece com nossa confreira A Gazeta,

(panto ao local da chegada, o Sr.
. duramente atingida pela crise do papel, a

Rubens Lira está diante de um terrível ponto de se ver obrigada a interromper
dlema: alguns' lojistas torcedores do temporariamente a circulação, até que a

Avaí, querem que ,JPapai Noel desça no'
normalidade do fornecimento, ainda

Estádio Adolfo Konder; os que' torcem que em situação precaríssima, seja resta

pelo Figueira, querem que seja no Orlan- belecida. A crise realmente jlSsume pro

do Searpelli. porções alarmantes para as empresas jor-
. nalísticas. Das mais poderosas às mais

O presidente do CDL está pensando modestas, nenhuma delas.está livre de se

seriamente em escolher um campo neu- ver em situação idêntica à de A Gazeta,
tro para o acontecimento, que poderia tal las proporções que o problema alcan-
ser, aliás, no aterro da Baía Sul. , ça.

Ho_enaflem a

"'_ MagÜltrado

II

A homenagem que o Governador Colombo menta das atividades da Justiça, no interior catari
Salles acaba de prestar ao Desembargador nense. Nesse sentido estão em andamento obras

Eugênio Trompowski Taulois Filho, dando o que irão dotar de sedes prôprias, em outras

nome desse ilustre Magistrqdo ao novo edificio comarcas" os serviços forenses, ao nlvel das tradi-

. do Foro de Concôrdta, é; sem nenhuma dúvida, ções que tanto honram a organização judiciária e

dum alto significado oficial, refletindo, aliás, sen- os quadros da Justiça de Santa Catarina.

timentos generalizados entre os catarinenses. A Dando ao novo Foro de Conc6rdia o nome de

iniciativa que partiu da Assembléia Legislativa em ilibado membro da egrégia Corte Judiciária do

proposição unanimemente aprovada e convertida Estado, o. Chefe do Executivo, mais uma vez,

em lei pelo Chefe do Executivo, é. tanto mais-salienta, o apreço em que conta o Judiciário, num

expressiva quanto, assinalando ato espontâneo do ato de grata repercussão pública e de grande
Legislativo. teve, de imediato, a sanção governa- ressonância na Magistratura. Lente da Faculâade
mental, que assim acentuou, pelas circunstâncias de Direito de Santa' Catarina, com relevantes

desse trâmite convergente, a iustiça do preito que serviços prestados às novas gerações que ingres
distingue, na denominação da sede do Foro da sam nas-lidas do Direito, tendo ainda a seu crédi

Comarca de Conc6rdia, mais um alto membro do to notável atuação na Presidência do Tribunal

Judiciário catarinense, entre os que já estão assim Regional de Justiça Eleitoral, o Desembargador
consagrados no reconhecimento público. Trompowski Taulois Filho desfruta' tanto uma

O Desembargador Eugênio Trompowski posição de relevo na estima geral e na sociedade

Taulois Filho, que vem dignamente dando à catarinense, como de prestigio, granjeado mercê
Justiça de seu Estado' natal um devotamento de seu trato cavalheiresco e de sua cultura, entre

admirável, além de consagrar-lhe profundo saber os seus eminentes pares.

jurldico, fez a sua carreira em ascendente con- Tem, pois, a .nossa alta Corte de Justiça, 'na
quists. de méritos" desde que, como Promotor pessoa desse integro' Magistrado, um dos seus

Público da Comarca de Orieans, já .em 1936, teve membros, em quem a venerabilidade do Poder

opotunidade de aplicar a sua cultura do Direito Judiciário encontra correspondência, em cinti

em função do Ministério Público. Ingressando lante expressão das belas tradições daquela Corte,
mais tarde na Magistratura, passou então a contri- mantidas até agora ciosamente pelos que a inte
buir, com as suas qualidades de espirita e caráter, gramo De resto, a homenagem prestada pelo
para a sustentação do conceito que tanto 'se Executivo e pelo Legislativo no ato a que nos

projeta, no panorama da Justiça Brasileira, nobili- estamos referindo abrange em principio e extensi

tando e exalçando a nossa Magistratura. vamente, na sua significaçiio consagradora, .quan-
O eâiflcio do Foro de Conc6rdia se inclui tos têm participado das atividades da Justiça,

entre as construções com que o Governo do comç membros do Tribunal do Estado.

Estado vem proporcionando instalações e apare-
.lhamentos condignos aos serviços forenses nas 6ustav� Neves
comarcas e, pois, correspondendo ao desenvolvi-
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FEIRA DE ARTE

A Fundação Catarínense
de Educação Especia1, por

.

meio da direção do Centro
de Desenvolvimento Hu
mano 3, com seu Serviço
de Aprendizagem Vocacio

nal,' 'convida a população
em geral para participar e

colaborar com a III Feiri
nha de Artes, que aquele
Serviço promove.

O Serviço de Aprendiza
gem Vocacional mantém
em atendimento 36 jovens
adolescentes, que são ori

entados em específicos se

tores-ofícios como: Car

pintaria, Bordado, Costu

ra, Tricot, Crochê, Tecela
gem e Modelagem.

Os trabalhos produzidos
nesses setores durante to

do o ano, serão agora ex

postos ao público para a

visitação e conhecimento,
do que o adolescente ex

cepcional é capaz de reali

zar, quando orientado nas

suas potencialidades e ten

do um apoio como o da
nossa colaboradora socie
dade.

A
.

III Feirinha de Artes
. se realizará nos dias 5, 6 e

7 do corrente, na sala no .

5 da Fundação Catarinense
de Educação especial du
rante o horário comercial e
virá mostrar a produção
dos adolescentes excepcio
nais, assim como dar a Vo
cê uma oportunidade de
colaborar para que esta

. produção ·se mantenha em

ritmo sempre crescente. Os
alunos do Serviço de

Aprendizagem Vocacional
vão aguardar a sua visita.
Dolores H. Lima, Coorde
nadora de Cursos, Divulga
ção e Supervisão.

OAB.
- Encerrando o Ciclo de

Palestras sobre o Novo CÓ- ,

digo de Processo Civil, rea
lizado no corrente mês por
iniciativa desta Seção Esta
dual da Ordem dos Advo

gadoi.....E0m a colaboração
do Curso de Direito da
Uníversidade Federal de
Santa Catarina, cumpro o

grato dever de manifestar a

esse órgão de imprensa os

melhores agradecimentos
pelo amplo noticiário di

vulgado a respeito, o que
con trihuiu, sobremodo,
para o êxito do Curso.

As palestras, em número ._

de 9, todas proferidas por
renomados especialistas na

matéria, foram gravadas es

tão sendo reduzidas a es

crito para sua divulgação a

todos os' interessados no

início de 1974, para o que
contaremos com a colabo

ração da Universidade Fe

deral' de Santa Catarina
consoante promessa do
Magnífico Reitor, profes
sor Roberto Mündell La

cerda, e ao publicá-las ín
cluir emos as entrevistas

que o ilustre repórter desse
jornal, Sr. Ubaldo C. Balta

zar, teve oportunidade de
fazer com os diversos pro
fessores que aqui estive
ram.

Mais uma vez esse pres
tigioso jornal se mostrou

sensível a um assunto de

interesse direto de uma ex-
..

pressiva parcela de nossa

comunidade e só temos a

agradecer pela desinteres
sada colaboração que pres
tou à Ordem dos Advoga
dos do Brasil, o que, alíãs,
já fizemos de público
quando do encerramento
do Ciclo de Palestras.
Na oportunidade, reite

ro a Vossa Senhoria os

protestos de meu alto

apreço e consideração.
João José Ramos Schaefer,
presidente da O.A:B., Se

ção de Santa Catarina.

o Detran
. .....

e sua ml5sao
Que o [)etran temia seu cargo outra a neurose coletiva. Pela ma-

.

postados à distância, são obriga
uma missão difícil e certamente nhã, metade da população sub- dos a assistir as quase-esbarradas
inglória, observados os meios de mete seus nervos à prova, a maio- que se sucedem a cada minuto,
que dispõe para controlar o trân- ria aflita por chegar até' seu local impotentes para intervir em duas

sito de uma Cidade sufocada pelo de trabalho ou compromisso. Pe- frentes .. "Furar" a fila tem sido

próprio crescimento, ninguém da
.

Ia Avenida Ivo Silveira, rua Max um comportamento diariamente

comunidade duvida. Mas se o ôr- de Souza e General Gaspar Dutra incentivado pela :omissão do De
gão não dispõe de instrumentos estendem-se as sagas do sofrimen- tran, que leva os motoristas disci

para o controle(do trânsito, es- to diário do motorista, que mes- plinados a se incorporarem ao

tando atualmente com um deficit mo desejando colaborar com o contingente dos que transgridem
de pessoal que chega aos 100 ho- Detran, as vezes não consegue, e as regras do trânsito, neste caso

mens - segundo declarações de é impelido a práticas condená- permanentemente impunes.
seu Diretor - esta situação deve veis. Um exemplo típico desta O Diretor do Detran, Cei. Ali

ser imputada a omissão do pró- realidade é a situação exasperao-
.

nor Ruthes, de cuja eficiência e

prio Detran. Sem os recursos hu- te vivida no cotidiano da "fila da disposição para o trabalho nin

manos e técnicos indis�'qnsáveis ponte": os veículos que paciente- guém duvida, já afirmou que lhe
ao bom cumprimento de sua mis- mente aguardam. na fila sua vez faltam recursos humanos e pes

são e conformando-se com as .li- de chegar a embocadura da velha soal especializado para cumprir
mitações impostas ao órgão, o Hercílio Luz, vindos de Coquei- sua missão a contento. Lamentar'
Detran compromete todos os es- ros (rua Max de Souza) sofrem a a limitação de recursos, é uma

forços que dispende nó sentido ' concorrência dos motoristas que atitude que sacrífica apenas a au-

· de tentar disciplinar o conturba- se utilizam do "atalho" propor- toridade e a competência da dire-

do trânsito da Cidade. cionado pelo. acesso ao canteiro Ção do Detran, que deveria vir a

Um dos flagelos da Florianó- de obras da nova ponte. Estes público anunciar suas reais neces-

· polis de nossos dias é a "fila da "cortam" a frente dos veículos sidades, se é que as postula, sem

ponte" - entidade que já se in- que aguardam às vezes até 30 mi- sucesso, no âmbito da admi'nis

corporou de uma forma ou de nutos pela sua vez. E os guardas, tração estadual.

E O cometa Lubos ?
•

Crônica de EScoDte.io
para torcer pelo Figueira, na qualidade
de representante de Santa Catarina. Há

quem diga, caros leitores, há quem
diga que "ninguém sabe o mal que
existe nos corações avaiano " Eu con

testo, eu contesto essa suspeita, pois
tenho visto, repetidas vezes, avaianos,
azuis como céu depois de vento sul,
carregando boné bandeira e travesseiro
a lvi-negro. O Zezinho, compositor,
motorista da UDESC, rapaz sensato e

de extrema sensibilidade, para

exemplo, é um deles e me disse; certa
feita:' "Meu coração é avaiano e catari

nense, Quem estiver defendendo Santa

dação nos jogos e, principalmente, o

leva à atitude de hospitalidade para
com os adversários. Flamengo e Vasco
da Gama tiveram, em Florianópolis,
abraços e aplausos que se tornaram,
para eles, históricas.
A resultante foi o espetáculo, tanto

numa quanto nau tra situação espe
cífica. E, não se trata de um simples
acontecimento esportivo. Trata-se ,de
Um investimento que Santa Catarina
aplicou, dilatando Sita potencialidade
como um dos Estados de maior pra
messa na recepção turística.

Meus amigos, vamos combinar

alguns espetáculos para sustentar a tese

de que, hoje, um Dias 'Velho poderia
dizer que "o povo catárinense é povo
civilizado e quem disser o contrário,
mente':

Esta afirmação nos remontará ao

primeiro jogo entre Avaí x Fig,ueiren-
·

se, pela disputa da vaga ao Nacional. O

, "Adolfo Konder': um ambiente confi-
nado, ideal para práticas de canibalis

mo, abrigou por incrível, uma platéia
imensa, que manteve.. a despeito da
acirrada partida, um comportamenta
de freirinhas no oratório. Nenhum

tapa, nenhum palavrão, nenhum assas

sinato, nenhum assalto à mão armada,
nenhum desrespeito aos antepassados
de ninguém! O "Adolfo Konderr",
tendo toda limitação para se tornar um

campo de batalha de neuróticos deses

perados, nada mais era do que um

· imenso templo de vibração humana.
Por isso, o sorriso do Dias Velho que,
após 247 ou 300 anos, sei lá, voltou a

afirmar posição sobre Santa Catarina,
mas desta vez sobre o povo e não sobre
a terra

Eu me lembro, caros leitores que,
certa vez, o Paulo Henrique dissera que
nunca havia visto tamanha motivação
[XIra o futebol como a existente em

Florianópolis, com base dualistica,
entre Avaí e Figueira

Eu, também, não. E, apesar dessa

aparente distância entre sentimentos,
.

apesar desse radicalismo opcional das
paixões, parece que há ou está haven

do, certo entendimento.
O avaiano jamais deixou de ir ao

campo do Figueira, seja para torcer

[XJr um time adversário, parte de suas

paixões, seja para "secar ", pura e uni

camente, o Figueira ou, até mesmo,

Catarina defende, queira ou não, o O entusiasmo de flamenguistas e de

meu Avaí.". vascaínos, em relação a Santa Catarina,
Quantos avaianos pensam assim? cresceu e, se estivéssemos sendo nega-

Sei não, sei não! Uma resposta;' Um já ciados na Bolsa de Valores, o mercado
seria suficiente para admitirmos que de capitais sofreria importante altera

ocorre, no interior das rivalidades, um ção.
certo entendimento. A quem o Estado vem devendo

- Não se trata de um entendimento tamanha repercussão? A figueirenses e

programado, seja por peritos ou pelo avaianos, como os principais acionistas

computador. Ele I é acidental ou, ,
dos espetáculares mC!mentos que tem

melhor, é antropologicamente viável, vivido o esporte ,barriga-verde.
pois o fenômeno da ambilavência não Por isso, meus amigos, não foi à toa

é incomum nos grupos culturais, sejam .

que o Professor Takeda, ao ser consul

indígenas ou não. Nós explicamos, tado para o jogo entre Figueira x

com a devida permissão do pessoal do Vasco da Gama, teve um quase ataque
Museu de Antropologia, que entende apoplético, ou uma visão um tanto psi
dessas' coisas melhor do que nós. Mes- codélica e, extasiado, dissera-me que

mo entre dois rivais, duas posições havia visto "apenas um placard colo

aspiracionais extremas, há um denomi- rido ':

nadar comum, talvez com base na pró- E, vejam a ironia do fato, um placar
prir; espécie, que é uma só. Avaianos e em "branco", entre Figueirense e

Figueiranos são uma só espécie, com Vasco da Gama foi, antes de tudo, a.

camisas diferentes, com sentido de mais cromática festa esportiva e social

afirmação oposto. Más, há um denomi- a que já assistimos, apesar da renda,
nadar comum, que conâiciona a ambi- apesar da renda. .. de tramóia.

valência, ou seja, um quase conflito' _

. opcional, que leva o avaiano a "secar"
o Figueira, mas .isto não o impede de Paulo Fernando Lago

. contribuir para o aumento da arreca�
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Taxa Rodoviária aumentará 20"
Médici faz 68 anos, com'

homenagem do Congresso
o Presidente da República, general

Frnílio Médici, completou ontem, 68
anos de idade, e fogo pela manhã rece

beu uma significativa homenagem do
,

presidente do Senado, Petrônio Portela,
,

que lhe fez entrega do grande colar do

Congresso. O Chefe do Governo foi a

primeira personalidade agraciada .com

esta comenda. Antes da cerimônia, o

general Médici foi saudado pelo general
João Batista Figueredo e cumprimen
,tado pelos chefes dos _gabinetes Civil,
Militar e 'do SNI e por todos os funcio
nários do Palácio.

Agradecendo, o Presidente afirmou

que "os quatro anos como Chefe do ter
ceiro governo revolucionário: quase no

.seu término, vejo um Brasil diferente,
sua imagem no exterior voltando à nor

malidade, suas reservas aumentand.o e

suas exportações alcançando níveis até

agora nunca atingidos". Internamente,

acrescentou, o povo está feliz e politica
mente o Partido da revolução cresce a

cada dia. À noite, o Presidente oferecerá
uma recepção no Palácio Alvorada a 500
convidados.

'

Carro a gás pode resolver
o problema da'poluição

TV mostra dopa'do
e sofre suspensão
O 'Departamento Nacional de Telecomunicações'

suspendeu ontem por 24 horas à TV Record, Canal 7 de
São Paulo, por ter apresentado, ao vivo, do interior de uma
Delegacia, uma entrevista com uma jovem hippie sob efeito
de drogas.
A medida surpreendeu aos funcionários e diretores da

emissora paulista, que, até o final da tarde, não sabiam
explicar os motivos da suspensão; que' irá causar um

prejuízo superior a Cr$ 500 mil em anúncios, segundo
revelou a diretoria. Os transmissores da emissora foram
lacrados e o seu cristal retirado.

A TV Recorde, que é a emissora-chave da rede de
emissoras independentes "REI",' gravando programas para
as áreas co-irmãs do país, teve ontem um dos seus dias mais
agitados, com a sua diretoria reunindo-se secretamente após
a decisão do DenteI. Os prejuízos deverão atingir a cerca de
Cr$ 500 mil, já que a emissora cobra, em média, Cr$ 50,00 '

por segundo, estando colocada em terceiro lugar em'

audiência na cidade, que possui seis emissoras de TV. As
duas primeiras são a Globo e a Tupi, respectivamente.

Assessores do Dentel em São Paulo, também não sabiam
das razões do fechamento da emissora, lirnitando-se apenas
a cumprir as ordens provenientes de Brasília. Durante toda
a tarde, a emissora recebeu uma série de telefonemas de
telespectadores que' desejavam saber as razões do seu não
funcionamento. r

Só a definição de uma política nacional controle da poluição também é possível
,

de energia permitirá, a curto prazo, a insta- ,'com o uso' do gás. Enquanto que com a

lação de postos de gás para o abastecimen- ,gasolina o veículo expele de sete a oito por
to de veículos, no Brasil, afirmou ontem'

, cento de monóxido de carbono, o uso do
em São Paulo o Superintendente Executivo GLP reduz esse índice a 0,5 por cento.
da Associgás, L. Bertelli. A implantação
dos postos atenderia ao interesse que se

manifesta,
.

agora, pelos carros movidos a

gás, com vantagens como preço proporcio
nal inferior ao da gasolina, maior segurança
e controle da poluição. Bertelli lembrou
que o excedenteda produção do GLP -

gás liquefeito de, petróleo -, previsto este

ano para 116,6 mil toneladas e para 1974
em 346,7 mil, passará em J976 para 633,7
mil, -atingindo em 1980 1.750,1 míl o que

corresponderá a 76 por cento do consumo

estimado.
A redução do custo de rodagem é uma

das vantagens apontadas para os carros mo

vidos a gás, pois nos testes realizados com

uma Kombi, um quilo de gás liquefeito, a
Cr$ 1,28, permitiu a rodagem de 14 quílô-

',metros, enquanto um litr_9 de gasolina, a

Cr$ 0,892, deu para 6,5 quilômetros. O

MAIOR SEGURANÇA
O GLP dá também maior segurança ao

veículo, porque é menos inflamável que a

gasolina. Outra grande vantagem, segundo
afirmou L. Bertelli, é a possibilidade de tro
car o óleo do carter a cada 15 mil quílôme-
.tros e não a cada 2.500, enquanto ii troca <

de velas pode ser feita a cada 50 mil quilô
metros, ao invés de 10 a 12 mil.

O uso do gás dispensa ainda a bomba de'
combustível - O GLP tem pressão própria,
o que elimina a possibilidade de bolhas de

ar. O gás mantém sua pressão e temperatu
ras muito baixas - menos de 44 graus cen

tígrados - assegurando a partida do motor
mesmo nos 'dias mais frios. Uma das reco

mendações para o motorista do carro movi

do a gás é a de acelerar gradualmente, para
a aceleração manter-se suave.

Acham-se abertas até o dia 28 próximo, as

inscrições para o Concurso Público de provas,
destinado a prover 28 (vinte e oito) cargos de
Oficial de Administração, na classe inicial

PF-12, do Quadro Geral do Poder Executivo.

Inscrições e demais informações poderão
ser obtidas no Instituto Técnico de Adminis

, tração e Gerência - ITAG, à rua Visconde de

Ouro Preto, no. 87, diariamente no horário de
.

"

14 (quatorze) às 18 (<t.�àito) horas.

CONCURSO AO CARGO DE OFICIÀL

DE ADMINISTRAÇAO

A Taxa Rodoviária Única - TRU - aumenta-
'

rá 20 por cento em 1974, mas o aumento só
incidirá sobre os veículos novos - o que abrange
os atuaislançamentos, já da linha 74 -, pois para
os demais, considerados usados, a tabela, será a

mesma deste ano.
Este aumento de 20' por cento (sobre a tabela

de 73) representará, contudo, conforme cálculo
do Dner, um aumento médio de 12 por cento na

arrecadação total. A previsão é que no próximo'
.ilnO 5 milhões de veículos pagarão a TRU.

Ainda este mês, segundo informou o Dner, os
proprietários de carros com placas final 1 come

çarão a receber as guias de recolhimento da TRU.
Eles devem esperar em casa, pois o Dner e a Em
presa Brasileira de Correios e Telégrafos estão
acertando, por convênio, um serviço especial de
'entrega desses documentos,

, GUIAS DE RECOLlIIMENTO

Recebida a guia 'pelo correio � e somente por'
esta via - o proprietário deverá, então, procurar
uma agência: bancária autorizada para o recebi-'
mento. As guias compõem-se de três partes: um
pedaço de informações gerais, outro que ficará
com o motorista, e' um terceiro destinado ao Mi
nistério da Fazenda.

No banco, ao fazer o pagamento - de uma só
vez, pois não haverá parcelamento - o proprie
tário receberá � sua parte, quitada e autenticada,

É o seu documento. Os outros dois pedaços serão
encaminhados pelo próprio banco.

'

Agora arrecadada pelo Dner, a TRU traz, tam
bém, uma grande modificação: a partir de 74,
qualquer questão relativa a veículos (a obtenção
de uma segunda via da TRU é o mais comum)
será tratada diretamente com os Detrans esta-

,
duais, com os quais estão sendo fumados convê
nios.

Pela tabela da TRU para 74, as motocicletas
de fabricação deste ano até o limite de 125 cilin
dradas pagarão -cr$ 86,00; desta faixai até 500
cc, Cr$. 259;00; além disso, Çr$ 518,00. :!.lara os
automóveis nacionais, a principal taxa é para OS
veículos entre 50 e 100 HP" o que inclui a Bra
sília, Fuscão, Corcel, Belína, Dodge '1.800, Che
vette e Opala 4 cilindros - os mais comuns - que
pagarão Cr$ 799,00. Este preço é só para os da
linha 74; os de 73 pagarão o mesmo deste ano �

Cr$ 666,00.
.

,

O Opala 6 cilindros (140 HP), linha' 74, pagará
Cr$ 1.058,00 e os demais' carros nacionais, quase
todos entre 150 e 220 HP, como o Dodge Dart e
o Charger e o Galaxie, passam para Cr$ 1.512,00.

Os automóveis estrangeiros, entre 150 e 220
HP, pagarão, conforme a tabela, Cr$ 3.564,00 de
TRU, 'em 74, se forem modelos deste ano. Segun
do a tabela, a mais alta TRU é para veículos de
carga, de fabricação estrangeira, com potência
superior a 250 HP: estes pagarão Cr$ 11.520,00.

SÔLSA DE VALÔRES DE FLORIANÓPOLIS

CURSO INTENSIVO DE VISAo FINANCEIRA

CONVITE
A BOLSA DE VALORES DE FLORIANOPOLlS, tem o prazer de

comunicar aos empresários, advogad�s de empresa, contadores e
técnicos' em contabilidade, bem. como outras pessoas de nível
universitário que se encontra aberta, em sua sede social, a inscrição ao

CURSO INTENSIVO DE VISÃO FINANCEIRA a ser realizado nesta
Capital de 10 a 21 de dezembro, diariamente, no período matutino, que
será ministrado pela equipe especializada da Fininvest S/A - Crédito
Financiaménto e Investimentos.

'
. .'

Informações e local de inscrição: Rua Saldanha Marinho, 2 - 10.
andar - Tel. 35-35, no horário das 9 às 12 e 14 às 17 horas.

FORMA DE APLICACÃO NO CECOMTUR
Para p�ssaas físicas: (Art 10° D,L', 11,91), Através de ações prefere�ciais classe "C", com prioridade na'
distribuição de um dividendo fixo, nãó cumuiativo, de 8% 0',0, e participação em' igualdade de condiçães '

com as ordinárias nos lucros remanescentes, além de po r ti c i po çõ o integral da distribuição de o çõe s

decorrentes de aumento de capital por incorporação de reservas. Ou ações ordinárias com direito a um

dividendo igual às preferenciuis, depois de assegurada a estas a prioridade de um dividendo fixo não

"',' cumulativo, Paropessoas jur id i co s : (Art. 40 D,L, �191), Através de ações pre te r e nc io is classe "B""com
prioridade na distribuição de um dividendo fixo, não cumulativo. de 8% 0,0, e participação em igualdade de condições

com 'as ordinárias nos lucros remanescentes, 'além de participação integral na distribuição de ações
,

decorrentes de aumento de capital por incorporação 'de reservas e lucros ou re�valiação do ativo,

CECOMTUR S.A
CECOMTUR S.A. - Centro Turístico Comerc io l Santa Catarina é uma sociedade de capital .aberto, com sede e

foro em Florianópolis, cuja finalidade é a' implantação do maior complexo turístico-comercial do Sul do País,
através a construção de uma rede de hotéis e da exploração de várias atividades comerciais afins.

.

A área tato I construída e de 18.750 m2 e' contará com:
'

HOTEL DE CATEGORIA INTERNACIONAL
Com 187 apartamentos classe "A", 14 suítes de luxo, 2 suítes pre s idenc iois

,
bar-restaurante 'com vista

po ncr órruco ,
boi te, salão de festas e recepções para 1.200 pessoas, auditório para conferências,

350 pessoas, amplos salões de estar, terraço com [ordins externos, sala para entretenimento

infantil, hidra e fisioterapia, s o lor i urn, piscina na cobertur o
, amplo hall, suntuosa recepção

de pendê nc io s de administração � serviços, s i s ternc central de ar condicionado,
cinco modernos e vel,ozes elevadores para 78 pessoas.

'

HELIPORTOS
Localizados na última cober turo do hote l, poru-s erv ir de l i qoçõ o direta enrre o

centro da c idade e o oer opor+o - futuramente supersônico - transportando turistas,
-hóspedes e empresários,

'

50 LOJAS COMERCIAIS
Que serão alugadas e concentrarão as mais selecionadas atividades do comércio

para o bom atendimento turístico e da própria cidade, localizadas em amplas,
modernas e super iluminadas galerias, de trânsito obrigatória, Tais galerias serão

servidas por dois rápidos e 'modernos elevadores exclusivos, com capacidade para
36 pessoas, que complementarão a circulação das escadarias.

GARAGENS
Para abrigar 130 automóveis, em dois planos superpostos, com ornp!o e fácil
circulação por rompc s jen+rcdo e saída inde pendentes ,

LUXUOSISSIMO CINEMA
Co� lotação para 350 e xpec tcdore s

,
dotado de um perfeito sistema de ar condiciondo,

que se tornará sala de realização dos grandes lançamentos da ind ús tr i c

c inematog\Ófi co - nac i ano I e i nternac i ena I.
I

CRONOCRAMA DE OBRAS
CECOMTUR S,A. - será concluído exatamente de acordo com ocr oncqr orno
de obras estabelecido, ou antes. Assim sendo, as garagens já estão em pleno
funcionamento comercial e são a primeira fonte da receita operacional do
empreendimento, No primeiro semestre de 1974 serão inauguradas as galerias'
comerciais, que abrangem as lojas, cujas locações já estão totalmente
preenchidas, E no primeiro semestre de 1975, a unidade central
do CECOMTUR S.A. estará integralmente concluída, com

setores - turístico e comercial - em pleno funcionamento.
E rendendo dinheiro.

POROUE APLICAR NO CECOMTUR
Porque as ap'licações de pe s s oo s físicas, de acordo com

o Art. 100 do D.L. 1191; proporcionam abatimento de até

100%'do valor aplicado, nas suas declarações do Imposto
sobre a Renda. Porque.as resultados serão colhidos a

curto prazo, tendo em vistá que parte da unidade
'central ur'ba�a, estacionamento, já está oper;ndo. E que!

já no primeiro s erne stre de 1974, as galerias comerciais
com suas 50 lojas, todas já alugadas, entrarão em

funcionamento. Porque os índices de valorização
imobiliária atingidos em Florianópolis,
se equiparam aos mais altos dé caráter nacional
a Icançando taxas altamente compe ns cdoro s

graças ao grande impuls'o desenvolvimenti�ta do
cidade,

PARECER FINAL DA ANÃLlSE
Se você o i ndc não se convenceu, leia este Parecer, Considerando que: - O grupo líder apresenta

comprovad'a capacidade empresarial e gerencial; - Apresenta ainda capaçidade eco�ômica e

finan,ceira, já tendo inc lusive
, inteqroli z cdo sua parte em capital próprio; - A lo�alização

do projeto, em regiões I�e inegáveis e: excelentes at�ativos turj s tic o s e de de s env o lv i rnent o,
e - Que a analise prospectiva apresentou bons resultados, o BANCO AUREA DE

r

,INVESTIMENtOS S.A., c onsidero o projeto viá'�el e recomenda, a captação de
incentivos (iscais para o CECOMTUR S.A. - Centro Turístico Comercial

Santa Catarina,

,CECOMTUR s.A.
CENTRO TURiSTICO COMERCIAL

SANTA CATARINA

Rua Arcipres,te Paiva, 17 - fanes': 4186 . 4404 Ftor ianooous - Sf a. Catarina
Sociedade anônima de Capital Aberto - C,G,C, 82512492/,0001

, ,Registro Embratur n.v 765,' de 15 de março de 1'973,
Registro Conselho Nacional do Turismo n,ü 448, de 24 de mala de 1973,

Registro Pf;lssaa Jurídica no Banca Central da Brasil,
GEMEC RPJ-100-73/02, de 15 de [u n h o de 1973,

Registro de Capital Aberto no Banco Central do Brasil,
GEMEC RGA-220- 73/98, de 9 de julho de 1973,

OaI\)\1 Banco Áurea de Investimentos S,A.

Participação especial

� : SESC DISTRIBUIDORA DE

� TITUlOS E VALORES MOBILIÁRIOS S,A,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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E�nomia

Governo disciplina isencoes do ICM
Baseado em exposição de motivos do Ministro

da Fazenda, o Presidente Médici encaminhou
ontem ao Congresso projeto de lei complemen
tar dispondo sobre os convênios para concessão
de isenções do ICM. Ressalta o Ministro Delfim'

de base de cálculo, à devolução do tributo, à
concessão de crédito presum ido e a quaisquer
outros incentivos ou favores fiscais ou financei
ros- 'fiscais, concedidos com base no ICM, dos
quais. resultem redução ou eliminação direta ou
indireta do respectivo ônus.

Art. 20. - Os convênios a que alude o artigo 10. serão
celebrados em reuniões para as quais tenham sido
convocados representantes de todos osEstados e-do Distrito
Federal, sob a presidência de representantes do Governo
Federal.

;,Ea.rágrafo 10. -, as reuniões se realizarão com a presença
de representantes da maioria das Unidades da(Federação.

Parágrafo 20. - a concessão, de benefícios dependerá
sempre de decisão unânime dos Estados representados; a

sua revogação total ou parcial dependerá de .aprovação de
quatro quintos, pelo' menos, dos representantes presentes. '

Art. 30. - Os convênios podem dispor que a aplicação
de qualquer de suas cláusulas seja limitada a uma ou a

algumas Unidades da Federação. '

Art. 40. _:_ Dentro do prazo de quinze (15) dias contados
da publicação dos convênios no Diário Oficial da União, e

independentemente de qualquer outra comunicação, o

Poder Executivo de cada Unidade da Federação publicará
dec reto ratificando ou não os convênios celebrados,
considerando-se ratificação tácita dos convênios a, falta de

, manifestação 110 prazo assinalado neste artigo.
,

Parágrafo 10. - o dispost,o neste artigo aplica-se também
às Unidades da Federação cujos representantes não tenham
comparecido a reunião em que hajam sido celebrados os

convênios.
Parágrafo 20. - considerar-se-á rejeitado o convênio que

não for expressa ou tacitamente ratificado pelo Poder
Executivo e todas as Unidades da Federação ou, nos casos

darevogação a que se refere o art. 20., parágrafo 20. desta
I

'

Neto que sua aprovação se constituirá em "medi
da saneadora e que propiciará maior ordem ao
sistema tributário, el im inando as distorções pro
vocadas por isenções concedidas unilateral
mente".

o projeto
o 'texto do projeto de lei complementar encaminhado

ontem pelo Presidente da República é o seguinte:
Art. 10. - As isenções do Imposto sobre Operações

Relativas à Circulação de Mercadorias serão concedidas ou

revogadas nos termos de convênios celebrados e ratificados

pelos Estados e pelo Distrito Federal, segundo esta lei.
Parágrafo único - o disposto neste artigo também se

aplica:
I - � redução da base de cálculo ;
II - ã devolução total ou parcial, direta ou indireta,

condicionada ou não do tributo, ao contribuinte, a

responsável ou a terceiros; ,

III - ã concessão de créditos presumidos;
IV - a quaisquer outros incentivos ou favores fiscais ou

financeiros-fiscais, concedidos com base no Imposto de

Circulação de Mercadorias dos quais resulte redução ou

eliminação, direta ou indireta, do respectivo ônus;
V - às prorrogações e as extensões das isenções vigentes

nesta data.
'

A lei complementar visa a regularizar a apa
rente contradição entre o sistema federativo e o

ICM, motivada pelo fato de, apesar das proibi
ções legais, serem concedidas isenções visando a

facilitar certas atividades produtivas em cada
Estada ou criando verdadeiras barreiras alfande
qárias internas, "situação incompatível com o

sistema federativo e com o próprio sistema tribu
tário criado."

,

Em seu primeiro artigo, o projeto dispõe que
as isenções relativas ao ICM serão concedidas ou
revogadas através de convênio celebrado e ratifi
cado pelos Estados e Distrito Federal. O parágra
fo único do primeiro artigo afirma que as dispo
sições do artigo se aplicam, também, à redução

)

I

Só Super Lojas Koerich poderiam ter um plano
assim, capaz de por dentro de sua casa todo o conforto
e a felicidade de seus sonhos" ,.,

O Super Plano Quarentão além 'd,e forte é o plano [u s to ,

tem o s maiores prazos e os menores preços.
A entrada orna moedinha 50 centavos apenas.

SUPER
LOJAS

Conjuntos Estofados
em veludo, tecido, ou courvin o

partir de Cr$ 29,00 mensqis.

Dormit6rios poro casal ,\�.
imbuia, caviuna com 3,4 e � por to s �.._,._____./
a partir de Cr$ 62,00 mensais.

\ J /

�--��-,;_
Copas Fórmicas
diversos modelos e fabricantes
desde Cr$ 3,5,00 mensais.

Refrigeradores' Cônsul
diversas cores' e modelos
desde Cr$ 66,00 mensai s.

Máquinas Singer
modelos Zig-Zag, Mu Itiponto e Porito
de Ouro desde Cr$ 32,00 mensais.

lei; pelo Poder Executivo de, no mínimo, quatro quintos
das Unidades da Federação.

Art. 50. - Até dez dias depois ·de findo, o prazo de
ratificação dos convênios, promover-se-á, segundo o

disposto em regimento, a publicação relativa à ratificação
ou à rejeição no.Diário Oficial da União.

Art. 60. - Os convênios entrarão em vigor no trigésimo
dia após a publicação .a que se refere o artigo 50., salvo
disposição em contrário.

Art. 70. - Os convênios ratificadós obrigam todas as
'

unidades da federação inclusive as que, regularmente
convocadas. não se tenham feito representar na reunião.
Art. 80. - A inobservância dos dispositivos desta lei

acarretará, cumulativamente:
'

,

I - a nulidade do ato e a ineficácia do crédito fiscal
atribuído ao estabelecimento recebedor da mercadoria; ,

II - a exigilidade do imposto não nago ou devolvido e a

ineficácia de lei ou ato 'que conceda' remissão do débito
correspondente.

Parázrafo único --; a� sanções previstas neste artigo
poderão se acrescer a presunção de irregularidade das contas
correspondentes ao exercício, a juizo do Tribunal de Contas'
da União, e a suspensão do pagamento das quotas referentes
ao fundo de participação, ao fundo especial e aos impostos
r-feridos nos itens VIlI e IX, do artigo 21 da Constituição ,

'

da República Federativa no Brasil '

'.

Art. 90. - É vedado aos municípios, sob pena das
sanções previstas no artigo anterior, concederem qualquer
dos benefícios relacionados 'no artigo 10. no que se refere a

sua parcela na receita do imposto de circulação de
mercadorias.

-
'

Art. 100. - Os convênios definirão as condições gerais
em que' se poderão conceder, unilateralmente, anistia,
remissão, transação, moratória, parcelamento de débitos
fiscais e ampliação do prazo de recolhimento do imposto de
circulação de mercadorias.

Art. 11 - O regimento das reuniões de representantes
das unidades da federação será aprovado em convênio.

,

Art. 12 - São mantidos os benefícios fiscais decorrentes
de convênios regionais e nacionais vigentes à data desta lei
até que revogados ou alterados por ou troo

Parágrafo 10 - continuam em vigor os benefícios fiscais
ressalvados pelo parágrafo 50. do art. 30. do Decreto-Lei
no. 406, de 31/12/68, com a redação que lhe deu o art. 50.
do Decreto-Lei no. 834, de 8/9/69, até o vencimento do
prazo ou cumprimento das condições correspondentes.

Parágrafo 20. - quaisquer outros benefícios, fiscais
concedidos pela legislação estadual considerar-se-ão
revogados se não forem convalidados pelo primeiro
convênio que, se realizar na forma desta lei, ressalvados os

reconhecidos até 31 de dezembro de 1968 por prazo certo e

em função de determinadas condições que já tenham sido
incorporadas ao patrimônio jurídico de' contribuinte. O
prazo para a celebração deste convênio será de 90 dias a

contar da, data da publicação desta lei.
Parágrafo 30. - a convalidação de que trata o parágrafo

an terior �e fará pela aprovação de 2/3 (dois terços) dos
re presentantes presentes, observando-se, na respectiva
ratificação, este quorum e o mesmo processo do disposto,
no art. 40 .. '

' ' "

Art. 13 - O artigo 178 do Código Tributário Nacional
'(Lei no. 5.172, de 25 de outubro de 1966) passa a vigorar
com a seguinte redação:

Art. 178 - A isenção, salvo se concedida por prazo certo
e em função de determinadas condições, pode ser revogada
ou modificada por lei, 'a qualquer tempo, observado o

disposto no "inciso III do artigo 104".
Art. 14 - Sairão com suspensão do imposto de

circulação de mercadorias:
'

I - as mercadorias remetidas pelo estabelecimento do

produtor, para estabelecimento de, cooperativa de que faça
, parte, situada no mesmo Estado; ,

II - as mercadorias remetidas pelo estabelecimento de
cooperativa de produtores, para estabelecimento, no mesmo

Estado, da própria cooperativa, de cooperativa central ou
de federação de cooperativas de que a cooperativa

, remetende faça parte.
Parágrafo 10. - o imposto devido pelas saídas

me ncionadas nos incisos I e II' será recolhido pelo
destinatário quando da saída subsequente, esteja esta sujeita
ou não ao pagamento do tributo.

Parágrafo 20. - ficam revogados os incisos IX e X do
artigo 10. da lei complementar no. 4"de 2 de dezembro de
1969.

Art. IS - Esta lei' entrará em vigor 60 dias após a sua

publicação, revogadas as disposições em contrário.

EXCLUSIVIDADE EM BONECOS DE LATEX

BOUllQUE 'VALERIA

Rua Saldanha Marinho, 1 Esq/Tiradentes

Distribuidora Bia
R: Anita Garibaldi, 13

UNIVERSO
Dic. Ingl/Port.
Sacarrolha
Mandrake

Vida de Cristo
Contos de Aprendiz
Corte & Costura

Verdade da Vida
TELAN -

ROCA]Aprenda a Costurar.

Arte de Bordar
,

.
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Rivelino só voltará a treinar dentro de dez dias

R iV8: tira o gesso
amanhã e só voltará
a jogar nas finais ,

A volta de Rivelino ao time do Corintians está
prevista para dentro de dez dias, segundo o médico

'

Osmar de Oliveira, que esteve visitando o jogador
ontem em rua casa, onde está em repouso. Além do
médico, alguns parentes e amigos visitaram Rivelino,

, que está reagindo bem ao tratamento para se

recuperar da contusão no braço direito.
O jogador vem tomando uma injeção e

�
dez

comprimidos por dia, entre analgésico, relaxante e

anti-inflamatório. Rívelíno disse que passou a noite
bem, "apenas sentindo um pouco de dor quando
'mudava de posição na cama". Após examiná-lo, o dr.
Osmar de Oliveira, médico do Coríntians, confirmou
que o jogador irá tirar o gesso que envolve seu braço
dentro de 24 horas, desde que não ocorra nenhuma

'

complicação.
'

Para, o jogo de hoje à noite, na' cidade de
Umuarama, no Paraná, o técnico Yustrich não
contará com vários titulares, que estão no

departamento médico. Além de Rivelino, Vladimir
que está com uma contusão no ombro e Lance,
machucado no- joelho direito, são os problemas do

, Coríntians e provavelmente ficarão de fora da partida
de sábado, contra a Portuguesa.

Tire de letra O

,i
i

Gl

C
o
E
o

à:

o Imposto de Renda.
"<,

,

Voce abate da renda bruta.

Tire de letra 25 por cento na sua declaração do Imposto de Renda
aplicando agora em Letras Imobiliárias Sul Brasileiro. Além
disso, seu dinheiro volta enriquecido para você. Faça o que outras
pessoas inteligentes estão fazendo. Procure imediatamente o '

gerente de uma das 345 agências do Banco Sul Brasileiro ou vá
direto à loja da Tiradentes esq. Nunes Machado em Florianópolis.
E feliz declaração de renda em 74.

'Nacional

Vitória x Nacional,
•

um logo
,decisivo para 'as duas equipes

I
, .

Em jogo adiado da quinta rodada
devido ao mau tempo, o Vitória en

frenta o Nacional, hoje às 21 horas, no
: Estádio da Fonte Nova" precisando
vencer para aumentai suas chances de

classificação à fase semifinal. Silvio
Acacio Silveira, da Federação paulista,
será o juiz.

o Nacional atuar desfalcado de quatro
titulares - Flávio, Tião, Lúcio e China

'

- expulsos no jogo de domingo, em
Manaus, contra o Ceará. Na classifica
ção geral, o Nacional é o 150. e o Vitó
ria o 160. colocado.

Carlos Eurico e Florêncio; Jorginho e

Decio Costa; Marcus Silveira, Benê
(Angelo), Serginho e Reis.

'para o treinador Castilho, o fato de
o adversário jogar desfalcado não re

presenta coisa alguma, explicando que
"os times estão bem preparados e

quem está na reserva quer ganhar a po
sição, podendo mesmo mudar o pano
rama da partida". Afirmou que o seu

time atuará ofensivamente, "pois só a

vitória interessa".
\

Completamente recuperado, Pelé volta ao time do Santos
I

Pelé na festa do
Huracan em B.Aires

I'

Os times prováveis são os seguintes:
Vitória - Aguinaldo; Roberto; Dutra,
Valter e Franca; Deco e Davi; Osni,
Fernando, André e Mário Sergio. Na
cional - Procópio; Luiz Alberto, Luiz

,

Pelé recuperado da contusão, volta ao time do
Santos hoje à noite, em Buenos Aires, na partida
amistosa que' fará colocando as faixas de campeão
argentino no Huracan e inaugurando o novo sistema
de iluminação do estádío.

Por essa apresentação o Santos receberá 35 mil
dólares livres de despesas e o time não terá Clodoaldo
ainda no departamento médico.

'

A equipe para enfrentar o Huracan já está escalada:
começa com Cejas; Hermes, Marinho, Vicente e

Roberto; Carlos, Alberto e Léo; Mazinho, Brecha, Pelé
e Edu.

"

O retomo da delegação estámarcado para amanhã
e durante a partida de hoje o técnico Pepe pretende
fazer pelo menos quatro' alterações, para poupar a

equipe, por causa do campeonato nacional.
.

Tecnicamente, os times realizam

campanha semelhante, mas o Vitória
leva vantagem na partida pelo fato de

Mu i (os vezes j á I he prometeram di c
videndos. Mos quantos vezes os

recebeu? U se o Bom Sen soo

Apl i que em Santo
Catarina e em Ações do
CECOMTUR S.A ,

único projeto no sul do
País que investe e

abate 1000s de suo rendo
bruto os valores
integralizados ..

(D L 1191, Art, 10),

Investindo no CECOMTUR S.A, você
garante um dividendo fi xo.nõo cumulativo

de 8% 00 ano e participo dos lucros
-ernone scentes. Tem mo i s, os

resul todos são o curto prazo.
Vamos provar isto: Já está

funcionando a garagem.
No 1 º semestre de 1974

serüo inauguradas os lo
jas, cujas locações já..estão

totalmente preenchidas, e no

lº semestre de 1975 será inau
gurado todo o complexo turístico.

Lembre-se, o futuro não perdoa
tempo perdi do, e o prcizo para op

ção é até 31/12/73.

Morena virá jogar no
Rio depois da'Copa

Receita de
bom-senso

para pessoas físicas

s.A.

, o' jornal "EI Pais" de Montevidéu, em sua edição
de ontem, publicou' uma notícia que deixou os,
torcedores do Peãarol apreensivos: Fernando Morena
seria vendido a um clube brasileiro.

'

Entretanto, ,o jornal uruguaio não afirmou com
exatidão qual o time .que adquirirá o passe do
jogador, apenas, informou que será uma equipe
carioca. A nota diz que "Um clube carioca -

Flamengo, Vasco ou Fluminense - ofereceu a soma
de 800 mil dólares, cerca de cinco' milhões de
cruzeiros, pela transferência de Morena."

,

,O jogador tem apenas. vinte e um anos e, a

informação acrescentava que a transferência seria
imediata. Fernando Morena é centro avante e marcou
vinte e dois gols em vinte partidas pelo campeonato,
uruguaio.

Depois da notícia ser publicada, comentava-se no

Uruguai que a: transferência de Morena seria
autorizada somente depois da Copa na Alemanha.
Morena é titular da seleção uruguaia que já está
classificada para o mundial, e sua principal estrela.

Além do, Brasil, existem várias ofertas concretas da
Itália, que está disposta a pagar a elevada soma à vista,
para ter prioridade no passe de Morena.

CENTRO TURfsTICO COMERCIAL
SANTA CATARINA

Rua Arcipreste Paiva, 17 - fones: 4186 - 4404
Florianópolis - Santa Catarina

Õ\\ Banco Áurea de Investimentos S.A.
Participação especial

W' BESC DISTRIBUIDORA DE

r..y TITULOS E VALORES MOBILlÁRI,OS S.A.

J

.. ,;,'

,,:;:;:::::\::;:::::;,.:::::::::::-:.;.

SENSACIONAL
Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250,00

Fórmica Cr$ 101,00
Tintas Coral e Ipiranga 20% de desconto

e até o ferro com 10% de desconto.
,

Sempre os m�lhores préços,

PHI1IPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
ones: 6520 - 6368

B ASILEIRO
grupo empresarial �

,
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Não conseguindo se fír
mar como titular no time

que disputa o Campeonato
Nacional" o jogador Mar

cão conseguiu a sua reali

zação junto à torcida, na

partida em que o. Figuei
rense disputou ontem à
noite no Orlando Scarpelli,
contra o' Caxias, válida pe
lo certame estadual.

Marcão fOI o atacante

que mais incomodou a de
fesa adversária. A insístén
cia da pequena torcida pre
sente ao estádio gritando
seguidamente o seu nomê,
motivou o jogador' que
passou a ser um atacante

voluntarioso, brigando
constantemente com os za- •

gueíros do Caxias e levan
do a melhor namaioria das
jogadas.

O Caxias iniciou a parti
da jogando em cima do Fi
gueira, com Fontan ga
nhando as jogadas de Al
mir e Quincas, fazendo
lançamentos para Tonho e

Castor, que atiravam de

qualquer maneira de fora
da área.

Marcão jogando entre
os zagueiros do Caxias, e

os constantes cruzamentos
dos ponteiros Land e Fei

jão para dentro da área,
deixavam a defesa adversá
ria confusa. Mas OS lança
mentos eram sempre des

perdiçados pelo ponta de

lança, apesar de levar a me
lhor. em quase todos os

o zagueiro Abel é o
problema mais

sério para a Comissão
Técnica resolver

até domingo, dia do
jogo com o Cruzeiro

Jogadores
reclamaram

muito do

sol forte
Os jogadores reclaman

do do sol forte na manhã
de ontem no Orlando Scar

pelli, e que não atuariam
na partida contra o Caxias
fizeram física leve, que te

ve a duração de uma hora.

Abel, Severo, e Fred com

contusões leves e Adajrton
com indisposição fizeram
treinamento à parte, com
Iberê Rosa.

Abel estava preocupado
com a sua contusão no pé
direito. "Recebi uma pan
cada do Dé na parte supe-

.

ríor do pé e está me inco
modando bastante",. dizia
Abel quando descia ao ves

tiário a fim de fazer trata
mento com Nocaute Jack.
Além da contusão, o joga
dor mostrava ao médico
do clube, a região à altura
do rim que estava dolori- .

da, resultado de um tombo

quando descia as escadas
do túnel. A Comissão Téc
nica espera que o zagueiro
se recupere para o jogo
contra o Cruzeiro.

Depois da física, Mos
cão como é chamado pelos
companheiros, descansava
junto ao túnel, muito sua

do.. "Nosso time está jo
gando o fino só o gol não
vem, é difícil acreditar o

que está acontecendo. Va
mos esperar o jogo do Cru
zeiro para ver 'se as coisas
se modificam. Se o gol não
acontecer. o remédio mes

mo é amarrar o goleiro
adversário" .

Tanto os jogadores co

mo a Comissão, acham que
o time atingiu o ponto
ideal, "está faltando só um
golzinho para o quadro
deslanchar" .

A exemplo dos jogos
anteriores, o estado psico
lógico dos jogadores do fi.
gueira para a partida con

tra o Cruzeiro é a melhor
possível. Todos estão pro
metendo que: não vão dar

lances.
.

Land voltava para bus-

ca� jogo, triangulando com

Quincas e Almir, que con-
.

tava ainda com o apoio de
Noroel. Daí em diante o

Figueira passou a dominar
o adversário. As jogadas
começaram a Ser feitas em

função de' Marcão, que
concluía com deficiência
ou se embrulhava entre os

adversários. Aos 15 minu
tos ele atirou violento de
fora da área e a bola quase
surpreendeu o goleiro Vi-

.

cente. Aos.18 minutos, no
vamente Marcão, depois de

.

um centro de Feijão, tiran
do Pompeu da jogada e

chutando de primeira com

a bola novamente raspan
do o travessão.

O Caxias continuavar

confuso, com o zagueiro
Pompeu errando em várias

oportunidades. No. meio
de campo, somente Fon
tan aínda tentava algumas
jogadas índíviduaís, sem
nenhum sucesso. A altura
dos 35 minutos, o Caxias
jogava somente com To
nho e Castor na frente. A
superioridade do Figueira
era visível, com Quincas
tocando bem a bola, e fa
zendo bons lançamentos
para Land, que jogava uma
boa partida.

O primeiro tempo ter
minou com uma escapada
de Land pela esquerda. Ele
driblou Silvinho e jogou na

medida para Marcão que
sozinho cabeceou total-

mente errado, mandando a

bola longe de Vicente.
20. TEMPO

O Caxias voltou a cam

po com Osvaldo no lugar
de Castor, enquanto que o

F.igueira entrou Carlos Ro
berto no lugar de Pinga,
que fazia uma partida
ruim.

A entrada de Osvaldo

para ajudar o meio campo
do Caxias, não surtiu efei
to. Mas Carlos Roberto
deu outra motivação ao Fi

gueirense e passou a fazer
bons lançamentos para o

ponteiro Feijão, ajudando
ainda o trabalho de Quín
cas e Almir. Com o time
adversário totalmente do
minado, onde somente To
nho e Fontan tentavamjo
gadas isoladas e em contra

ataques; o apoio de Noroel
ajudando Land e as rápidas
subidas de Carlos Roberto,
foram suficientes para o

Figueira chegar com facili-
dade ao gol de Vicente.

-

"

Os lançamentos pelo al-
to para Marcão, continua
vam, mas a defesa de Joín
vílle salvava-se de qualquer
maneira. Aos 36 minutos,
Carlos Roberto 'subindo
pela direita chutou forte
de fora da área, Marcão en

trou na jogada, a bola ba
teu-lhe nas pernas e enga
nou o goleiro Vicente.

.
\

moleza ao adversário, con
forme disse Abel, "princi
palmente se a exemplo do
Botafogo nós também ga
nharmos os dois pontos do

Esporte, segundo comentá
rio que se louve" ..

A BRONCA DO SAN
TANA

O personagem. mais go
zado ontem no treino era

o massagista Nocaute Jack,
chamado constantemente
de Santana. No jogo con

tra o Vasco, Santana simu
lando trocar a chuteira de
Moisés, dizia ao jogador

para marcar o Mosca em

cima e cuidar com o Seve
ro, quando foi flagrado,·
por Nocaute. - Como é
ainda não trocou a chutei
ra, perguntou Nocaute.
Meio sem jeito, Santana
bronqueou e .disse "vê se

me esquece crioulo, deixa

eu trabalhar em paz". No
c aut e respondeu que
"guerra é guerra ô meu".
JUVENIS EM SÃO

PAULO

Os juvenis do Figueiren
se poderão participar do.
torneio amadorista patro
cinado pela Prefeitura Mu

nicipal de São Paulo, que
se realiza anualmente na

quela cidade, onde partici
pam equipes de vários esta-
dos.

.

A diretoria do Figuei
rense recebeu convite para
participar do torneio, que
começa sábado, dia 8. O
diretor João' Polli comen
tava o interesse do Figuei
ra em participa}" do certa
me e, para tanto, vai con
versar com a diretoria a

.

fim de tratar de todos os

detalhes da viagem, que
deverá acontecer amanhã.

Figueirense J x O Caxias

Ouase deu certo a retranca do
Caxias que perdeu só no final

Da Costa; Pinga (Carlos Roberto), Jailson
Moenda e Noroel; Almir e Quincas;

Feijão, Neilor, Marcão e land jogaram
pelo Figueirense, contra

o Caxias de Vicente; Daúca, Pompeu, J;
Alves e Silvínho: Piava e Fontàn;
Martoni, Pedrinho, Tonho e Castor

(Osvaldo). Arbitragem de Alvir Renzi,
.

ausiliado por Antônio
Corrêa dos Santos e Nestor Tartari.

·Avaí

Rubens não ganhará condições de jogo até sábado

Se o Avaí tivesse jogo programado para
hoje, não poderia contar

com muitos jogadores titulares, que ontem
estiveram no departamento médico

1\1uita gente no departamento
médico, mas todos jogam, sábado
O bom preparo físico de Zenon le Bal

duíno aguentou demais, mas ontem pela
manhã, os dois se apresentaram a Jorge

. Ferreira, ouviram a longa palestra do trei
nador e não chegaram a concluir os exercí
cios físicos. Sentiram do�es musculares e

foram atendidos por Afonso e Paulo na en

fermaria. Além das dores nos músculos das
pernas, Zenon recebeu uma pancada no de
do da mão direita na partida com o Juven-

.

tus e imobilizou o local.
Sorte para o treinador que não tem jogo

do Avaí hoje, caso contrário não poderia
contar também com Tonínho e Jaico. O

ponta de lança recebeu urna pancada no

músculo lombar e não completou os traba
lhos. Jaico, gripado e com febre apenas foi
medicado no departamento médico e nem

chegou a mudar de roupa.
TREINO

Nem mesmo o forte calor da manhã de
ontem, e a série de contusões impediram o

treinador Jorge Ferreira de completar as

duas horas de trabalho. Depois de reunir os
jogadores no centro do

.

gramado e fazer
uma demorada palestra, Jorge comandou
um treino físico de cento e vinte minutos,
divididos em duas partes: na primeira ginás
tica localizada e na segunda, interval trai
ning com quinze piques de vinte metros.

.

Como não existe possibilidade do Avaí
contratar mais jogadores, Jorge Ferreira
está observando os juvenis, com os quais
espera formar o banco de reservas para o

jogo de sábado. Eles se movimentaram

juntei com os profissionais e o treinador,
embora não quisesse confirmar, relacionou
três juvenis, que serão trabalhados a parte
durante a semana.

.

AUAILTINHO
Adailtinho, que disputou o primeiro

turno pelo Avaí e por não ter aceitado sua

renovação de contrato e também por não
haver interesse do ex-treinador Miraglia,
voltou aos treinamentos. Correu bastante,
fez física puxada e no ínterval, sentiu um

pouco o longo tempo parado: Cansei um
pouquinho, mas com a sequência dos trei

namentos.s, recuperarei minha melhor.
forma."

,

RU�ENS
O goleiro foi ontem ao Adolfo Konder

apenas assinar o ponto, pois o estiramento
no músculo da coxa esquerda o impossibi
lita dê qualquer tipo de exercício. Rubens
continua fazendo tratamentos, mas desde
ontem está vetado pelo departamento mé
dico para o jogo de sábado contra o Caxias.

Com a notícia, Jorge Ferreira, 'pegando .

a sombra de um poste,' chamou Caetano,
deu-lhe instruções para que Joceli fosse
bastante empenhado, pois será o titular

.

contra o Caxias. Bolas rasteiras para apri
morar mais a sua forma, foi a principal
recomendação de Jorge.
INDIVIDUAL

Os jogadores' estavam no vestiário espe- .

(ando que à água viesse para tomar banho,
quando .Jorge chegou: "Quero comunicar

aos senhores, e acredito que todos já esta
vam .cientes, que a partir de hoje (ontem),
faremos exercícios nos dois períodos, para
que eu. possa apui:ar mais as condições
físicas e atléticas de vocês." Ninguém recla
mou e à tarde, estavam todos trabalhando.
Como O trabalho na parte da manhã foi
muito puxado, o treinador fez um treina
mento técnico com bola e mais tarde um

individual que serviu mais como recreação.
Como todos

.

estavam com muita disposi
ção, foram submetidos a um treinamento
técnico em conjunto.

o treinador chama de neuróticos protestos do Figueira

'Jorge irritado com protestos
Tornando um copo de água gelada e can

tando bem baixinho, Jorge Ferreira olhava
atentamente para o quadro de programa
ção. Fazia contas de cabeça e se inteirou
das contusões de Toninho, Balduino,
Zenon e Jaico. Ficou satisfeito em saber.
que poderá contar com todos para a

partida de-sábado contra o Caxias. Mas, sua
preocupação não é o time de Joinville.
Jorge já está pensando no clássico e conde
nou' a atitude tomada pelo Figueirense em

protestar o jogo que perdeu para o Avaí.
- Estou doido que chegue o clássico.

Quero pegar o Figueirense completinho,
'

com Mosca. Dagoberto e todos conside
rados titulares. Vou falar com a diretoria,
para não recorrer ao tapetão, independente
de qualquer resultado, caso eles aceitem em

jogar com sua força máxima. Eles podem

vir completos, porque a diretoria executiva
do Avaí não é de apelar para tapetão. O
nosso negócio é dentro de campo. O
futebol de Santa Catarina está progredindo.

.

Do ano passado prá cá, ele desenvolveu
bastante no campo, vestiário, no Tribunal
de Justiça Desportiva, na Federação_Catari
nense de Futebolê também na rua. E preci
so que se respeite este desenvolvimento e

não ficar truncando o campeonato catari-

nense como está fazendo o Figueirense. A
vida já é muito confusa e, estes protestos
neuróticos deixam o público esportivo num

estado de depressão. Enquanto o Figuei
rense pede os pontos perdidos, nós conti
nuamos trabalhando com dedicação e hu
mildade, num entendimento perfeito. entre
diretores e jogadores.
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Aproximadamente 500 profissionais serão lançados
neste fim de ano ao mercado de trabalho, somente em

Florianópolis, dos quais somente os primeiros de cada
turma, primordialmente indicados por professores ou

outra personalidade, do meio estudantil' a órgão ou

organização interessada, comumente têm a satisfação do'
.emprego garantido, do auferimento de um até certo

ponto ótimo salário e concomitantemente de cargo de'
relativa projeção.

Se há quem afirme que "mercado de trabalho só é
escasso para a mão de obra mais abundante, ou seja
aquela que por contingências desenvolvimentistas é
caracterizada como mão de obra não qualificada ou não

especializada, não faltando porém campo à população
ativa realmente especializada", o difícil é se entender

porque a, tantos profissionais, recém formados ou não,
parece uma verdadeira "via crucis" a procura de urna

colocação, de um emprego à altura de seus

conhecimentos.
'

A muitos, depois de heróica peregrinação, de longas
esperas em .an te-salas de pomposos e humildes
escritórios, de infinitas respostas de "volte amanhã, no
momento não há vaga", "resposta só na semana que
vem" e depois desta ainda uma decepção com o salário a

receber, só mes�o resta procurar outra ocupação ou

permanecer I na em que porventura já se encontrava,
embora estas estejam desajustadas com o curso ao qual
dedicaram durante anos seus estudos.

'

É o caso de 'Orivaldo dos Santos, chefe da secção dos

Depósitos Populares e Outros da' Caixa Econômica
'Federal, ,que após formar-se em História pela
Universidade Federal de Santa Catarina em 1969,
,conseguiu colocação como professor em escola local e

após certo período de labuta sem a esperada retribuição
e C0m, seu tempo livre visivelmente reduzido dado as

atividades paralelamente desempenhadas, decidiu
dedicar-se somente à sua profissão inicial, de bancário,
de melhor remuneração, com maiores vantagens, enfim
não a ideal mas a maisyantajosa.

CONSCIENTIZAÇAO
Segundo o ministro Jarbas Passarinho, a política ,

nacional' de educação estabeleceu, entre as suas,

estratégias, a das áreas prioritárias para o 36. grau ou

superior, e que são: 1 - a das ciências da
saúde-Medicina, Enfermagem, Odontologia, Veterinária,
Bioquímica, etc; 2 - a das técnicas-Engenharia e

Química em seus diversos setores; 3 '- a formação para o

magistério de 20. grau, e que para estas áreas o incentivo
dado é duplo através do aumento crescente de vagas e de
'auxílio através de bolsas reembolsáveis ou bolsas de
trabalho,
Também o Programa Estratégico de

Desenvolvimento, do Ministério do Planejamento ao

tratar de educação, se mostra coerente, alinhando
algumas profissões importantes para o país e outras
desnecessárias. Entre as primeiras revela que há deficit'
no mercado em Engenharia:�loperacional e industrial,
Química de níveis universitário e 'industrial, Arquitetura,
Agronomia, Veterinária, Medicina, Odontologia,
Bioquímica, Enfermagem e Administração de Empresas,
e quanto a isto assinala que '�o ensino superior deve
guiar-se pelas necessidades do mercado de trabalho".

'

A par disso porém, é vi s ível também não
aproveitamento de grande quantidade de profissionais
pelo mercado' de trabalho e muitas considerações,
poderiam ser feitas explicando objetivamente e,

subjetivamente o assunto.

,Para o Reitor da Universidade para' o
Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina, professor
Celestino Sachet, que também se alinhou entre os que
exercem função discordante, de seu curso, pois como

próprio frisou "sou bacharel de Direito que a Educação
roubou para ela", o problema não é tão simplista "e no

meu entender nunca será resolvido. Não há culpados, As
coisas simplesmente' acontecem e continuarão
.acontecendo enquanto a sociedade de hoje considerar
que alguém só é alguma coisa se ostentar na saleta de

..

Texto de
C hrista Carla Riebau

Fotos de

Gastou Guglielmi

"

entrada seu diploma de curso superior. Numa sociedade procurou.
,

'onde seus membros entendem que para ser é preciso ter Diz Angelina que "muitos colégios deixam de
, ou pelo, menor, aparecer e, onde toda uma estrutura empregar pessoal especializado porque procuram manter
universitária parece conduzir a realização desta filosofia, os que já estão empregados mesmo que estes não tenham
,é evidente que continuaremos a formar, ainda por muito qualificação. Porém o que também acontece é que
'tempo, possíveis desconectados profissionais." muitos nos garantem o emprego para depois o perdermos

Para Celestino Sachet, tudo isto não seria em virtude, para outras pessoas. De minha parte não faria maisum
de defeito da instituição que os forma e nem mesmo dos curso como História pois' o campo de trabalho,
'próprios profissionais: "tenho para mim que o papel de principalmente aqui na Capital, é muito restrito; porém é
uma Universidade ÍÍão é o de dar a alguém uma profissão de meu interesse ainda realizar um Curso de Psicologia
- há uma finalidade muito mais profunda e mais nobre. Clínica que oferece um campo de trabalho favorável ao '

Universidade tem que ser Escola e não uma ante-sala, \ profissional.
para a fábrica, para o comércio, ou para a indústria.
Numa Universidade o cidadão deveria entrar em contato Num outro plano, porém com a mesma frustração de
com o mundo da Sabeodoria, e não com o mundo da" ver seus longos anos de estudo de' certa maneira

Informação Tecnológica ou outra qualquer do tipo "faça .desperdiçados, Fernando de Carvalho Rocha atualmente
e assim vencerá na vida." O papel da Universidade não é caixa executivo no Banco do Brasil. exnlica oue tendo se

o de formar profissionais para a profissão. O papel da formado em Farmáriá em 1951, pela entáõ Faculdade de
Universidade é o de formar líderes capazes de fazer.mais Farmácia e Odontologia de Santa Catarina, logo após o

e melhor."
,

término do Curso abriu sua própria farmácia, única'
A MAI{GINALlZAÇÃO DO PROFISSIONAL opção na· época. Dadas, porém, as dificuldades que
Atualmente quase 800 mil estudantes frequentam as pequenas farmácias sofriam, tendo que, concorrer COIl) as

67 universidades e mais de 600 estabelecimentos isolados grandes dominadoras do, mercado, ficou descontente
,de ensino superior no Brasil sendo que Florianópolis com o ramo e o incêndio que se verificou no prédio, da
também entra com a parcela considerável de cerca de farmácia só serviu para efetivar a sua vontade de desistir
7.000 alunos para o contexto estadual e nacional. Ao da profissão.
lado de recém formados que rapidamente conseguiram - Cursei Farmácia, não porque gostasse do setor,
posições como de Secretários de Prefeituras Municipais, porém na época só era possível fazer opção entre 3",'
Coordenadores e técnicos do alto escalão estadual, faculdades: Direito, Odontologia e Farmácia. Não tendo
igualmente se encontra pessoas côrno Eliane Bittencourt, 'maiores recursos optei pela última, embora sonhando
formada pela Faculdade de Serviço Social' em 1972 que com Medicina. E quando se verificou o incêndio, não
atualmente exerce a função de caixa da loja de Móveis tendo possibilidades de reconstruir, resolvi desistir ,e

Cimo e de Sody Henrique Vieira, formado em 1964 pela creio que mesmo se gostasse da profissão faria o mesmo,
Faculdade de Ciências Econômicas da UFSC e que é pois neste caso deve prevalecer o bom senso.

contabilista do Tesouro/do Estado. -' >
_ Na- opinião de Fernando Rocha "Florianópolis em

Eliane- Bittencourt afirma que trãnsitoriamente está geral não apresenta mercado de trabalho, pois, não
satisfeita com o cargo que devido às circunstâncias foi existem, indústrias que' criam centenas de empregos
forçada a aceitar, porém continuará tentando conseguir diretos e indiretos, sendo que um profissional formado,
trabalho na- profissão, que

-

escolheu quando optou pelo por Universidade trabalhando como funcionário público
Curso de Serviço Social. também não encontra tanta compensação.

"Procurei muito no início deste ano um lugar para me ASPECTOS CATARINENSES
iniciar na profissão; finalmente numa certa organização Segundo dados, contidos em pesquisa realizada
me disseram que estavam à procura de assistentes sociais recentemente pelo Instituto Euvaldo Lodi e referentes à
para iniciar um novo atendimento, e que eu somente "Correlação entre a atual atividade e o curso

deveria aguardar alguns dias para efetivar o contrato. f r'e quentado .pel o pessoal de nível superior
Esperei muito, confiante, até que depois de dois meses pesqu i s a d o". c- quadro em questão nas empresas'
quando uma outra pessoa em condição idêntica à minha catarinenses apresenta-se desta maneira: das 367 pessoas
recusou o �mprego pelo baixo salário oferecido eu questionadas, representando 31 categorias profissionais,
também tive que desistir, pois me comunicaram :1ue não 182 num equivalente a 49,5% da amostra, apresentavam
mais abririam este novo campo na organizaçãó, [':;;ta correlação total com o curso realizado; 163 pessoas
maneira perdi todos os concursos que em geral são correspondendo a 44,4% da amostra tinham somente

_

realizados no início do ano e agora estou por aqui". uma correlação parcial, sendo que 5,3% ou 19 pessoas
Porém, diz Eliane, eu não hesitaria em fazer novo exerciam função completamente desajustada .à sua

curso universitário, e pretendo brevemente enfrentar formação profissional, e outros 0,8% não deram
outro vestibular para ingressar no Curso de Letras, uma resposta.
vez que lecionando uma Língua se' consegue uma boa ,Assim apresentado, o problema não deixa de ser

remuneração, grave, tendo em vista que quase somente 50% exerce a
Para Sody Henrique Vieira, a desconexão de sua ,profissão para a, qual se formou, o que além, de poder

profissão com o Curso no qual se formou tem em parte apresentar uma redução da qualidade do trabalho,
um motivo pessoal, de falta de um ideal quandõ escolheu mcorre igualmente numa defasagem entre os cursos
seu Curso na Universidade, e por isto sua pouca apresentados pela universidades e o mercado de trabalho
perseverança contribuiu para que não insistisse ainda' e uma desvinculação do ensino superior com a realidade. '

mais no emprego, fazendo com que permanecesse no Os diversos motivos que levam uma pessoa a exercer

cargo anterior exercendo a função de contabilista. função diferente àquela para a qual dedicou seus estudos
- "Ao ingressar no curso superior tive em mente dois evidentemente não se restringem aos aqui relacionados e

obje t ivo s : a ampliação da bagagem cultural e a, naturalmente há muitos aos quais a mudança só veio
emancipação econômica, porém talvez por comodismo e' beneficiar, descobrindo nova vocação, oferecendo
falta de perseverança continuei como contabilista usando melhor remuneração. A integração entre Escola e

para isto as lições apreendidas no Curso de teénico em Empresa e Comunidade-é um fato a ser observado e mais
Contabilidade, embora a remuneração não seja a mesma ainda estudado, o que felizmente não é desconhecido
que um economista pode obter". como atestam pesquisas encomendadas pela Secretaria

Também Angelina Dolores de Lima Machado, que se, do Desenvolvimento Econômico ao Centro de Pesquisas
formou em 1972, no Curso de História da UFSC, ainda', Educacionais da Fac ul dade de Educação e às
hoje ocupa o cargo que já exercia enquanto frequentava desenvolvidas pelo Instituto Euvaldo Lodí, que procura
o Curso, trabalhando como recpcionista do Gabinete do oferecer aos acadêmicos através da Universidade, estágio,
Secretário da Agricultura e explica o fato como sendo remunerado' em empresas de acordo com' escolha de
motivado pela falta de vagas em todos os Colégios que setor efetuada.

,\

De 367 pessoas atingidas pela
pesqu isa do Instituto Euvaldo Lodi
em Santa Catarina, menos de 50%

dos portadores de diploma universitário

exerciam uma profissão com

relação total com o curso realizado.

A falta de mercado de trabalho'
é certamente um dos dados que militam

para avolumar a distorção,
mas também a faltá de vocação e as

'carreiras mal escol hidas

contribuem com uma parcela substancial.'

Osdiplo
para enfeite

/

Correlação entre a atual atividade e o curso frequentado pelo pessoal de nível superior pesquisado.
-

ANO: 1972

ESPECIALIDADES Correlação Correlação
Total Parcial

ESPECIALIDADES

O,�

1

11
1

12
�O 8

1

,Nenhuma Sem

Correlação resposta
Correlação Correlação

Total Parcial

Nenhuma

Correlação
Sem,

resposta

CIÊNCIAS EXATAS
- Arquiteto
- Engenheiro *

- Eng. Agrônomo
- Eng. de Cerâmica ,

, - Eng. Civil
- Eng. Eletricista
- Eng. Florestal
- Eng. Mecânico
- Eng. Metalúrgico
- Eng. de Minas

,

- Eng. Operacional (Civil)
- Eng. Operacional (Meci)
- Eng. Químico
- Eng. Textil
- Fabricante de Cerveja * *

- Químico Industrial
- Técnico em Mecânica * *

1
I 1

3 1
10 8
2 1
7 5
8 4
5 '1

21 15
1 1
7
1

11 14
.. 16 ·!7

1
1
11

1

, * Sem especificação de especialidade
* * '

,Diplomado na Alemanha "

I
FONTE: IEL/SC.

/ '

CIÊNCIAS HUMANAS E SOCIAIS
- Advogado

"

- Assistente Social
- Contador

,

- Economista
- Uc. em Filosofia Pura \

- Lic. em Geografia
- Lic. em Linguas Neo-Latinas
- Psicólogo
- Sociólogo
- Técnico em AdmÜJistração
CIENCIAS BIOMEDICAS

'- Dentista
'

- Farmacêutico
- Médico
- Médico Veterinário

1

1 2

20

2
58

1
1 /

1
1
6

2
1
1 ,

163

44,4

Razões dos diplomados
são as mais diversas

2 1

15

4
1

10
2

2
2

,

Fernando C. Rocha cursou

Farmácia e hoje
é-caixa executivo de banco

... EI iane B ittencourt, assistente
social, exerce sua

atividade em loja comercial

1

TOtAL 182 19 3

Orivaldo dos Santos, formado
em História, trabalha

na Caixa Econôm ica Federal

/

'5,3% 49,5

Reitor da Udesc acha que na

Universidade está
"o mundo da sabedoria"

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A gente abre qualquer jornal do Bra
sil, e até da América do Sul, e dáde cara

com notícias provenientes de todos os

estados brasileiros. Sem falar nos de
.

sempre (Guanabara, São Paulo, Bahia,
Brasília, Minas e Rio Grande do Sul) até
o Piauí e Sergipe (existe estado mais
desconhecído? ) pintam nas páginas
jornalísticas.

.

Quando, nos finais de semana, faz-se
o balanço dos acidentes, dos mortos nas

estradas, tudo quanto é canto e canti
nho lá está. O carnaval de todo o Brasil
(até de Curitiba) é notícia nas mais di
versas páginas. E no entanto, na vida ou

na morte, nas alegrias e tristezas, no que
der e vier, promovendo ou destruindo,

A palavra da moda no meio estu
dantil é recuperação-Recuperação. Não
há um guri, uma guria, cursando os dois
primeiros ciclos da vida, .do meu irmão
Ernesto dê 7 anos ao pré-vestibulando,
passando pelo Waldir Agustinho, offíce
boy do A 2, que não tenha pegado recu

peração nas mais diversas matérias. Um
só grilo, tadinhos. Estão perdendo a

praia, o sol, a vida, enterrados em escu
ras e sufocantes salas de aula - um con-

.

trasenso para com a idade, para com a

época.

Todos os colégios adotaram a linha
recuperação - uns com este nome ou

tros, sadicamente, "cursinho de férias",
como é o caso do Colégio Catarinense, o

. famoso CC. Falando neste Colégio, de

Duas Senhoritas da nossa mais fina e

requintada sociedade, enterradas em ma
cios sofás, palestravam tristemente a res

peito da falta de homem em Florianó
polis.

.

- Pois eu já não sei o que fazer, dizia
uma com urna lágrima caindo sobre o
belo rosto, desmanchando amaquilagem
tão bem feita pelo Ailton, da dona
Nega.

'

I
- Também não sei, suspirou a outra.

E continuou: a falta de homem está
cada vez maior, os homens estão cada
vez mais arredios, Já não olham, só que-

A espera de Lubos

. grata recordação (ah que saudade que eu

tenho, da aurora da minha vida, da mi
nha infância querida"), tenho a dizer
(ou melhor, os alunos que ao meu ouvi
do chegam de hora em hora) que a recu

peração está um tanto quanto carinha.
Em julho era Cr$ 72,00 por matéria;
agora, ainda não se sabe quanto. Do
jeito que as coisas vão, é bem provável
de chegar aos Cr$ 100,00. Ecomo estão
querendo construir um refeitório, vai
daí ... E mais: é impressionante a quanti
dade de alunos que pegaram recupera.
ção (ou cursinho de férias, se preferi
rem). Uma sugestão: a turma que tivesse

mli\s de 60� dos aluno� em recuperação,
.

em determmada maténa, o professor da
dita (matéria) é que deveria ser \0 recu

perado...

o CASCÃO ESTÁ
ALI COM SOLUC�
E NÃO H� NADA QUE

FAÇA PASSAR!

Darci CostaCinema

A SUPER FÊMEA comédia
nacional de Anibal Massaini Ne
to, calcada em cima da atração
erótica que, a esta altura, repre
senta o nome deVera Fischer.
Outros no elenco: Perry Salles,
Walter Stuart, Libero RiPalli,
Georgia Gomide, Sergio Hngst,
John Herbert e outros. East
mancolor. 18 anos. Cine São
José; 3-7.45-9,45.

A MÃO (The Hand) filme' de
estréia de Hemi Glaeser, depois.
de grande experiência' com fo

tógrafo. Experiência curiosa na

área do horror psicológico, nar
rando a história de um escritor

que escreve um roteiro para o

cinema, a respeito de uma mu-'
lher e o amante, dispondo do
cadáver do marido dela. Michel
Duchaussoy, Nathalie Delon e

Henri Serre são os protago
nistas, O filme foi rodado em

Paris; duas canções são apresen
tadas no palco do famoso O

lympia. 18 anos. Cine Ritz:
5-7,4� -9,45.
X; Y, & Z, violento drama AVENTURAS COM O TIO

psicológico em torno do' clás-'
'

MANECO cf Flavio Migliacio -'
sico triângulo, aqui formado 18 anos. Cine Roxy: 2 e 8 ho-
por Elizabeth Taylor, Michael
Caine e Susanah York. Dirigido

Nathalie Delon e Roger Hanin: A Mão, de Henri Glaeser.

Jl>r Brian G. Hutton, o filme
tem como atração a qualidade
do elenco e as possibilidades do
tema, que não é novo, mas é
eterno. Cine Coral: 3-8-10.

JOANNA FRANCESA, de
Carlos Diegues, com Karlos
Kroeber e Jeanne Moreau. East
mancolor.

,
BRIU O INVISÍVEL cf Alberto
Baruque. Eastmancolor - 18
anos. Cine Jalisco: 8 horas ..

A POLÍCIA AGRADECE,
de Stefano Vanzina cf Emico
M. Salerno. Eastmancolor. 18
anos. Cine Glória: 8 horas.

IStodieckl
Recuperação, a nova moda

Na praia do outro lado
.

de lá também dá disso

Rosângela e Celeste,
duas das mais

,

ouriçadas e

. badaladas moças
do Streitcho, .

atacando a todo o

vapor no Bom Abrigo,
a praia do pessoal
do lado de lá.
Foto
de Paulo Dutra.

rem saber de rodas 'e rodas de amigos, de
caryeado, de futebol, ae frequentar' o
Scraschhhhh. E nós aqui, deseperadas, a
espera de algum olhar de atenção. E
quando nos procuram e prá saber a últi
ma fofoca, prá saber como é aquele
ponto de tricot que saiu, na última Clau
dia. Um horror. Estavam cada vez mais
lânguidas e tristonhas, chorosas e choro
sas quando, chegaram a janela e viram'
passar, a bordo de um imenso carro na

cional, a beleza exótica, oriental, apo-'
línea do último homem de Florianó
polis, ) último dos mulçumanos. Advi-
nhem quem é... i:'

Horóscopo _

Omar Cardoso

ÁRIES - Ótima 'influência astral aos comer
ciantes, industriais e pesquisadores deste sig
no. Quanto aos demais, o fluxo também será
ótimo em todos os aspectos. Lucrará de al

gum modo pela influência de nativos de Tou-
ro e Capricórnio.

.

lOURO - Por estar vivendo a fase corres

pondente à sua Oitava Casa Astral deverá. se

precaver-se um pouco mais com a saúde, pe-
•

rigos de acidentes e suas finanças. Ótimo,
contudo, aos estudos, invenções e à medi
cina. Neutro ao amor.

GÊMEOS - Este poderá ser um dia um tan-
to quanto difícil se não controlar sua depres
são psíquica ao enfrentar os obstáculos. Aja
de modo positivo que tudo tende a ir' cada
vez melhor. Ótimo ao amor e às viagens..
CÂNCER - Dia em que deverá aproveitar
todas as chances de êxito que deverão surgir,
para que possa chegar onde pretenda com

sucesso.

lEÃO'=' A loteria está favorecida, juntamen
te com os jogos, o campo -profissional e fi
nanceiro, às viagens e à vida amorosa e sen

t imental. Ótimo aos grandes negócios comer

ciais e industriais. Boa saúde e disposição.
VIRGEM - Os novos compromissos que as-

sumir deverão resultar, futuramente, em be
nefícios para si e aos seus. A fase é ótirna a

aquisição de casa própria se ainda não a tem

UI então iniciar a construção com muito su

cesso. Pode amar.

LIBRA - Dia em que os negócios de aparen
tes vantagens. deverão ser estudados com

muita atenção e profundidade. Se assiín agir,
obterá incontáveis lucros. Ótimo ao comér

cio, à indústria, às viagens e ao� prazeres so

ciais. Pode amar.

ESCORPIÃO 1- Hoje você terá ótimos resul
tados na propaganda, nas promoções artísti

cas, na imprensa falada, escrita e telvisiona-.
di, Os negócios comerciais também darão
certo e a vida sentimental, amorosa e fami
liar lhe trará felicidades.
SAGITÁRIO - Seu êxito, tanto no campo
profissional e financeiro, será ampliado neste

dia, mas muito limitado quanto a vida sen

t imental e amorosa, Será notado na vida so

cial e terá muito sucesso nas viagens que rea

lizar.
CAPRICÓRNIO - Dia de muitas limitações
que os capricornianos. Deverá-prestar muita
atenção aos novos negócios, evitar acidentes
e as coisas prejudiciais à sua saúde e à repu
tação. Neutro ao amor.

AQUÁRIO - Ótimas possibilidades de su

cesso se apresentarão nesta quarta-feira p�ra
você. Tudo que diga respeito ao trabalho tra-

.

_

' rã bons resultados, bem como as finanças"
viagens e a'vida amorosa.

'

PEIXES - Para conseguir o que vem preten
dendo, deverá lutar com mais disposição,
confiança em si e dinamismo e não desani
mar diante das circunstâncias como é do seu
feitio. Se assim agir, esteja certo de que con-

.

seguirá. Pode amar e viajar:

TV
TV. CULTURA-Cf'\NAL 6

13:30 - TV. Educativa; 14:00 - Sessão
da Tarde; 15:30 - Daniel Boone; 16:20 -

. Sessão Patota; 17:10 - Perdidos no Espaço;
18:00 - Divinas Maravilhosas; 19:00 - O
Conde Zebra; 19:20 - Bola em Jogo; 19:30,
- Rede Nacional de Notícias; 19:55 - Tom
e Jerry; 20:05 - Mulheres de Areia; 21 :00 -

Discoteca do Chacrinha; 22:20 - Samrig no

Cinema; 24:00 �\ Futebol.
TV. COLIGADAS-CANAL 3

14:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Zorro;
14:30 :- Vila Sésamo; 15:30 - Cine Vespe
ral; 17:00 - Seriado de Aventuras; 17:15 -

Os Muzzarelas; 17 :45 - Paladino, defensor
da justiça; 18:15 - Shazan, Xerife e Cia;

.

18:50 - Carinhoso; 19:35 - Telesporte;
19:45 - rele Jornal M. Hering; 20:15 - O
Semideus; 21 :00 - Quarta-Feira Nobre;
22:00 - Destaques na TV; 22:05 - Os Ossos.
do Barão; 22:45 - Grande Repórter; 00:15.
- Verdade Final.

raso

O HOMEM QUE DESCO-

Minha amiga.

REPULSA AO SEXO, de
Roman Polanski cf Catherine
Deneuve. Cine Rajâ: 8 horas.
CREPÚSCULO DE UM

ÍDOLO cf Richard Harris e Ro

my Schneider. Technicolor. 14
anos. Cine São Luiz: 8 horas.

Cesar Valente

Nunca mais a encontrei. E

faz tempo que ela não escreve.

Vou contar, mesmo à revelia

vossa, como a conheci. Não era

ainda 68. Mas 67. já havia pas
sado. De tarde, bem de tarde,
quando o dia se arrepende do
calor que fez e tentei desfazer
com uma brisa morna e impo
tente. Lembro ainda do que lia

quando ela chegou. Hermann
Hesse.
-Sentado à soleira da porta

estava e sentado continuei. Len-
do estava e não notei sua apro
ximação. Lendo continuei até

que me chamou pelo nome.

Não sei quanto tempo demorei

para chegar ao seu rosto. Mas

fui devagar. Pés, pernas, tudo,
pescoço, boca, nariz, olhos, ca

belos e voltei aos olhos para di
zer que. estava pronto. Ela po
dia começara falar. Mas ela não

falou palavras. Eu ri de mim
mesmo por esperar dela apenas
códigos.

Sentou-se na grama, à minha

frente. Depois de algum tempo
estávamos rindo não sei bem do

que, mas era gostoso. Quando
ela falou eu senti muita alegria.
Havia dignidade na sua voz e no

que ela dizia. Ficamos 'muito

amigos. Amigos. de claridade e

entendimento. De saber dos ho
mens e das opressões-prisões
dos Homens. Ela trouxe ao meu

verão um sentido bom e alegre.
Pouco antes do. verão acabar.

ela disse que ia embora. Nunca;
acreditei na real ausência dela.

Sempre esteve tão próxima de
mim .. apesar de estarmos dis-
tantes. Muito distantes. Às ve

zes eu recebia uma carta em pa
pel azul. Ou cor-de-rosa. ,Ou
branco. E ela havia escrito ali

alguma coisa que eu estava pre
cisando ouvir naquele dia. Mui
to simples tudo

.. Nada de fanta
sias, irrealidades, bobagens. A
realidade é terrível de ser. enca

rada. de frente. Eta nos angustia.
Mas não' há sentido na vida fora
da realidade. E nós - eu e ela -

conversávamos sobre as coisas
terríveis. Sobre as essências das
coisas terríveis. Sobre os moti
vos. As "conjunturas econômi
cas", as "equações", as boba

gens criadas pela sede de com

plicação do Homem
Mesmo depois, quando acon

teceram coisas tristes na vida
dela, senti-me sempre com ela
ao lado. Da prisão em que a co-

I locaram escreveu-me coisas lin
das e cruas. Algumas vezes con

seguia mandar algo para ela e

ela para mim. Muitas coisas es

critas só pude ler depois que a

soltaram Acho que hão a aju-
'dei em nada. Mas quando a vi,
pela primeira vez depois da pri
são, choramos abraçados.

Não tinha mais o mesmo

aspecto físico daquele verão.
Mas era a mesma. Mãos trêmu
las, olhos fundos..Mas era a

mesma. A alegria boa e simples
ela soubera guardar intocada. E

.

era importante que isto não fos
se destruído. Conversamos mui
to e também falamos de lem

branças. Ficamos nos olhando

profundamente, como se fosse
a primeira, ou a última vez. De

pois sorrimos com olhos tristes,
muito angustiados.

Quando precisei voltar para
meu lugar=r= despedimos.
.Não iriamos/nos separar. Só fi
s icamente. Mas acho que pre
ciso muito sentir de novo a pro
ximidade daquela mulher. Nun
ca mais senti suas mãos aper
tarem-se às minhas como que
buscando uma coragem extra

para viver e lutar. Faz tempo
que ela não escreve. E começo a

temer, de bobo que sou. Os que
matam o corpo não podem ma

tara alma.

'.

,I1ZI2(l1fh

...------------_--_ ..

EU SEI QUE QUA"-IDO vocÊ CRESCER
E FOR UM RAPAZ FORTE, VAI QUERER
SE VIIUGAR DE TODAS AS SURRAS QUE
LEVOU DE MIM, A60RA QUE'É CRIANÇA!

EU "-IÃO GOSTO
DE EAJTLAR EM

FILA!,

I:::=J .
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Cascão

-.r�n�-cJ
CASCÃOZINHO !

Derramando lágrimas p-ela falta de um sexo forte'

JEANE olhou prá cima e não viu nada.
"Quem i esse tal de Lubos Kouhtek que não
aparece. E que está atrapalhando a vida de
todo mundo. Já' pus óculos e nada. Já estou

furiosa " E ela, de tão furiosa que está, além
de prever o mal que o cometa (que ninguém
viu e todos sabem) poderá causar a terra' (até
uma, provável destruição) já armou-se até os

dentes e partirá pro que vier e der. Foto do
premiado Gaston Guglielmi:

A Santa esquecida

U fiI1T: um rápido desabafo
Aíííííííí que vontade de ir a praia ... É eu que não posso. Qual foi o engraçadinho

que disse que eu disse, que eu queria ser jomalísta'q O que na verdade eu queria ser

era salva-vidas.

Santa Catarina, essa eterna desconhe
cida, está ausente, longe dos olhos, lon
ge dos corações.

Que não noticiem os nossos grilos,
ainda vá lá - é até bom, a nossa imagem
torna-se positiva, alegrinha. Agora, dei
xar de promover as boas coisas que nos

rodeiam, lá isso é até burrice - sei lá de
quem. E ainda querem fazer turismo
nesta terra ...

Ainda se fala em turismo. É de se

morrerfle rir.

Culpa de quem? Não sei. Provalvemente
de todos - até de nós que, displicente
mente, adoramos deixar para manhã o

podemos fazer hoje. E é claro que nem

amanhã faremos ...

" o o ��.0.000,
o 1.1. q�

<) 00 00 f;{/ltreumatism'o ..
• o

o Does rins,
.

a� motivos
••.

t:��� URODONIE:�

�I

que combate 8S dor•• muacul.re, e
articularei...

'.' :"

- tQI1J' _URODONA�. viva CONTENTEI...

LEI·A E DIVULGUE

.0 ESTADO
I
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o Estado de Santa Catarina foi incluído
no roteiro de visitas e reuniões, que está

cump-rindo pelo Brasil a Pra. Rachel Andre
sen, Presidente Internacional" do Programa
Juventude para o Entendimento; a Dra. Â1-
dresen chega amanhã a nossa cidade.

BERTOLI
Esteve em Brasília, onde tratou de assun

to relacionados a sua pasta junto
à

adminis
tração Federal, o Secretário do Governo Dr.
Orlando Bertoli.

AGRADECIMENTO
Ao jornalista Calil Simão, de Curuti:ba, os

meus agradecimentos pelas atenções divulga
das em sua tão apreciada coluna social.

ENGENHEIRO SCHERER
O Engenheiro Antônio Carlos Scherer, es

colhido para Patrono da Turma de Engen
heiros Mecânico, Civil e Eletricista, da Uni
versidade Federal de Santa Catarina, ho
menageou os Formandos com uma chur
rascada na Colônia de Férias na praia da Ar

mação.

ESTÁGIO
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José Paulo da Cunha Brito é um dos for
mandos da ESAG de 1973, turma Professor
João da Silva Medeiros Neto, que estará co

lando grau dia 7, às 20,30 horas, no Pa
-lácio Barriga Verde.'

-

DE SÃO JOSÉ
Da Diretoria do Clube Recreatjvo 10. de

JuIÍho de São José, estamos recebendo con

vite para a festa que se realizará dia 8 pró
ximo com o aplaudido conjunto "Os Binos".

REGRESSANDO
O Presidente da COTESC, Douglas de Ma

cedo Mesquita regressou de Turin, Itália, on
de esteve participando, dl" um curso sobre

administração fmanceira para dirigentes de
emnresas.

Ao desembarcar no Aeroporto Hercílio
Luz, foi recebido pelo Secretário dos Servi

ços Públicos Paulo Aguiar e diretores da CO-
TESC:

.

AUL�.DE VER�O . I mos presentes ao acontecimento.
A Professora Liliane Koníng, diretora de I' LIVRO

cursos da Aliança Francesa em nossa cidade,' "Europa Sem Programa" é o livro que o

está informando às suas alunas que já estão advogado Carlos Adauto Vieira recentemen
abertas as inscrições para as aulas de verão, te lançou na cidade de Joinville com absolu
que serão ministradas nos meses de janeiro e· to sucesso.
fsvereíro. 1 .

. COLÔNIA DE FÉRIAS
FORMATURA O Presidente do IPESC, Luiz Alberto de

. Cumprimentamos a beleza suave de Maria Cerqueira Cintra,' representando a Associa
Kotzias Atherino, pela sua formatura dia 8 ção dos Funcionários daquela autarquia, .

próximo, na Faculdade de Direito da Uni- manteve os primeiros contatos com a Caixa
versidade Federal de Santa Catarina. Econômica Estadual, visando a-obtenção de

SILVIA E EMILIO recursos para a compra de uma área de terras
. Silvi� Souza e Emilio Gonzaga estão de na Praia dos Ingleses . .Naquele balneário será

casamento marcado para dia 15 próximo às construída a sede da Associação dos Servi-
19 horas' na Igreja da Imaculada Conceição dores do Instituto de Previdência do Estado
em Itajaí. Nossos agradecimentos pela gen-: de Santa Catarina, que funcionará também
tileza do convite; tudo faremos para estar- i como colônia de férias'.

.

. ,

'CONVÊNIO
Em solenidade presidi

da pelo Governador do

Amazonas, João Walter de

Andrade, no Palácio Rio

Negro em Manaus, foi fir
mado um convênio entre

os bancos' do Estado de
Santa Catarina e do Ama-

. zonas, visando incrementar
as operações de turismo

entre os dois Estados.

ANIVERSÁRIO
Nabo!" dos Prazeres

esteve de aniversário na

última semana e em sua re

sidência . recebeu amigos,
para uma churrascada .

Maria Helena Avila
da Silva é noticia hoje

em nossa coluna..

MARIA HELENA
O vestido' de noiva da

elegante' Maria Helena
Avila da Silva, está sendo
confeccionado pelo costu

reiro Lenzi. Também terá
a etiqueta Lenzi, a roupa
de viagem de Maria Hele
na, a noiva do próximo dia
14.

ORA. ANDRESEN

Membros da Consul
tória Jurídica. do EStado

seguiram para São Paulo
oride farão um estágio jun
to ao Departamento de As
sessoramento Jurídico aos

Municípios da Secretaria
do Interior do Estado pau
lista. Segundo informação
d> Secretário Epitácio Bi

ttencourt, este estágio faz

parte do programa de aper
feiçoamento da equipe de
consultores jurídicos Que

darão assistência aos muni
cípios catarinenses.

Maria Candida
Assis Horn, uma jovem
senhora de destaque na

sociedade.

CONViTE
Os casais Leopoldo Ola

vo Erig e Luiz Cherobim,
estão nos convidando para
a cerimônia do casamento

de seus filhos Laraine e Al
ceu. Receberão a bênção
matrimonial na Capela do

Colégio Catarinense às 20
horas do dia 15 e a elegan
te recepção aos convidados
será no clube do Penhasco.

CINE
.

SÃO JOSÉ .. 3

VERA FISCHER

CINE RITr - 5 - 7,45 - 9,45 H
CARNE QUENTE E ACARICIANTE,.. /'. MÃO fRIA f AggASSINA •

WARNER BRaS.

PERRY SAillS
WALTER STUART
UBÊRO RIPOU

GEORGIA GOMIDE

lNATH�L1ÊÕE�O�
MICHEL DUCHAUSSOY
HENRI SERRE

��
, ....:,,, HENRI GLAESER

. .Á.. '-'. �

CINE JAlISCO - 8 H

.1Q FilME �2:�JilME
alberto baruque

michele naili
"HG

._,;_.=-----. __ _ _ _ _

SÃO JOSÉ

A PARTIR DE Columbia
Pictures
.op,.s�n'Q

SABADO"
urna produção
Musical d.

ROSS
HUNTER

,I
�------��--------�------------�----�------._�
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DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64�51
COMPRA-VENDE - TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EOUIPADOS.

Galaxie 500. mecânico. turquesa real 1972
Galaxie 500. mecânico. cinza e .preto .. :.............. 1968,

Corcel G.T.• branco e preto : 1970
Corcel G.T.• cinza '1 preto 1969
Corcel cupê std, vermelho, ; ; : 1971
Corcel cupê std, vermelho : 1971
Corcel' cupê luxo. branco polar....................................... 1971

.

Corcel cupê luxo. cinza e preto
,

1969
Corcel sedan luxo r amarelo pop 1972
Corcel sedan luxo. vermelho 1971
Corcel sedan luxo. branco polar 1970
Corcel sedan luxo ..azul.claro , 1970
Corcel sedan luxo. marrom 1970

Opala sedan, branco everest :.................................... 1972

Opala sedan, branco everest :.. 1971

Opala sedan, azul e preto , 1971

Vol ks 1500 sedan, laranja monza , _.......... 1972
Volks 1300sedan. begeclaro : 1972
Volks 1600 T. L.. vermelho metálico 1972
Volks 130C sedan, vermetho., 1971
Vol ks 1600 4 portas. branco polar 1971
Vol ks 1300 sedan, verde caribé 1968
Volks 1300sedan. branco lótus � 1968
Volks 1200 sedan, vermelho 1965
Volks 1200 sedan, vermelho 1963
Volks karmann-ghiaT.C.• vermelho : .. ', .. 1970
Volks Kornbi, bege claro 1969
Vol ks Kornbi, bege claro 1969

DKWvemaget.gelo , 1965
DKW vemaget. gelo 1960

Aero willys. amarelo claro : 1965
Rural willys 4x2. azul e branco : : 1972
Hural.willvs 4x4. verde e branéo 1971

F-l00. marrom , :

F-l00. marrom , .

F-350. verde icarai ..

F-350. marfim e verde : .

F-600 gasolina. verde, caçamba, ..

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

VOLKS 1.300 Várias Cores
..OK 74 .

OPALA CUPÊ - Amarelo Gran Prix (Jóia) 73
VARIANT - Vermelho Cereja (Super Equipada) ; 71

•

VOLKS'- Cereja.; 70

.VOLKS - Vermelho Grenâ , ,,: 68

FONES: 2777 OU 2765
,.

EM FLORIANOPOLIS

ALUGUE UM CARRO J�OVO,., E
DIRIJA�O<I VOCE MESMO

/ �; - .

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELIPE SCHM,DT, 83

G�I"'� C. RAMOS· S.A.
••� i' 'VE rCU LOS NOVÓS�', Possufrnos toda linha VW nas diversas co

res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito,
vs ICU LOS USADOS

.I

. T·L. 2 portas - Azul Diamante ;;;••;;.;;•...•..;; 1970'
1.300 - Azul Diamante ;;; o;.;;; •• ;;; ; .; 1971 .\

1.500. - Azu I Pavão ; ; ; ;;•••• ;;.;: ;.; 1972

1.500 - Laranja Monza : ; ;; 1971

Kombi - Pérola ;•••.••••• ;••••;;••••. ; 1969

SP - Verde :•..•• : ;; 1973

FINANCiAMOS SEU VEfcUlO ATÉ 40 MESES,'

,' .. /{ .,'
COMÉRCIO DE,
. AUTOMOVElS.

Maverick GT - Azul Regata OK
,

.; 1 1i174
Maverick Luxo - Vermelho Jambo OK 1974·

'Maverick Super - Verde Mangueira OK ;•••.•. 1974
Corcel GT - Amarelho Tarumã OK , •. ; 19711
Corcel STD - Vermelho Cadmium OK 1974
Corcel Cupê Luxo - Branco Nevasca � 1972

Opala Cu.pê Especial- Marron Cajú OK.: :; 1974

Opala Cupê Especial _. Turquesa Tahiti O.K 1974 ..

Opala Cupê' EsjJeciai - Amarelho Azteca 1972

Opala Cúpê Especial - Branco Everest. 1972
•

Fuscão":' Verde Folha ; ;:.: 1970 .

Volks - Verde Folha•••.. :· ;.;.;·: ••.· � 1969 <.

Variant - Vermelho Cereja ;; ;: ..• 1970
TL - Vermelho Met : ••• ;; 1970

lrailler Luxo - Cinza Escuro : : 1971

POSSUiMOS,cARROS ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, �O - 'Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

FlorianópOlis.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Paulo Roberto Silva comunica que perdeu sua Carteira Nacional

de Habilitação no. 141.328.

SIGA ESTASEtA•.
. VOCEVAI
ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUtORGARANTIA.

Departamento de'kiCulosUsados '

do seu Concessionário de Qualidade

�HOE�CKE ,VEICULOS
. SIA

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28
FONE 31-11

Volkswagen 1300- Verde Folha 1969
Volkswaqen 1300 - Branco Pérola , 1968
Vólks - 4 portas - Branco Lotus '......................... 1969
Volks - TL - Branco :; 1972
Corcel - 4 portas - Turquesa Ho·yal " �... 1971
Opala - 4 portas Esp. - Verde Sevilha 1972
Opala Cupê - Platina Metálico

�•••• :;; :; 1973

I.

'.

� JENOIROBA �.Vf!!!j!)AUTOMÓVEIS LTOA.�
..

.

R. Saldanha Marinho Esq.(de João Pinto.
FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES ; 1974
. CH EVETTEVAR I AS CO RES :::.' 1974
� DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
VOLKS 1.500 1972
CORCEL : , 1971
VARI ANT :1971
TL 1;600 � 1971

!LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUfOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até .36 meses

-EMPRESA 'AREIAS BIGUACÚ LIDA.'
,. Estrada Tres Riachos - Biguaçú

. . .

Possue para pronta entrega, MEIA AREIA'

PARA TRAÇO e ,AREIA PAAA REBOCO ..
Infotmações à rua Padre Roma, H.

VENDE-SE BUGRE 72'
Novo - 20.000 Km.

Tratar c/Adalberto fone 38-63.
-

-

MEDiCaS
Dr. FELIPE FELlCIO

PROCTOLOGIA
Estágio de 3 anos no Hospital de I p�nema

da Guanabara

Dr. OTHMAR BAUER
,I

..

PNEUMOLOGIA
Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 70. andar =.sala 714 .

Hora marcada no local das 14,30 às 18,30 horas.
- '·e ....

"-

'PSICOLOGA
Cora ..�era Lucia Rocha

..

DIAGNÓSTICO PSiCOLÓGICO DE CRIANÇÁS E ÁDULTOS
..

�( ORIENTAÇÃO VOCACiONAL
SELEÇÃO PROFISSIONAL PARA FI RMAS.

Consultório � Rua Deodoro, 15
sala 202 Fone 41313 - Florianópolis, se.

RUA FERNANDOMACHADO-CENTRO
Vendemos casa de material c/ 4 quartos sala, copa, cozinha, 2

banheiros etc. EXCELENTE NEGÓCIO� C/ apenas Cr$ 50.000,00
de �ntrada e saldo em forma de aluguel 1.500,00 mensais.
URGENT(SSIMO. Tr, Rua João Pinto 21-30. andar conj. 9.

SOCIEDADE DE AMPARO A VELHICE
EDITAL

Em nome da Presidente iaa Sociedade Amparo à Velhice. na for
ma' de seus estatutos, convoca os seus sóciospara à Assembléia Geral

. Ordinária. A realizar-se no dia 06 de Dezembro de 1973, às 15
horas na residência da Presidente Elza Gama Lobo D'Eça, sita Ave

nida 'Rubens de Arruda Ramos; Edifício Aldebaran, 120. andar.,
para tratar de:

.

�
-.10. Assunto referente a Sociedade Amparo à Velhice.
Florianópolis, 30 de Novembro de 1973.

Dalila Clotilde Bustamante
1 a. Secretária

GASA C/ Cr$ 5.000,00
De entrada e saldo. Cr$ 200,00 mensai.�, vendemos em Barreiros

casa de 6x8 e bom terreno, próximo ao ÔnibuS Escola e asfalto.
UG'
URGENTE. Tr. João Pinto 21 - 30. andar. conj. 9 - não fechamos

p/almoço.
.

CARTEi FlA-EXTRÂVIÁDA
Foi perdida a Carteira, Nacional de Hab'ilitação, categoria

ProfissioÁal, pertencente ao Sr. Ernesto ·JÚlioWojcikiewic.z.

DECLARAÇAO
AVELINO SERAFIM CUSTODIO. declara�ue extraviou.o certi

ficado de propriedade de seu automóVel marca Chevrolet, ano de
fabricação 1973, de cor. róse metálico, chassis no. 5N87CCB 127470,
capacidade para 5, passageiros, com 80 HP, de placa CR-0007.

Criciúma. 03 de dezembro de 1973.

CARTEIRA.'EXTRAVIADA
. Foi perdidé1 a Carteira Nacional de Habilitação, categoria :

Amildor, pertencente ao sr. Ciaudio Mairan Brazil.

�___y servaãata .

y
PROCESSAMENTO D: DADOS LTDA

\

Praça XV No. 21 50. ando sala 504

(Edifício João Moritz)

Você sabe quanto ganha um programa
dor de computador eletrônico?

Ser programador hoje em dia é uma pro
fissão rendosa. O salário 'inicial gira em

torno' de Cr$ 1.500,00 e um programador
com 1 ou 2 anos de esperiência ganha em

torno de -c-s 3.000,00 a Cr$ 5.000,00, e

por lncr'Ivel- que pareça ser programador
não requer conhecimentos de matemática
ou curso superior. Basta apenas lógica e for,

ça de vontade.
Faça hoje mesmo sua inscrição no nosso

curso de programação ...
Início 4/12/73. Término 28/2/74. Tur

mas pela manhã e à noite. Colocação .para
os melhores classificados.

Certificados no final do curso

----�._--_
..

�-----------------------�--------�,----�

ESCOlA SUPERIOR DE MÚSICA

DE BLUMENAU

MATRICULA

Inscrições pa�� os. cursos -:- Clarinete, Flau-
ta-Doce,' FlalÍta-:rrarisversal� Iniciação musi
caI, Obt,é, Piano, Violino, Violoncello, e de
mais instrumentos de Orquestra.
.: A secretaria encontra-se aberta até o dia 15
de dezembro de Segunda-Feira a Sexta-Feira
das 8:00 às 12:00 e das 14:00'às 17:00 horas
- no Teatro Carlos Gomes.

,
' VENDE-SE CASA

Vende-se casa em Canasvieiras, em terreno completa

\
mente gramado, toda mobiliada, bem localizada, três

. (3) quartos, e demais 'dependências:
.

Financiada em três (3) anos.
Tratar na Eletrolândia - Ed. lpase - Térreo - Fone
3376 - Caixa Postal 322. Tratar com Adalberto .

MUDE-SE AMANHÃ
Apartamentos para pronta entrega. Apenas duas unidades em

. belíssimo E:diHciO localizado em Coqueiros, Acabamento de

prlmêira, Azulejos decorados até o teto na cozinha e banhei
roo Piso de parquet. Tratar pelo telefone - 43-65.

IMOBILlARIA SERMAFEC LTDA'
, 'AJa: Cei. Pedro Demoro, 1966 - 30. Andar -,Conjun'to 6
Fone: 6422 - EStreito - Rorianópolis - Sta. Catarina.

VOCÊ � que deseja registrar sua firma...
VOCÊ - que tem uma casa para alugar .

VOCÊ' - que tem uma casa para vender .

VOCÊ - que tem terreno e· deseja construir ...
VOCÊ - que necessita Orçamentos .para construções ...
VOCÊ - que necessita .Orçarnentos para reformas... ·

VOCÊ - que necessita de administração do seu imovel. ..
VOCÊ - que necessita fazer contratos de locação...
VOCÊ - que tem Imposto de Renda a declarar ...I

'(INFORMAÇÕES GRATUITAS)
PROCURE NOSSO ESCRITÓRIO QUE LHE DARÁ TODA
A ASSISTÊNCIA

.

JU RI-DICA COMPLETA.

'LANCHONETE E" 'BAR E RESTAURANTE
Vendemos um Bar Rlstaurante e uma lanchonete, com excelente

movimento e boas instalações,. situadas no melhor ponto da cidade.
Preço base: Cr$ 150.000,00. - c/parte financiados. U'I'GENTE. Tr.
Rua João Pinto 21 - 30. andar conj. 9.

ORAÇÃO AO DIVIi\rOESPI'i:iITO SANTO
Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo que iluminas todos

os caminhos para que eu atinja meu ideal! Tu que m.e dás o dom
Divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem, qué em todos os
instantes de minha vida estás· comigo, quero neste curto diálogo
agradecer por tudo e confirmar uma vez mais, que não quero

separar-me de Ti. Por maior que seja a ilusão matel'ial não será o

m(nimo da vontade que sinto, de um dia estar contigo e todos o

meus irmãos na glória perpétua.
Agradeço-Te uma vez mais.

.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias segu idos sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias serâ alcançada a graça por mais difícil qúe
seja.) Publicar assim que rec ':ler a graça. E.C.M.

:a::=::_ _ :r _ /

JARDIM ATLÂNTICO
Vendemos c/apenas Cr$ 15.000;00 de entrada e saldo

financiado GRANDE PROPRIEDADE casa c/5 quartos, 2
salas, co.zi�ha, copa, béÍnt1eiro etc: etc. Lindo terreno' de

26x33,50 - murado e em frente à Praça. URGENTE. Tr. R\
João Pinto 21 - 30. andar oonj. 9 _. não fechamos p/almo
ço.

.'

.
"

VENDIO-SE
Boa residência a Rua Manoel Antunes Correa Cr$ 50.000,00'
Financ. 648,87 mensal.

.

Um lindo apartamento no centro, todo tapetado e com armá-
�

rios embutidos Cr$ 120.000,00 (cento e vinte mil cruzeiros!
Financiado Cr$ 1.775,30 mensal.
Boa residência na Praia de JagiJaruna alvenaria' Cr$
27.000,00.
ótimo apartamento no centro Cr$ )5.000,00 financiado
973,31 mensal.
COMPRAMOS CASA PARA NOSSOS CLIENTES

TE�RENOS
/. .

.

Terrenos no morro do Loteamento Catedral. 36 meses sem

juros
.

Terreno Av. Expedicionário esquina 18x20
Terreno a Rua Recife - prox. a Rua Felipe Schmidt
Terreno na Vila Moema. Medindo 21x35
Terreno na Vila Moema. medindo 12x35
Terreno na Rua Felipe Schmidt - esquina
Terrenos em Oficinas 21 x45

: Terrenos nas proximidades do Colégio Dehon 36 meses sem
. juros
ALUGAMOS
Residência Rua Manoel Antunes Correa Cr$ 600,00 mensais

Apto. Okm no centro Cr$ SOO,OO mensais
1 grande residência (2 pevlmentos) com telefone a Cr$
1.000,00 mensal
1 sala (comércio na Rua São Manoel).
Alugar casa. apartamentos ou salas, selecionár inquilinos, con
tratar oferecer garantias e dar tranqu ilidade a você que é

proprietário, é' a nossa função. Portanto se V.Sa. deseja com

prar, vender ou alugar seu irriovel orocure-nos.

• f

P7edibens hi'íobÜiária t.tda
.

Rua São Manoel ao lado do Cine Vit.....a
Fone 1042 - TuboIrão.

CASA DESOCUPADA NO ASFALTO
Vendemos c/apenas 13.000,00 de entrada saldo fi

nanciado, uma casa c/3 quartos, sala-copa, cozinha,
banheiro, abrigo p/ carro, entre Estreito e Barreiros.

EXCELENTE NEGÓCIO URGENTfsSIMO.
.

Tr. Rua João Pinto, 21 conj. 9 - 30. ando Plantão até
i

18 horas.
i ,

VENDE-SE ,CASA
de material, com 10 peças (4 quartos) otimame�te
localizada na Praia das Palmeiras - Coqueiros. Tratar

,

à rua Padre Roma, 90.

Ve'ndemos pertinho da M. RImos e do centro. ótima resi
dência, c/ linda vista, garagem, living, sala-jantar, 4 dorrnitó
rios, 2 banheiros. cozinha, lavanderia, dependência de criada,
etc. ÓTIMO NEGÓCIO: Cr$ 160.000.00 - c/ 80.000,00 de
entrada e saldo a combinar. URGENTISSIMO. Tr. R. João
Pinto 21 - 30. andar.

"

BONITA RESIDÊNCIA

APARTAMfNTO_lOVOS
BAíA NORTE'

Vende-se no Edifrcio Condessa, apartamentos pron
tos: 3 quartos, sendo 2 com armários embutidos, sala
com terraço, banheiro social todo azulejado, quarto
de casal com banheiro' privativo (suite), copa,
eozmha, dependência de empregada completo, 'duas
garage.ns (box.), todo de. frente, vista pana o lT!�r ár!'l.a
útil de 143m2. 'Entrada (te apenas. Cr$ 9.900,00,
restante financiado. Tratar na Eletrolândia - Ed.

lpase - Térreo - Fone 3376 - Caixa Postal 322.
Tratar com Adalberto.

VENDEM�SE � APARTAMENTOS

no centro; próntôs para morar

.morar de um, dois ouJrês

quartos - Edifício nA.COELHO"
I "

.
.

Ver e tratar à rua FelipeSchmidt, 85

Telefones 2717 e.2765..

VENDEMOS TELEfONES
Tratar com o sr. José na Praça Ouinze de

Novembro no. 17 .

ALUGA�SE GALPÃO
Aluga-se um galpão de alvenaria com

500m2 situado próximo ao Estádio Orlando
Scarpelli.

SantaTratar na Imobiliária Clara à rua.

Fulvio Aducci-Estreito.
..

� .

,

. d

�"',
�

RESIDÊNCIANAJ. STA. MÔNICA
Veridemos luxuosa residência c/garagem, 3 quartos, escritório,

sala visita, sala de jantar. 2 -banheiros, cozinha r
, �ep�mdênçia de

criada lavanderia etc. Construção e acabamento de 1 a. otirno pra-o:
Event�almente, aceita-se imóvel de menor valor. U"tGENTíSSI MO.
Tr. R. João Pinto 21�30. andar con], 9 .

,

..

QUÀmos 'ALUGAM:':"'SE
ALUGEM-SE QUARTOS PARA RAPAZES À RUA JE

RÔN'IMO COELHO - 11. Tratar à Rua Emíli� Blum, 27 ou
pelo FONE.,.. 4044 com o Sr. BRUNO.. ,

., .

,AL_UGAM-SE. ,APA�TAMENtO·S
. . !

iéENTRD FELIPE SCHMIDT'., ... ,. ',' ..,- -

, ,

,
,
I
,1

COM! 3, 2� 1 llU_ARJQS __�',.
·

DEMAIS DEPENDENCIAS
.. , __ • •

._•••�_;'� � ._. _ • _ .' _ ,_.
- • "00- '.0

, '

:, 4

,
.

.

.

, \

'.

,.

'TRATAR�
.� ."

.

-- ':._ .

'RUA FELIPE SCHMI�l �. 83

.FONES:2777 Qu�2765
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Patrulha

chilena fere

3 "estranhos"
Três pessoas ficaram feri

das qnando tentaram entrar na
embaixada do Panamá, em

Santiago do Chile, segundo in
formou a polícia. O'sub-secre
tário do exterior chileno infor
mou que-"três desconhecidos"
se aproximaram da sede diplo-.

mâtica "com visível intensão
de entrar, mas uma patrulha
policial que vigiava o local soli
citou que eles parassem, po
rém os estranhos não acataram

a ordem, e então os policiais
detonaram suas armas". Dois
ficaram feridos; enquanto o

terceiro tentava escalar o muro
da embaixada panamenha, mas
caiu e fraturou um braço, As .

auto�ades chilenas não reve- .

laram a identidade dos três e :

nem o local onde se encon

tram.

Uma anciã de Porto Rico

que vive com uma pensão da

assistência pública, depositou
na corte criminal de Manhatan
a quantia de 67 mil dólares, a

título de fiança para sua liber
dade e do seu filho, ambos

acusados do tráfico de drogas,
A Sra Felisa Rodrigues, com

67 anos e seu filho _Guilhermo
Capita de 39 anos, foram pre
sos em seu apartamento' -na
parte baixa de Manhatan, du
rante uma batida da polícia
quando foi encontrada grande
quantidade de cocaína e maco

nha em pó. Quando foi levada
diante do juiz, a .mulher per

guntou em quanto seria arbi

trada a fiança, e após 'a res

posta, para espanto de todos,
retirou da bolsa diversos che

ques e bônus totalizando a

quantia citada. O governo, to
mando conhecimento do pro-.
cedimento, determinou a sus

pensão no pagamento de sua

pensão.

Mulher ferida morre ao
ser levada para socorro

Joinville(Sucursal) - A kombi de pro
priedade da "TV Assistência" atropelou
segunda-feira por volta das 17 horas Ana
Correa, 53 anos, que veria afalecer quando
era transportada para o Pronto Socorro

Municipal. A kombi placas JP-0874, era
-. dirigida por Lauro Albano Serafim, 29

anos, solteiro residente à rua Venceslau
Brás. O atropelamento ocorreu na rua São

Paulo, sendo que o motorista prestou 8,0-
corro à vítima, mas quando transportava

-

para o Pronto Socorro esta veio a falecer.

Ana Correa era casada com Osvaldo Correa
-

e residia à rua Nacar, 281 no bairro do
Itaum. O motorista até as primeiras horas
da manhã de ontem, não havia compare
cido ao Detran para prestar esclarecimentos
sobre o acidente,

MACONHEIROS

A Rádio Patrulha atendendo solicitação
de moradores da rua São Paulo, deslocou-se
até o local (fundos de uma construção), de
tendo cinco elementos. Todos estavam fu-
'.mando maconha, e. em seus bolsos poste
riormente foram encontrados vários cigar
ros da erva. Os detidos são Paulo Roberto

Lopes, Geraldo Bachschatz, João Domingo
da Silva, Airton Luiz do Nascimento, e

ainda o menor de iniciais I.R.D. O sexto
componente do bando de maconheiros
conhecido apenas pelo apelido de "Tigrão"
fugiu, estando sendo procurado pela polí
cia. Ontem mesmo a polícia ouviu os jo
vens fumantes, instaurando inquérito.

"PINTO" ESTÁ PRESO

Usmar Teilacker, vulgo "Pinto", de 25
anos, estava sendo procurado pela polícia.
Ele juntamente com Raul Antonio Gaud
ner, que se encontra foragido , e Jetro
Teixeira, realizaram inúmeros arrémbamen
tos em residências dos balneários de Ensea
da, Itajubá, Ubatuba, Barra Velha e Piçar
ras ..

Na segunda-feira Osmar Teilacker diri
giu-se a Delegacia para prestar declarações
sobre briga com seu vizinho, e foi com sur-:

presa que viu a sua espera o Comissário
Nelson Ricardo da Silva, que não teve tra
balho em prendê-lo. Ontem mesmo o

arrombador foi levado para a cidade de São
Francisco do Sul onde tem contas a ajustar
com a polícia local.

Polícia prende militar que

comandou assalto a banco
A polícia da Guanabara anunciou que

deteve três dos assaltantes da agência do
União de' Bancos Brasileiros, no bairro São

Cristóvão, de onde levaram Cr$ 298 mil,
depois de trocarem tiros c:om os policiais.

O chefe da quadrilha, o policial militar
Alcides José Cardoso e os seus companhei
ros, Valdir Lima, conhecido por "Bolinha"
e José Severino Bernardo, o "Pará", .são os

três assaltantes que estão recolhidos à séti-
ma delegacia em Santa Tereza.

�

Esta mesma quadrilha realizou diversos

.

outros assaltos na zona norte, como em

supermercados. Na residência do chefe da

quadrilha foram encontradas .armas além de
1 milhão e 400 mil em dinheiro.

O· policial que foi baleado durante o
-

/
tiroteio por ocasiao do assalto, soldado
Luiz José dos Santos, morreu ontem pela
manhã: Os demais integrantes da quadrilha
continuam sendo procurados.

ACIDENTE

Duas pessoas morreram e quatro resulta
ram feridas no acidente verificado na

estrada Belo Horizonte-São Paulo, quando
da colisão entre uma carníonete tipo
Variant e um caminhão Mercedes Benz.

No local, quilômetro 273. da rodovia

BR-381, morreu o motorista da Variant,
Otávio' Alves e o passageiro Benedito Rosa

Sobrinho, cabo da polícia militar.de MIDas
Gerais. O motorista do caminhão José

Marçal da Rosa nada sofreu.

INSTITUTO DE PREVIDENCIA - IPESC
DEPARTAMENTO DE INVERSÃO DE FUNDOS

.,

CRED-IPESC

AVISO
O IPESC através

'

deste Departamento, toma público que credenciará
estabelecimentos comerciais de Florianópolis para fornecerem aos associados 'do
Instituto através do CRED-IPESC, bens de consumo duráveis.

As firmas interes;adas poderão obter os esclarecimentos necessários na Divisão
de Assistência Financeira (setor CREDI-IPESCI à rua Trajano, no. 1, nesta capital,
a partir do dia 5.12.73, das 14:00 às 17.00 horas.

Florianópolis, 4 de dezembro de 1973

Luiz João Bernardo
DIRETOR

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTERIO DA FAZENDA
SECRETARIA DA RECEITA FEDERAL
SUPERINTENDENCIA REGIONAL DA RECEITA FEDERAL - 9ª Região

DELEGACIA DA RECEITA FEDERAL EM FLORIANÓPOLis

A Delegacia da Receita Federal em Florianopolis, torna público, para conheci
mento dos interessados, que o Posto da Receita Federal em Criciúma, situado à Rua
Anita Garibaldi s/no., . receberá proposta para aquisição de um aparelho telefônico.

, Ps propostas deverão ser apresentadas até o dia 10/12 no endereço acima citado.
Méliores esclarecimentos serão prestados pelo Chefe do Posto da Receita Federa.'

em Criciúma.
Flórial')bpolis, 23 de novembro de 1973.

Amélia Maria Bianchini Teive
Presidente da Comissão de Licitações

Tomada d e preços nº 02/73'

AVISO

Polícia.

Bombeiros

não conseguem

ddielar fogo
Criciúma(Sucursal) -

Dois incêndios registrados
nesta cidade deixaram sal
do de uma casa totalmente.
destruída pelo fogo, além
de prejuízos materiais na

indústria cerâmica "Con
ventos". O incêndio na in-

.

dústria foi na fábrica de

máquinas, pertencente .ao
grupo Freitas. A compa
nhia do corpo de bombei
ros foi alertada, porém o

caminhão pipa não chegou
até o local do sinistro, fi
cando na metade do per
curso, devido a situação
precária do motor do veí
culo. Os bombeiros ainda
prestaram socorro com ex

'tintores e baldes de água,
conseguindo debelar as

\

chamas. Porém tal sorte
não teve a residência nas

proximidades do hospital
Santa Catarina, que foi to
talmente consumida pelo
fogo. Os bombeiros esta

vam sem o caminhão; e

nem puderam usar os ex

tintores que tinham, em

número de seis, porque ha
viam sido esvaziados no

incêndio anterior. Neste
último os prejuízos foram
totais.

Paranaense

morre afogado
em Camboriü

Balneário Camboriú � Foi en
contrado ontem o corpo de
Aurelino Zampieri, natural de
Araucária, Estado do Paraná,
que morreu por afogamento
"domingo último neste balneá
rio. A vítima, que possui 20
anos, estava veraneando em

Balneário. Camboriú. Seu cor

pofoi removido para a cidade
de origem.

Juiz decreta a prisão.·
preventiva de Dognine

Foi decretada ontem a prisão preventiva
de Humberto Dognine, ex-cabo da Polícia
Militar de Santa Catarina, que matou sua
amante Orlandina Verlich, no chamado cri
me "sem cabeça" cometido em março do
corrente ano no campus universitário de
Florianópolis. A preventiva foi decretada
pelo juiz Ernani Palma Ribeiro da Vara cri
minal de Florianópolis, que momentos
após remeteu para a Delegacia de Seguran- Na rua Francisco Tolentino, o automó
ça Pessoal os autos do processo, para a se- vel Volkswagen placas AB-7161, dirigido
quência das diligências, coleta de novos por Carlos Zanella, residente à rua Euclides
depoimentos, e principalmente a reconsti- 'da Cunha, Itaguaçu, atropelou José Tomé
tuíção do crime, de acordo com a versão Mariano, 66 anos, agricultor, residente em

apresentada pelo acusado.
.

Biguaçu, A vítima recebeu ferimentos e foi
. _ ,

- encaminhada para o hospital de Caridade.
O delegado da Dsp, nao ínformou.quan- .

do areconstituição será feita, porém a con- BEBEDEIRA·

firmou, frisando que provavelmente vai Autoridades policiais fo�am' científica-
acontecer nesta semana. Na próxima sema- das de que nas obras de construção da nova
na é .provável que todo o inquérito esteja ponte, no canteiro de 'obras da ilha do
concluído quando será enviado para a fase Carvão, havia funcionários e operários pro
judicial, onde será instruído nos próximos movendo desordens. Os policiais compare
meses para posterior realização do julga- ceram e detiveram Clóvis de Souza, Gabriel
menta do réu..

.

Dias dos Santos, Murílo dos Santos, David
VISITA Mauricio dos Santos e José Farias. Todos
O Sr. Heitor Sché, diretor da Diretoria estavam embriagados, sendo detidos e reco

de Polícia Judiciária esteve ontem visitando lhidos à cadeia pública.
-

\

a Delegacia de Segurança Pessoal quando
manteve contatos com os delegados Jorge e

Adernar. O delegado
-

Maridelôõ-s Santos
Dias, foi designado para responder pela
delegacia de polícia do Estreito, substi
tuindo ao atual delegado Carlos dos Santos,
nomeado para outras funções.

ATROPELAMENTO

Multas: CR$ '2.766,00 em 7 dias
Uma novaretação de multas aplicadas pelo AB-5782 .AB-6126 AB-6522 AW�0208

Departamento Estadual de Trânsito, foi distri- AW-0487 AW 1098 AW-1198 AW-1263
buída ontem à tarde à imprensa e revela que na Multas de 15% do salário mínimo, foram
semana entre os dias 19 c 25 de novembro foram aplicadas em cinco veículos, perfazendo
aplicadas multas no valor de Cr$ 12.766,00. Para Cr$ 215,00:

_ , __

um total de 312 veículos foram aplicadas multas
_

AA-4984 AB-0924 AB-2709 AB-4052
de 10% do salário mín

í

mo , perfazendo CE-0685.
Cr$ 8.736,00: Para 23 veículos foram aplicadas multas de
AA-0010 AA-0026 AA-0255 AA-0343 20% do salário mínimo, totalizando
AA-0422 AA-0663 AA-0730 AA-0977 Cr$ 1.311,00:
AA-1081 AA-1237 AA-1361 AA-1892 AA-0086 AA-0744 AA-0795 AA-1598
AA-2108 AA-2123 AA-2168 AA-2228 AA-2315 AA-3798 AA-6191 AA-8310
AA-2256 AA-2761 AA-2844. AA-3086 AA-8521 AB-()673 AB-1150 AB-1150
AA-3207 AA-3262 AA-3334 AA-3710 AB-1787 AB-1867 AB-2843 AB-2868
AA-,-3740 AA-3774 AA-3890 AA":"3925 AB-3065 AB-3840 AB-4185 AB-4701
AA-4261 AA-4562 AA-4815 AA-5040 AB-5276 AB-6136 CE-0013.
AA-5684 AA-5830. AA-6135 AA-61S6 Multas de 40% do salário mínimo, foram aplí-
AA- 6166 AA- 61 7 9 . AA-65 28 AA-6623 cadas em 8 veículos, perfazendo Cr$ 920,00:
AA-6773 AA-6777 AA-6787 AA-7427 AA-1588 AA-2349 AA-4215 AA-4252
AA-7477 AA-7508 AA-7538 AA-7676 AB-1518AB-1907 AB-2612CM-'-4091
AA-7738 AA-7764 AA-7818 AA-7889 Multas de 5'0%dosaláriomíniroo,foramapli
AA-7943 AA-8161 AA-8425 AA-8525 cadas em 9 veículos; totalizando Cr$ 1.296,00:
AB-OI08 AB-0237 AB-0455 AB-0701 AA-0598 AA-4800 AA-606-1 AA-6598
AB-0747 AB-0960 AB-0965 AB-1053 AB-0768 AB-3745 AB-4354 AB-5073
ÀB-1182 AB-1262.AB-1655 AB-1777 AX-0004.
AB-180-2 AB-1907 AB-1934 AB-1948 Unia multa de 100% do salário mínimo, foi
AB-2253 AB-2255 AB-2282 AB-2439 aplicada para Antônio Carlos Venâncio, portador
AB-2656 AB-2913 AB-3803 AB-38-33 da Cnh 234.916, categoria amador, que também
AB-3389 AB-3446 AB-3789 AB-414-3 foi apreendida pelo prazo de 90 dias a contar do
AB-4164 AB-4185 AB-4197 AB-4262 dia13denovembro.FoicassadaaCnh294.633
AB-4265 AB�293 AB-4374 AB-4369 pertencente a José Tadeu Gargione. Finalmente
AB-4463 AB-4481 AB-4512 AB-4535 Valdorníro Machado de Lima Junior e José Jerô
AB-4696 AB-4740 AB--4860 AB":'4877 nimo Vieira tiveram suas carteiras apreendidas
AB-4920 AB-5033 AB-5194 AB-5706 para que se submetam a novos exames.

":\
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HOTEL PIO I.NAUGUROU SUAS NOVAS,
MODERNAS E LUXUOSAS, INSTALAÇOES

�

Coube ao Frei Belmiro, vigário do Balneário Camboriú, proceder a bênção das novas instalações do moderno Hotel Pio.

Durante a visita que os 'convidados realizáram pelas
novas dependências do estabelecimento, todos' "

ficaram impressionados com as luxuosas instalações
do novo Hotel Pio. Dentre os visitantes, estavam

'

o ex-Governador Ivo Silveira e o aluai presidente
do Poder Legislativo Catarinense, Deputado Zany

Goniaga. Ambos se fizeram acompanhar
do empresário João Jorge Pio, um dos

diretores do moderno estabelecimento hoteleiro
do Balneário Camboriú.

Paro atender as exigências do desenvo1vi
I mento turístico do Balneário Camboriú, o

Hotel Pio inaugurou sexta-feira última suas

.
,

,Kurtz, 'Walter Eilers, Geraldo Bolzani e
Laércio Lúcio dos, Santos, ex-Prefeito e

atual Exator Estadual Sr. Armando

Pelo grupo empresarial, responsável pelo
funcionamento do Hotel Pio, no Balneário Camboriú,

discursou o Sr. João Jorge Pio, que destacou os
objetivos do empreendimento para um melhor

e mais perfeito atendimento aos milhares
de turistas e veranistas que visitam o,

balneário durante a temporada de veraneio.
Na oportunidade, o empresário enfatizou também

o desenvolvimento turístico do município, que
a cada ano se mostra mais dinam izado e

exigente; levando os proprietários de hotéis
a aperfeiçoarem o atendimento público.

Falando na oportunidade, o Prefeito Gilberto Américo
Meirinho, do Balneário Camboriú, enalteceu o

trabalho do grupo proprietário do Hotel Pio,
quê hoje alcançou mais uma de suas metas para

o desenvolvimento turístico do município.
Destacou que com seus 31 luxuosos apartamentos,

o Hotel Pio figura entre aqueles de primeira
,classe do balneário e está apto a prestar um

excelente atendimento aos rnals: exigintes: clientes.
Finalmente, anunciou o que a Municipalidade vem

realizando em favor do incremento turístico do
balneário não só durante a temporada de férias,
mas também durante os demais meses do ano.

novas e luxuosas instalações, que o colo- Gislandi, Vice-Prefeito Wilson Santos e

cam entre os primeiros mais modernos do' outras autoridades e convidados especiais,
Sul do Brasil. Situado à Avenida Central que ao final do ato foram homenageados
126, o Hotel Pio, cuja tradição em serviço pelos proprietários do Hotel com um co

de recepção a turistas e de cozinha é um quetel.
dos, motivos de ser o mais preferido pelos A idi l' P l' do, presi II o ato so ene, o refeito e
veranistas do Balneário Camboriú,' possui Balneário Camboríú, Sr. Gilberto Meirinho,
agora 31 apartamentos todos acarpetados, destacou a participação dos hoteleiros no
commóveis de estilo colonial e com capaci-

processo de desenvolvimento turístico' da,dade para noventa pessoas, além de ar con-
cidade e enalteceu o melhoramento íntrodicionado e aparelhos de televisão. Possui,

ainda o Hotel Pio uma sala destinada às
duzido nas instalações do Hotel Pio.

,

refeições matinais e outra para estar mobi
liada também com móveis coloniais e que
será destinada mais ao lazer. Nela está

instalado um aparelho de televisão a cores.

A solenidade de inauguração das novas

instalações do Hotel Pio foi prestigiada
com a presença do deputado Zany Gonza

,

ga, Presidente da Assembléia Legislativa,
,
Dr. João José Maurício D'Avila, Juiz de
Direito da Comarca, ex-Governador Ivo

Silveira, Dr. Flávio Moreira da Costa, Pro
motor Público, Hermes Ataíde, Assessor do
Prefeito Municipal de Balneário Camboriú,
vereadores Wilson Pires "Achuttí, Silvio

Por sua vez, o Sr. João José Pio, um dos

proprietários, do Hotel, explicou a razão

pela qual foram modernizadas as insta

lações de sua propriedade e destacou os

esforços dos Governos Estadual e Muni

cipal e de empresários visando o engrande-:
cimento turístico do Balneário Camboriú.

Fundado em 1960 pelo Sr. Higino João

Pio, de saudosa memória, o .Hotel Pio é
administrado atualmente pela viúva Amélia
Cherem Pio e seu filho João Jorge PiO. O

principal objetivo de seus proprietários é

acompanhar o desenvolvimento da cidade e

por isso eles afirmam que o Hotel Pio
atende todas as exigências do hóspede.

,

A fita inaugural das novas e modernas instalações
do Hotel Pio - fundado há 13 anos - foi cortada
pela Sra. Amélia Cherem Pio, atual administradora
'do estabelecimento. A solenidade se deu perante
grande número de autoridades e convidados,
entre os quais o ex-Governador Ivo Silveira, o

Deputado Zany Gonzaga e o Prefeito Gilberto América
'Meirinho, além de vereadores, empresários e membros

do Poder Judiciário do balneário.
, Para descerrar a fita inaugural juntamente com

a Sra. Amélia Cherem Pio, foi convidado o

Prefeito Municipal do Balneário Camboriú.

!
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Bem-Estar Social forma'
novas turmas até dia 22
Blumeriau '(Sucursal) - Até o próximo

dia 22, serão encerradas as atividades nos

centros sociais da Diretoria de Bem-Estar
Social, localizados nos. bairros do muni

cípio. Esses centros, no total de 23, manti
veram no segundo semestre do ano, além
de atividades recreativas e clubes de mães,
os seguintes cursos pré-profissionais: Corte
e Costura, Artesanato em Couro, Bordados,
"Arte Culinária, Acolchoado, Crochê e

Tricô, Flores e Horticultura, Educação no

Lar, Ornamentação, Cabeleireira; Manicure,
Pintura em Tecido, Pintura, Datilografia e

Eletricista.

Até a data mencionada serão entregues
certificados a 672 alunos. Em 6 centros so

ciais os trabalhos já foràm encerrados. Du
rante o corrente ano, essas obras sociais
contaram com a colaboração de um grupo
de senhoras da sociedade blumenaunse,'
"As Voluntárias", lideradas pela primeira
dama do município, Murita Neves Theiss.

Itaiaí e Lages formam
mais 94 universitários

.

,.

Itajaí e Lages (Sucursais) - Mais duas
turmas de bacharéis de Sarita Catarina esta

rã6 colando grau sábado, totalizando, 94

formandos, sendo 63 da Faculdade de

Ciências Jurídicas e Sociais de Itajaí e 31

da Faculdade de Ciências Econômicas e

Contábeis de Lages. As cerimônias em

Itajaí serão iniciadas às 9h3Omin com culto
ecumênico na capela do Colégio Salesiano,
seguindo-se às 20 horas a sessão solene de

colação de grau e às 23 horas o baile de
formatura nos salões da Sociedade Guarani.

Os 63 novos bacharéis de Itajaí terão
como patrono o Sr. Sebastião Vieira Lins e

-.

como paraninfo o advogado João José
Rama; Schaeffer, presidente da Secção de
Santa Catarina da Ordem dos Advogados

do Brasil. Entre os homenageados, a turma
destaca os Srs. Genésio Miranda Lins,
Mário Luarez de Oliveira, Erasmo Rodri

gues, Francisco Rangel, José Luiz Moreira

Cacciari, Álvaro Brandão e o diretor da

Fepevi, professor Luiz Antônio Cechinel.
Por sua vez, a quinta turma de bacharéis

em Ciências Econômicas e Contábeis de
. Lages colará grau às 20 horas, de sábado,
no Centro Educacional Vidal Ramos
Júnior. A Turma denominada José Suppí,
de economia, tem como patrono o Sr.

. Roland Hans Kumm e como paraninfo o

Sr. Bernardino. Nelson Gevaerd. Os forman
dos. de contabilidade escolheram ,para
paraninfo o Sr. Willy João Brunn e para
patrono o Sr. Roland Hans Kunn,

23�
.

II nada sabe sobre

mudança de seu comando
Blumenau (Sucursal) - normalmente ocorrem as

Em informações prestadas substituições; o Tenente-
a O ESTADO, o Coman- Coronel Aurélio Marques
dante do 230. Batalhão de Belliard frisou que, até o

Infantaria, Tenente-Coro- momento, "não houve
nel, Aurélio Marques Bel- exoneração, nem nomea-

liard, esclareceu que nada ção" ..
de oficial existe a respeito Confirmou, por ou tro
de sua remoção do "Senti- lado, a transferência do
nela do Vale". Embora em Major Lineu Negraes, que
princípios de janeiro com- há alguns anos desenvolve

.

plete 2 anos no comando suas atividades no "Senti-
do 230. BI, prazo em que

�

nela", para uma unidade

Blumenau promove

o teatro amador
Blumenau (Sucursal) - O escritor e diplomata Paschoal Carlos

Magno é um dos convidados oficiais do VIII Festival de Teatro
Amador, conforme informações prestadas por membros da
Comissão' Organizadora da promoção, durante uma reunião
desenvolvida nos. princípios. desta semana. No encontro sugeriu-se
também, convidar um ou, dois conferencistas da nova geração do
teatro, como Antonio Bivar, Antonio Abujanra ou Camargo
Guarnieri para manter um diálogo amplo com os componentes dos
grupos inscritos.

'

Durante a reunião da Comissão Orgariizadora, o Chefe de
Turismo da Prefeitura, Francisco Canola Teixeira informou aos

presentes sobre as providências tomadas junto ao Departamento de
Cultura' da Secretaria de Educação de Santa Catarina, órgão
promotor do Festival. Além da troca de idêias para a criação de um
cartaz-propaganda, os componentes das; diversas comissões foram

-

informados que haverá prêmios em dinheiro e troféus para os grupos
vencedores. A verba para fazer face a essas despesas será oferecida
pela Fábrica de Artefatos Têxtéis - Artex SIA.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA \_

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLlCAÇ�ES
DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA,

o Tribunal Pleno, em sessão de 03.12.73,julgou os seguiu-
tes processos:

MANDADO DE SEGURANÇA
No. 807 - CRlCIÜMA - Reqte. Dário Savi. Reqdo. Dr.

Juiz de Direito da la. Vara da comarca. ReI. Des. Trom

powsky Taulois - "Concederam a segurança. Unânime".
RECURSO DE MANDADO DE SEGURANÇA

No. 1080 - CRlCIÜMA - Recte, Dr. Juiz de Direito da

la. Vara, ex-officio, Recdo, Serviço Social da Indústria -

SESI. Rei. Des. Eduardo Luz - "Deram provimento para
cessar a segurança. Unânime".

REVISÕES CRIMINAIS
No. 995 - FLORIANÓPOLIS - Reqte. Pedro Paulo da

Silva. ReI. Des, Thereza Tang - "Indeferiram o pedido. Unâ
rume".

No. 1.001 - PORTO UNIÃO - Reqte. Milton Mello. ReI.

Des. Ivo Sell � "Não conheceram do pedido. Unânime".
Jaime Sprícigo

Diretor

sediada em Santo Angelo,
no Rio Grande do Sul. O
deslocamento desse oficial
prende-se ao fato de ter si
,do, recentemente, promo
vido de capitão a major.
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Saúde vai'analisar a

pureza das águas nas
piscinas de Blumenau
Blumenau (Sucursal) - Segundo informações do

Secretário da Saúde e Bem-Estar Social da Prefeitura, Sérgio
Schaeffer, já estão sendo tomadas as providências
necessárias para o recolhimento de amostra de água de cada
uma das piscinas localizadas no município para que sejam
examinadas, periodicamente, a fim de controlar seu estado
de pureza, de modo a salvaguardar a saúde dos banhistas.

Ao justificar a medida, o Secretário Sérgio Schaeffer
disse que a necessidade do controle rigoroso das águas das

piscinas "é cada vez mais patente, porque, apesar dos
cuidados que a diretoria de cada clube tem nos exames de

: seus associados o perigo de contaminação está sempre
presente e geralmente as crianças sofrem maiores

consequências" .

Está acertado que a Secretaria de Saúde e Bem-Estar
Social oficializará aos clubes que possuem piscinas em suas

dependências, apresentando o funcionário municipal
encarregado de recolher as amostras para os exames

periódicos.

Bem localizada, a nova agência do BB é mais funcional.

BB inaugura .agência
de São Francisco

São Francisco do Sul (Sucursal de Joinville) - A agência do
Banco do Brasil de São Francisco do Sul será inaugurada no

próximo dia 21,jem solenidade a ser presidida por dirigentes
do órgão. A informação foi prestada pelo Sr. Luiz"'Vantenor
Savi, gerente da organização bancária nesta cidade.

,

As obras de construção da sede do Banco do Brasil em
São Francisco do Sul encontram-se em fase adiantada, o
que permitiu a seus dirigentes programarem os atos

inaugurais ainda este ano. Entretanto, se ocorrer algum
problema que venha a retardar � execução do projeto, a

inauguração ficará transferida para janeiro.
O prédio terá uma área construída de 750 metros

quadrados e está localizado à rua Hercílio Luz, esquina com

a rua Coronel, Camacho. Seu projeto de arquitetura foi
elaborado pelo engenheiro José Carlos Mahlmann e está
sendo executado pelar.firma Moecke & Filhos Ltda.

GRANDE OPORTUNIDADE:
,.

Forte grupo empresarial brasileiro, com filiais nas principais
Capitais, para aumentar seu quadro de funcionários, está admitindo
pessoas de ambos os sexos para trabalharem nesta Capital e Sul do
Estado, nas cidades de Criciúma e Araranguá.
,OFERECE: Cr$ 580,00 fixos + comissões, treinamento teóriéo �

prático, possibilidades de promoção imediata, ganhos acima de
,

,
Cr$ 3.000,00, pagamento quinzenal, registro em Carteira, etc.

EXIGE: Idade mínima de 21 anos, curso ginasial, boa aparência, fontes
de referência, documentos em ordem, ,dinamismo e

entusiasmo.

Apresentar-se para entrevistas dia 4/12/13 à rua Felipe Schmidt, 27
Edif'. Dias Velho, 100. andar - salas 1(l04 e 1005.

DEIEGÃcfA [jÃ'�RECEITA FEDERAL
..

EM' FtORIANOPOlIS-SC
- EDilAl N º 2/73

Pelo presente, ficam intlmados os contribuintes abaixo relacionados
a comparecerem na Delegacia da Receita Federal, setor de Arrecadação, para tratar
de assuntos de seus interesses:
Adair Rogério Rosar - CPF. 004484519 - Proc, 1782/73
Amauri Demetri - CPF. 122674499
Antonio Aurino Fernandes - CPF. 006431659. - Proc. 2156/73
Augusto Soares de Paiva - CPF. 001884509 - Proc. 2286/73
Belfort Del Valle Y Araujo - CrF 005788199 - Proc. 1895/73
BemardoJ.D. Tasso - CPF. 029745769-- Proc. 2075/73
Danilo Klaes - CPF. 001842689 - Pro". 877/73

,

Djalma Debarbenchon - CPF. 007761819 - Proc. 2437/73
Eduardo Augusto �ãiftíago - CPF"004161189 - Prôc. 1426/73
Eugenio Schuffert N�tQ� CPF. 029903859 - Proc.1.180/73
Francisco Hirchmarin":Junior - CPF. 018268249 - Proc. 1422/73
Hercilio de Aquino - CPF. 001786249 - Proc. 2869/72
Jacob Augusto Moojen Nacul- CPF. 001808589 - Proc. 2030/73
Jorge Alberto da Silva - CPF. 030106789 - Proc. 2181/72
Luiz Carlos Filomeno - CPF. 001842929 - Proc. )048/73
Maria Sônia Grah - CPF. 047416509 - Proc. 175/73
Natalia Machado Costa - CGC. 83.891135/001 - Proc. 391/73
Neide Lourdes Silva - CPF. 002645129 - Proc. 1682/72
Nelson Eduardo Schroeder; - CPF. 002677409 - Proc. 1805/73
Nelson Fernandes Luz - CPF. 007892919
Oscar Rodrigo da Npva - CPF. 003�48979 - Proc, 1033/73
Paulo Robertó Pereira Oliveira - CrF. 002663299 - Proc. 1810/73
Waldir Campos - CPF. 006649019 - Proc. 1930/72

MOACIR DE MORAES LIMA
Chefe da Seção de Arrecadação

\

o Prefeito Arnaldo de Souza agradeceu o Secretário Paulo Aguiar pelas providências.

São ,J�sé agradece Paulo
.

-

. .

.

AgUiar por mais energia
O Secretário Paulo Aguiar recebeu em técnica.

seu Gabinete a visita do Prefeito Municipal O,'> moradores da localidade de Forquí
de São José, Arnaldo de Souza, que foi lhas comemoraram' com grande queima. de
apresentar os agradecimentos da municipa- fogos, na semana passada, a conclusão da
lidade pela presteza com que a Celesc pro- obra, que vem atender antiga aspiração dá
videnciou a construção da linha de trans-

, produção local.
missão de energia elétrica à localidade de VISITAS 1\10 SUL
Forquilhas.

.

Com o objetivo de realizar visita de ins-
O Prefeito também tratou de outros peção às obras de sua Pasta, seguiu na ma

assuntos de interesse do município de São nhã de ontem para o Sul do Estado, o

José e convidou o Secretário dos Serviços Secretário Paulo Müller de Aguiar, dos
Públicos para participar do churrasco de Transportes e Obras. .Na cidade de Ara
inauguração da referida linha de transmís- ranguá, o engenheiro Paulo Aguiar manterá
são, na próxima sexta-feira, O convite foi

'

contatos com as autoridades locais a respei-.
igualmente feito à Diretoria da Centrais to das obras que estão sendo executadas no
Elétricas de Santa Catarina e sua equipe. município pelo Governo do Estado.

Conselho Federal aprova
duas faculdades de Lages

Lages (Sucursal) - Ao retornar do Rio
de Janeiro onde manteve contatos com

membros do Conselho Federal de Educa

ção, o Prefeito Juarez Furtado informou

que a Faculdade de, Ciências e Pedagogia
foi reconhecida pelo Órgão federal. e que o

campus universitário será implantado no

Morro do Posto, em área que pertencia à
Ambrasa. Para ultimar detalhes dos dois
assuntos educacionais, o Sr. Juarez Furtado

viajou com destino a Brasília, onde mante
rá novos contatos com menibros do Conse
lho Federal de Educação.

Durante sua passagem por São Paulo, o
Sr. Juarez Furtado dialogou com dirigentes
da Fiat e da Matarazzo. Os resultados
desses contatos não foram revelados pelo
.Prefeíto. Entretanto, sabe-se que se trata da '

implantação de aibsídíãrías das daus em

presas em Lages.

o Prefeito Felix Theiss conferiu certificado a uma das concluintes do curso.
"

Na feto, aspectos da solenidade de encerra

mento em um dos centros sociais, que con
tou inclusive a presença do Prefeito Félix

Theiss, que, na oportunidade, saudou os

alunos diplomados nos cursos.

CDL' de Itajaí pede mais
.

.

ação da Cotes-c: buracos
Itaj� í (Sucursal) - O Clube dos Dire-

. tores Logistas de Itajaí, enviou expediente
à Companhia Catarínense de Telecomuní

cações solicitando interferência da Cotesc

junto, à companhia empreiteira que está
realizando os serviços de colocação de

tubulações para a nova rede telefônica no

sentido de acelerar as obras. Justifica o

CDL de Itajaí, que os trabalhos desenvol
vidos lentamente, como está acontecendo,
prejudicam o, comércio itajaiense, princi
palmente agora durante os festejos de fim

de ano.

Os trabalhos da rede telefônica vêm
sendo desenvolvidos no centro da cidade e,

. ,

na Avenida Hercílio Luz, que é a principal
artéria da cidade, as valas foram abertas e

os trabalhos de aterro são lentos, fato que
impacienta os proprietários de estabeleci
mentos comerciais, Segundo o CDL, conti
nua moroso também o trabalho de recons

trução das calçadas destruídas pela firma,
provocando incômodos aos transeuntes no

centro da cidade.

DESENHISTA

ARTE - FINALISTA,

Empresa de propaganda de Florianópolis necessita para admissão
imediata de Desenhista Arte-Finalista.

Tratar no período da manhã com sr. Hélio - Rua Padre Rom,a,47.
•

COMUNICADO

A VIFA EMPREENDIMENTOS' IMOBILlÃRIOS LTDA, empresa

sediada nesta capital, à rua Ten. Silveira 21, sala 102, comunica a

clientes, amigos, fornecedores e a quem possa interessar, que os

senhores: HAMILTON CONSTANTINO MACENO; ANTÔNIO JOSE
FERNANDES; ROBERTO JOSÉ DE SOUZA; ADALBERTO

NICOLAU DOS SANTOS; DALTON JOÃO DE ANDRADE e PEDRO

SERGIO NUNES, não possuem nenhum vínculo com a empresa, sendo

que os QUATRO PRIMEIROS encontram-se desligados a mais de 120

dias, não estando os mesmos AUTOR IZADOS a transacionar em nome

da mesma, nem FORNECÊ-LA como endereço COMERCIAL.

FPOLlS,04/12/73
Filson F. de Andrade

Dirt. Admst. Fincr.
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o Sr. Osvaldo Douat declarou ontem

que muitos reclamamde suas contas
sem razão, desconhecendo o sistema

de cobrança da empresa.

Celesc 'd iz que sub-estação no
aterro é projeto irreversível

rificados quando se substitui um re
latório medidor já antigo, por um
novo.

- Em geral - prosseguiu �

quando um medidor tem mais de
IO ou 15 anos, já não 'funciona com
a necessária eficiência e não marca

o real potencial energético gasto ..
Quando fazemos uma substituição
deste gênero, é natural que o consu

midor note 'um certo aumento na

sua conta, pois na realidade ele este-
,

ve pagando muito aquém da energia
que esteve consumindo.

O presidente da Celesc, Sr. Os
va Ido Moreira Douat, declarou on
tem que a construção de uma sub
estação no aterro da baía sul "é ir
reversível", uma vez que a sua loca
lização atenderá as conveniências
técnicas de proximidade ao centro
de c'arga e distribuição. A unidade
distribuidora deverá ter sua constru
ção iniciada em 1975, mas os pra
zos para a aquisição dematerial téc
nico já estão em vias de 'vencimen
to. A estrutura arquitetônica da
sub-estação deverá ser submetida a

Comissão de Urbanização do aterro.

Abordando diversos aspectos do
fornecimento e tarifas de energia
elétrica para Florianópolis, oPresí
dente .da Celesc Sr. Osvaldo Douat,
explicou que a cobrança não é feita
através de computador, mas que a

Empresa dispõe de sistema próprio
de cobranças,

'

I

-, Estamos cientes que existem
muitas reclamações no setor de co

brança da Capital. Em geral elas de-'
correm por falta de esclarecimentos
da população, de como funciona o

sistema da Empresa. Ao contrário
do que se pensa, a Celesc dispõe de

I um grande laboratório de medição e

as contas não são cobradas indiscri
minadamente. As diferenças que
muitas vezes ocorrem de um mês
para outro nas contas, se forem ob
servadas pelo consumidor, tem sua

razão de ser. Por exemplo, em dias
de chuva-principalmente nos fins de
semana, é comum que se gaste mais
energia elétrica. Tal fato é compro
vado, pois segundo estatísticas, du
rante o inverno o consumo de ener
gia elétrica domiciliar é muito
maior.

Segundo o Presidente da Celesc,
o aumento nas contas podem ser ve-

gadas, é o fato do antigo inquilino
mudar-se, sem pagar a sua conta de
tuz. Nesse caso, o novo morador,
além de arcar com as responsabili
dades de uma conta da qual não
usufruiu, invariavelmente fica no es-

curo, se. não der um jeito de pagá-
la. '

- Considero este um problema
de difícil solução .- esclareceu o Sr.
Douat - pois a responsabilidade da
Celesc, é no que refere à determina
da residência, passado o prazo esti
pulado para o pagamento, o corte é
inevitável.

.

A recomendação mais
correta feita pela empresa, é que em
caso de mudança, o novo morador
deve se entender com o proprietário
do imóvel e saber em que condições
está a conta de luz da casa. Dessa
forma, a população passa a atuar
como fiscal no caso.

AVENIDA NO SILVEIRA
A Avenida Ivo-Silveira no Estreí

,

to, por ser uma via de acesso da Cá-
_ Quando a Empresa envia um' . pital com outros municípios, mere

aviso chamando o consumidor a
ceu especial atenção do Governo do

comparecer em seus escritórios, isso Estado, que firmou um convênio
não quer dizer que os mesmos este-

com a Celesc, para sua iluminação.
jam em débito, para com a mesma.

O trabalho já em adiantada fase de
Em muitos casos, pode se tratar de execução, está sendo feito junta-
problemas nas ligações das residên- mente com as obras do segundo alI:
cias e que exigem uma solução ime- mentador de energia elétrica para a

diata, ou então problemas com o re-. Ilha, A Celesc já dispõe de todo o

lógio medidor. matej ial, para a colocação das

Quanto as esidê
. - luminárias, que em breve serão co-r 1 ncias que nao

di d 1 locadas, nos mesmos postes d o ali-spõem e re ógio medidor, em ge-, mentador. Conforme anteriormenteral a Celesc adóta o sistema de taxa
mínima, quando se trata de casas

havíamos divulgado, por motivos de

com poucas ligações. O Sr. Osvaldo ordem técnica, não foi possível se

Douat esclareceu, não ser possível
colocar os postes entre as duas pis

ainda determinar o número de resi-
tas. No local, passa a adutora que

dências nessas condições, uma vez transporta água para a Ilha e nem

que o cadastro das ligações ainda es- um amplo trabalhoae concretagem
tá em fase de andamento. daria bons resultados para a coloca-

Problema considerado grave para ção dos postes. Dessa forma, a Ce-

a popuiação que mora em casas alu-, 'lesc optou pela maneira mais fácil e

ecóriõmiea, a iluminação pelas late
rais.

SUBSTAÇÃO,
Segundo o Sr. Osvaldo Douat, a,

construção da substação da Celesc
no aterro é irreversível, uma vez

que a referida obra deverá ser situa
da próximo ao centro de carga e de
distribuição.

'

- Devemos começar a constru
ção da substação, no segundo se-,

.

mestre de 75, mas já estamos com
os prazos para compra de material,
quase esgotados. A estrutura arqui
tetônica do prédio da substação, 'se
rá submetida à apreciação da Co
missão de Urbanização do Aterro,
pois a mesma deverá seguir as mes

mas linhas que se quer implantar na
cidade nova.

Esclareceu o Presidente da Ce
lese, que existe um trabalho pára
organizar o plano diretor da nova

rede de distribuição de energia para
a cidade, que será subterrânea. Ese
trabalho deverá ser entregue tão lo
go seja possível, para que as novas

construções sejam ligadas pela rede
subterrânea.

PRAIAS
Hoje na "Celesc, haverá uma teu:

níão de todos os encarregados das
praias da Ilha, para se traçar as me
didas a serem tomadas para propi
ciar um melhor atendimento aos ve

ranistas. É pensamento da Celesc,
montar um plantão de atendimen
to, para que os veranistas que vem

de fora, não fiquem sem a energia,
caso a mesma tenha sido cortada

,

por falta de pagamento.
Na próxima sexta-feira, a Celesc

inaugurará. uma loja à rua 7 de Se
tembro, a qual será estruturada de
forma a poder atender as reclama
ções do Setor Florianópolis e pres
tar esclarecimentos aos consumido-

(

Outro fator que provoca cons

tantes reclamações dos consumido
res, é o envio indiscriminado de avi-:
sos, pedindo que os mesmos de diri
jam ao Setor Florianópolis. Em ge
ral os consumidores alegam que es

tão com as contas em dia e não tem
nada a tratar com a Empresa. Para
isso também, o Sr. Douat tem uma

. explicação.

Até sexta-feira a sede daMunicipalidade será o Estreito.

Prefeito despacha
hoje no Estreito

Na busca de' um melhor re- go, -para o estudo e encaixa
lacionamento entre os bairros mento dos problemas do po
e a administraçãomunicipal, o .

puloso bairro do Continente,
Prefeito Nilton Severo da Cos- que contribui com 40% da ar

ta, vai despachar diretamente recadação municipal. Mesmo
da Secretaria Para Assuntos do antes de ser empossado nocar
Estreito a: partir de hoje até o .. go, o Professor Nilton Severo
dia 7 do corrente. Com esta da Costa já havia se manifesta
determinação, o Prefeito inter- do favorável ao aumento da
rompe um sistema de atendi- dotação orçamentária para a

mento público de quatro anos Secretaria do Estreito, por ele
e passa 'a implantar de imedia- considerada muito. aquém do
to o projeto de despachar das necessário. Outro fator que o

diversas Intendências, buscan
do "in' loco" 'os conhecimen
tos necessários, para atender as

reivindicações de cada bairro.

administração municipal, tF
nham condições de serem por
ela resolvidos.

Tão logo a nova Adminis

tração assumiu seus cargos, o

novo Secretário do Estreito
tratou de colher dados sobre
os problemas do bairro, para
nas reuniões que se realizam
diariamente na Prefeitura, os

mesmos serem discutidos. Ao

que parece, o PrefeitO preferiu
atacar de imediato essa nova

estratégia de administração,
pois informações anteriores,
,davam conta de que o projeto
de despachar dos bairros, ain
da estava em estudos e não sa-

.

biam quando o mesmo teria

condições de ser levado a efei
to.

Prefeito deu destaque, foi a

necessidade de mudança nas

estruturas daquela Secretaria,
que-até agora, apenas teve efei
to decorativo, uma vez que
nem os mínimos problemas da
população relacionados com a

, res.

Segundo declarações, o Pre
feito Nilton Severo pretende
apresen tar condições de diálo-

Fotógrafo amador diz
que flagrou o Lubos

,

J,)

Seria mesmo o Lubos, visto da Lagoa, ... ou mais um Objeto Voador I\Jão Identificado?

cultava a Iocalização do corpo
celeste sempre que ele afastava
os olhos de sua figura, Marco
apontou. uma vareta para'o
céu, justamente onde se, acha
va o Lubos. Desta forma, ele

"amarrou" o alvo para a má-

quina. ,

Marco Antônio Di Bernardes,
20 anos, dirigiu-se domingo
passado junto de Vladimir Sa:.,
bino para a Lagoa. Depois de
bater umas chapas das dunas e

d as emb arcações ancoradas
junto ao pequeno trapiche,
Marco Antônio foi até a casa

do amigo, que depois de ba
nhar-se na lagoa deitou-se nu

ma esteira.
Eram quatro horas da tar

de, e foi justamente neste mo

mento, que olhando para o

céu, Vladim ir, "por um acaso"
viu o Lubos Kohoutek na di

reção leste, e levemente incli
nado no firmamento •. Imedia-
tamente 'Marco Antoríio' to
mou de sua máquina, uma

Pentax equipada com urna.ob
jetiva de 20pmm e bateu a pri
meira foto. Em seguida, devi
do a claridade do céu que difi-

A e xpectatíva provocada
pelo anúncio do Lubos Ko

houtek, que inclusive já fez

F1orianópolis confundir o pla
neta Vênus com aquele corpo
celeste e até mesmo com um

disco voador, resultou domin

go passado na sua primeira fo

tografia batida na Capital.
. A foto, que mais tarde cs

p ecialistas disseram tratar-se
de um engano e confusão com

o mesmo planeta Vênus, foi
batida domingo passado na La

goa da Conceição, depois que
um banhista deitou-se numa

esteira e .olhou para o céu, Na
oportunidade, foi visto rnoven
do-se numa trajetória muito

lenta, o raro e inatingível co
meta.

AMÃOTREMEU
Fotógrafo amador e estu

dante da escola industrial,

Começaram então as pri
. meiras fotos. Porém como a

máquina não está equipada
.com um tripé, necessário sem

pre que o filme fica exposto a

mais de um segundo, o negati
vo gravou uma forma confusa,
e dificilmente ,parecida com

uma estrela. Conforme expli
cou, "com a ausência de úm

tripé e amparada pelas duas
mãos durante três segundos a

máquina fotográfica não pôde
ficar imóvel, o. que r�percute
na precisão da imagem".

As seis fotos apresentadas
ao jornal O Estado' mostram

flagrantes confusos de um ob

jeto luminoso, que por sua po
sição, leste, e às 17 horas, ja
mais poderia ser o Lubos. Pois
o cometa, mesmo durante os

próximos quinze dias somente
será visto no céu depois das
duas horas da 'manhã. Porém,
como depois dos frequentes 1\
anúncios feitos através dos jor- �
nais e da televisão o cometa

tornou-se o "personagem"!
mais esperado pela população I

até o final do ano, quando ilu- I
minará totalmente o céu.é na- :
tural que curiosos e mesmo fo-

,

tógrafos amadores mal equipa- :['dos, ergam os olhos para cima Ie tentem registrar a prim eira
prova fotográfica do fenôrne- :
no. ·l
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